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Les travaux de la 14e
conférence des ministres

des Affaires étrangères
du Dialogue 5+5 

ont débuté hier à Alger
sous le thème
"Méditerranée

occidentale: promouvoir 
un développement

économique et social
inclusif partagé et durable

face aux défis  
communs dans la région". 
La rencontre co-présidée

par le ministre des
Affaires étrangères,

Abdelkader Messahel, et
son homologue français,

Jean-Yves Le Drian,
regroupe les chefs de la

diplomatie des pays du
Dialogue 5+5 de la

Méditerranée occidentale. 

4 M.  Messahel souligne l'approche 
de la solution politique dans le règlement
des conflits 

4 Les 5+5 réaffirment leur position en faveur
d’une solution politique à la crise en Libye 

Messahel : « pour une approche consensuelle
pour la stabilité de la région» 



A l'invitation du ministre tunisien des Affaires
sociales, la ministre de la Solidarité nationale, de la
Famille et de la Condition de la femme, Mme Ghania
Eddalia, entamera aujourd’hui, une visite de travail
de deux jours en Tunisie. Cette visite s'inscrit dans
le cadre de relations de coopération et d'échange
entre les deux pays dans le domaine de la protection
sociale ainsi que dans les domaines de la protection
et de la promotion de la famille, de la femme, de
l’enfance et des personnes âgées, notamment la

mise en œuvre des conventions conclues entre les
deux pays dans les domaines précités. Il est à signaler
que la mise en œuvre du programme exécutif de la
convention bilatérale dans le domaine de la protection
sociale pour les années 2014-2016 a été prolongée
jusqu'à 2019. Et en vertu de la même convention, un
comité sectoriel conjoint a été créé pour le suivi de
la mise en œuvre du plan d'action du programme
exécutif, dont  la première réunion s’est tenue à
Tunis les 19 et 20 septembre 2016.
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4 DEMAIN AU CCI
Conférence sur «Le rôle 
du tourisme religieux 
dans le développement
économique»

Dans le cadre de ses activités cul-
turelles et scientifiques, le Centre
culturel islamique (CCI), organise
demain mardi 23 janvier à partir de
14h, une conférence sur «Le rôle du
tourisme religieux dans le dévelop-
pement économique», animée par
le Dr Bachir Messaitfa, expert en éco-
nomie et Mme Sayeh Fatiha, chargée de la communication
au niveau de l’Agence nationale du développement du
tourisme (ANDT). La rencontre aura lieu au siège du
CCI sis 12, rue Ali Boumendjel, Alger-Centre.

LIBRAIRIE CHAÏB DZAÏR
Rencontre demain avec
l’auteure Aïcha Kassoul

Les éditions ANEP, organisent demain mardi 23
janvier à partir de 14h30, à la librairie Chaïb Dzaïr sise
1, avenue Pasteur Alger-Centre, une rencontre avec l’au-
teure Aicha Kassoul, autour de son ouvrage «La colombe
de Kant» (Casbah éditions), suivie d’une vente dédi-
cace.

DEMAIN À L’OPÉRA
D’ALGER
Hommage à
Cherif Kheddam

L’Opéra d’Alger
Boualem-Bessaïh
rendra hommage
au chef d'orchestre
et auteur-composi-
teur-interprète et
poète Cherif Khed-
dam, lors d’une
grande soirée pré-
vue mardi 23 jan-
vier à partir de 19h.

SOLIDARITÉ 
Mme Mme Eddalia en visite de travail

aujourd’hui en Tunisie 

Le Musée national
du moudjahid, orga-
nise ce matin à partir
de 10h au niveau de la
kasma des moudjahi-
dine de la ville de Ba-
raki (Alger), la 228e
rencontre élargie
consacrée à l’enregis-
trement de témoi-

gnages de moudjahi-
dine et moudjahidate
sur la guerre de Libé-
ration nationale. La
rencontre portera sur
le prise en charge des
moudjahidine par la
population pendant la
guerre de Libération
nationale.

CENTRE CULTUREL
MUSTAPHA-KATEB
Conférence de
Rabah Asma

En prévision de
la sortie de son nou-
vel album, le chan-
teur Rabah Asma,
animera une confé-
rence de presse, ce
matin à partir de 10h
au centre culturel
Mustapha-Kateb.

KASMA DES MOUDJAHIDINE 
DE BARAKI
Enregistrement 
de témoignages

SKIKDA 
Lancement 
de l'initiative 
«une bibliothèque
dans chaque café»

La commune de Kheneg
Mayoune (Ouest de Skikda) a
lancé un projet culturel baptisé
"une bibliothèque dans chaque
café", a indiqué le président de
l'Assemblée populaire commu-
nale (P/APC), Saïd Bouaziz. Cette
initiative, première du genre à l'échelle locale, a été
lancée avec ''l'objectif de faire sortir les livres des bi-
bliothèques des institutions et des établissements
éducatifs et encourager la lecture'' a précisé l'édile.
Il a également précisé que plusieurs titres dans
divers thèmes sont désormais proposés dans les
cafés de la commune de Kheneg Mayoune attestant
que l'initiative sera généralisée dans d'autres cafés
avec l'ambition de faire de ces cafés, ''des espaces
pour la, lecture''. De son côté, le directeur de la bi-
bliothèque centrale de la ville de Skikda, Abdelaziz
Bouhbila, a salué cette initiative, affirmant que son
établissement est prêt à collaborer avec les services
de la commune soulignant l'impact de cette action
pour renforcer le plaisir de lire. Il est à signaler que
l'idée d'une bibliothèque dans chaque café a été
proposée par le poète de la localité, Mohamed Kari.

SEAAL
Suspension demain 
de l’AEP au niveau de 5
communes de la capitale

L’alimentation en eau potable
sera suspendue demain mardi 23
janvier de 7h à 20h au niveau de
cinq (05) communes de la capitale,
a indiqué hier la Société des eaux
et de l’assainissement d’Alger
(SEAAL) dans un communiqué.
La Seaal procédera mardi 23 jan-
vier à des travaux de réparation
d’une canalisation principale de transport d’eau localisé
à l’intérieur du site de la station de pompage de Telemly,
ce qui engendrera une suspension de l’Alimentation en
eau potable au niveau des communes de la Casbah (Rue
Benchenabe, Arbadji, Sidi Dris Hamidouche, Mustapha
Latrache, Sidi Abdellah, les frères Bachagha Debih Cherif,
rue Oussadi, Mohamed Ben genif, Ourida Medad, boulevard
de la victoire, Said Kadi, Boualem Bouchlaghem, rampe
Hassani Rabah, Hahade, Azzouzi Med), commune de Bab
El Oued (Ali Mechkal, Taziert, Ahmed Hassina, Rampe
Lounis Arezki, Colonel Lotfi, rue Ourif ), commune Oued
Koriche (Climat de France, Groupe Ten, Askri Ahcene,
Hamadi Nacer), commune Bologhine (Mohamed Ouali,
Akli Rahim chemin Dazey, Med BIHI, Rabah Bissas, Mahdi
ben Toumert, Arezki Yacef, chemin de caramel) et la
commune Alger-Centre (Emil Augier, Ben Aissa Mohamed,
rue Monte Christo, les frères Bellili). 
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RESSOURCES EN EAU
Necib à Aïn Defla

Le ministre des Ressources en
Eau, M. Hocine Necib, effectuera
aujourd’hui, une visite de travail
et d’inspection dans la wilaya de
Aïn Defla. Au cours de cette visite,
le ministre inspectera plusieurs
projets relevant de son secteur
ministériel.

CE MATIN À L’AURASSI
4e session du Conseil
national de l’Ugcaa

Sous le thème «Ensemble pour
relever le défi et relancer la roue
du développement local et la com-
mercialisation de la production
nationale», l’Union générale des
commerçants et artisans algériens

(UGCAA), tiendra la 4e session de son conseil national,
ce matin à partir de 10h à l’hôtel El Aurassi.

ENVIRONNEMENT ET ÉNERGIES
RENOUVELABLES
Mme Zerouati 
à Saïda et Mascara

La ministre de l’Environne-
ment et des Energies Renouve-
lables, Mme Fatma Zohra Ze-
rouati, entamera aujourd’hui,
une visite de travail et d’inspec-
tion dans les wilayas de Saïda et
Mascara.

TOURISME
Mermouri à Bouira

Dans le cadre du suivi des pro-
jets de son secteur, le ministre du
Tourisme et de l’Artisanat, M.
Hassan Mermouri, effectuera au-
jourd’hui, une visite de travail et
d’inspection dans la wilaya de
Bouira.
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ÉDUCATION 
Mme Benghabrit prend
part à Londres 
au Forum mondial 
de l'Education 

La ministre de l'Education nationale, Nouria Ben-
ghabrit, prendra part à Londres, au Forum Mondial
de l'Education qui se tiendra du 22 au 23 de ce mois,
a indiqué hier un communiqué du ministère. 

"Cette rencontre internationale constitue un ren-
dez-vous annuel important réunissant les ministres
et les professionnels de l'éducation du monde entier,
pour examiner les défis et enjeux du secteur et pro-
céder à l'échange d'expériences en matière de mo-
dernisation des programmes éducatifs de la pédagogie
et de l'innovation technologique", précise la même
source. 

Ce Forum sera une occasion pour la ministre, qui
prendra part aux différentes sessions et activités de
cette rencontre, de faire connaitre "l'expérience al-
gérienne en matière de réformes éducatives engagées
depuis plusieurs années notamment celle relatives
à la formation et au perfectionnement des ensei-
gnants", souligne le communiqué du ministère de
l'Education nationale. 

PARLEMENT 
L'APN prend part 
aux travaux de la 1re

session ordinaire 
de l'APCE pour 
l'année 2018 

L'Assemblée populaire nationale (APN) prend
part aux travaux de l'Assemblée parlementaire du
Conseil de l'Europe (APCE), qui se tiendront du 22
au 26 janvier, sa première session ordinaire pour
l'année 2018 à Strasbourg (France), a indiqué, hier,
un communiqué de l'APN. 

L'APN sera représentée à ces travaux par les députés
Kheira Benzenati et Mustapha Nasri. 

La participation de l'Algérie à cette rencontre in-
tervient conformément à la résolution 1598 relative
au renforcement de la coopération entre l'APCE et
les pays du Maghreb, précise la même source. 

ALGÉRIE - ITALIE
L'Algérie et l'Italie
partagent l'urgence
et l'exigence 
de la stabilisation 
de la Libye 

L'Algérie et l'Italie partagent "l'urgence et l'exigence"
de la stabilisation de la Libye, a soutenu samedi soir
à Alger le ministre italien des Affaires étrangères,
Angelino Alfano. 

"Nous partageons l'urgence et l'exigence de la sta-
bilisation de la Libye, et nous partageons également
(le principe) que la destinée de la Libye doit être
entre les mains des libyens", a-t-il déclaré à la presse,
au terme de ses entretiens avec le ministre des Affaires
étrangères, Abdelkader Messahel, réitérant son soutien
à l'envoyé spécial de l'ONU en Libye, Ghassan Salamé. 

Les entretiens entre M.  Messahel et son homologue
italien se sont déroulés à la veille de la tenue de la
14e conférence des ministres des Affaires étrangères
du Dialogue 5+5. 

La 14e conférence des ministres des Affaires étran-
gères du Dialogue 5+5 se tiend depuis hier à Alger
sous le thème "Méditerranée occidentale: promouvoir
un développement économique et social inclusif par-
tagé et durable face aux défis communs dans la
région".  Le chef de la diplomatie italienne a indiqué,
par ailleurs, que la rencontre des 5+5 concernera
des sujets "plus vastes", notamment la Méditerranée
occidentale, ajoutant que le format de la réunion
comme celui qui se fera à Alger était "très important
et peut donner beaucoup de réponses".  Evoquant
les relations algéro-italiennes, M.  Alfano a indiqué
qu'elles sont d'"un excellent rapport et une amitié
historique, que nous voulons reconfirmer, aussi bien
des relations culturelles, économiques et commer-
ciales" affirmant qu'"aucune ombre" n'existe "dans
nos rapports".  

APS

PATRIMOINE – ISLAM 
Tlemcen : Appels à valoriser 
le Séminaire international 
sur le mouvement rénovateur musulman 

Les participants au
Séminaire

international de
Tlemcen sur le

mouvement
rénovateur musulman

en Algérie, les imams
Senoussi Mohamed

Ben Youcef et
Mohamed Ben Ali

comme exemple ont
insisté hier sur la

valorisation de cette
rencontre au vu de

son importance et son
impact sur la société. 

"Cette rencontre doit
être promue", a-t-on
recommandé, appelant à la
publication des produc-
tions scientifiques proli-
fiques présentées, trois
jours durant par les confé-
renciers, en vue de les met-
tre à la disposition des
citoyens. "Ce séminaire,

qui est à sa troisième édi-
tion, doit être organisé au
niveau de l’ensemble des
wilayas du pays, afin d’en
faire profiter toutes les
régions", ont-ils ajouté,
insistant sur "la création
d’un prix récompensant la
meilleure recherche et
d’un autre prix encoura-

geant la plus jeune partici-
pation à cette rencontre". 

Les participants ont,
également, recommandé le
renforcement des
échanges scientifiques
entre les pays du Grand
Maghreb pour mettre l’ac-
cent sur le référentiel
national, mettant l'accent,

en outre, sur le maintien
du rôle du séminaire
concernant la transmis-
sion, aux jeunes généra-
tion, des £uvres des savants
de la nation musulmane
pour les prémunir contre
toute déviation. 

La troisième et dernière
journée de cette rencontre
a été marquée par la pré-
sentation de plusieurs
conférences autour de la
thématique du renouveau
à partir de la pensée des
deux cheikhs Ben Youcef et
Ben Ali. 

Avant la clôture des tra-
vaux, les responsables de
l’Association nationale des
oulémas musulmans algé-
riens, organisatrice du
séminaire, ont tenu à ren-
dre un hommage particu-
lier aux conférenciers et
aux participants, ainsi
qu’aux autorités locales de
la wilaya pour leur aide à la
tenue du séminaire. 

COMMUNICATION 
Le nouveau siège de la radio de Djelfa
inauguré par M. Kaouane 

Le ministre de la Communication,
Djamel Kaouane a procédé, hier, à
l’inauguration du nouveau siège de la
radio locale de Djelfa. 

Le nouveau siège de la eadio de
Djelfa , abritant auparavant le siège
de l’Assemblée populaire de la wilaya,
a été réaménagé pour une enveloppe
de plus de 30 millions de dinars,
ayant servi, entre autres , à l’aména-
gement d’une quinzaine de bureaux,
un studio de diffusion radiopho-
nique, et un studio de production,
outre des salles pour la technique et
la production et des commodités
administratives. 

Après une visite de la structure, le
ministre a suivi un exposé, présenté
par son directeur, Badis Làalmi , axé
sur la station radiophonique locale et
les divers programmes qu’elle assure
au profit de ses auditeurs . 

A l’entame de sa visite à Djelfa,
M.Djamel Kaouane s’est rendu au
centre de radiodiffusion de la région "
Djebel Sbaà Mokrane ", à Medjbara ( à
une dizaine de km au sud de la
wilaya) , où lui a été présenté un
exposé sur les nouveaux équipe-

ments exploité dans le domaine, dont
notamment le " Radio Data System " (
RDS) en usage, depuis 2015, et per-
mettant l'écoute d'une station sans
interruption lors d'un déplacement,
en prenant en charge automatique-
ment le passage d'une fréquence à
l'autre. 

Un accent particulier a été mis, à
l’occasion, sur l’avancée " qualitative"
réalisée en matière de couverture des
zones d’ombre. 

Selon les informations fournies

sur place, le taux de diffusion radio-
phonique assuré par la station de
Djelfa est de près de 84%, contre un
taux de couverture de 73% assuré par
la télévision numérique terrestre
(TNT). 

Le ministre de la Communication,
qui était accompagné du directeur
général de la Radio nationale
Chabane Lounakel, s’est félicité de ce
nouvel acquis pour la Radio de Djelfa,
dont la fondation remonte à 2007. 

Lors du point de presse animé à la
faveur de cette visite, M.Kaouane a
rendu un vibrant hommage au défunt
universitaire, écrivain, journaliste et
Moudjahid Zoheir Ihaddadene, esti-
mant que son décès, est une " grande
perte pour l’Algérie ". L’opportunité
a, aussi, donné lieu à la tenue d’un
hommage en l’honneur de la famille
du défunt journaliste Lakoui Lamine,
ancien journaliste de l’APS, assassiné
durant la décennie noire. 

Le journaliste Bekai Abdelkader,
ancien correspondant dans de nom-
breux titres nationaux, a été honoré
par la même occasion. 

LUTTE CONTRE LE TERRORISME 
Un élément de soutien aux groupes
terroristes arrêté à Souk Ahras (MDN) 

Un élément de soutien aux
groupes terroristes a été arrêté
samedi à Souk Ahras, par un déta-
chement de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), a indiqué hier le minis-
tère de la Défense nationale (MDN)
dans un communiqué. 

"Dans le cadre de la lutte antiter-
roriste et grâce à l’exploitation effi-
ciente de renseignements, un déta-
chement de l’Armée nationale popu-
laire a arrêté, le 20 janvier 2018, un
élément de soutien aux groupes ter-

roristes à Souk Ahras (5e Région
militaire), précise la même source. 

Par ailleurs, et dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la cri-
minalité organisée, un détachement
de l’ANP "a saisi, à In Guezzam (6e
RM), (15) groupes électrogènes, (11)
marteaux piqueurs et un détecteur
de métaux", tandis que des éléments
de la Gendarmerie nationale "ont
intercepté trois (3) narcotrafiquants
en possession de (101,79) kilo-
grammes de kif traité à Tlemcen et

Oran (2e RM). De même, "ils ont
appréhendé, à Tébessa (5e RM), un
contrebandier et saisi un véhicule
touristique et (3.000) boites de
tabac". 

En outre, dans le cadre de la lutte
contre l’immigration clandestine,
des éléments de la Gendarmerie
nationale et des Garde-frontières
"ont arrêté (36) immigrants clandes-
tins de différentes nationalités à
Tlemcen, Adrar et Tindouf ", rap-
porte également le communiqué.
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L'ouverture du capital
d'Algérie Télécom(AT)

et de Mobilis 
est "définitivement

exclue", a affirmé hier
à Alger, 

la ministre de 
la Poste, des

Télécommunications,
des Technologies et

du Numérique, Imane
Houda Faraoun,

soulignant la hausse
des chiffres d’affaires

de ces dernières grâce
aux bénéfices réalisés

en 2017. 

"L’ouverture du capital
d'Algérie Télécoms et de Mo-
bilis n'est pas à l'ordre du jour
et est définitivement exclue
car ces opérateurs de télécom-
munications publics sont des
entreprises bénéficiaires et
rentables. 

Par contre, il est question
de partenariat public-privé
s’agissant de plusieurs ser-
vices"a déclaré la ministre sur
les ondes de la chaine III de
la radio nationale. 

Grâce au management de
ces entreprises, leurs chiffres
d’affaires augmentent de
mieux en mieux, a-t-elle cla-
rifié, notant, s’agissant d’AT,
que sa hausse a été réalisée
en dépit des pertes occasion-
nées par la suppression des
lignes défaillantes. 

Précisant ne pas pouvoir
dévoiler le bilan chiffré d’AT
car non encore certifié, elle a
révélé, en revanche, que Mo-
bilis a réalisé 18 milliards de
DA de bénéfices nets en 2017
contre 14 milliards DA en 2016
et un chiffre d’affaires qui est
passé de 122 à 126 milliards
DA, durant la même période. 

S’agissant des réalisations
à l’actif d’AT, Mme Faraoun a
fait savoir qu’à fin novembre
2017, plus de 930.000 accès
internet ont été concrétisés
contre à peine 300.000
connexions annuels aupara-

vant, se réjouissant d’une éco-
nomie de 220.000 accès opti-
misés grâce à l’investissement
sur la formation de ces ingé-
nieurs. 

"Aujourd’hui, AT en est à
315.000 nouveaux clients en
téléphonie, 74.000 en ADSL
et 134.000 autres en LTE, alors
qu’elle a déployé 6000 km de
réseau de transport dont 4896
km de fibres optiques et lancé
un chantier de plus de 7000
km dont plus de la moitié dans
le sud, soit dans les conditions
les plus difficiles de déploie-
ment, a-t-elle poursuivi. 

La couverture de l’ensem-
ble du territoire en internet
nécessitera la finalisation de
plus de 1200 km d’autoroute,
a-t-elle précisé, promettant
que l’année 2018 sera celle du
raccordement des zones iso-
lées.  A ce sujet, elle a fait
savoir que 220 localités dans
207 communes ont été cou-
vertes grâce au déploiement
d’un total de 2700 km de fibres
optiques, au moment où sub-
sistent encore plus de 500 lo-
calités à raccorder, soit plus
de 8000 km de fibres optiques. 

Tout en promettant que
l’Etat accompagnera AT dans
cet effort, la ministre a plaidé
pour un partenariat public-
privé s’agissant de l’ouverture
au privé du dernier km restant
de la bande passante afin, a-
t-elle argumenté, de déchar-
ger l’opérateur public. 

Elle a, dans ce sens, re-
connu la mauvaise qualité de

la connectivité d’il y a plus
d’un an, tout en soutenant
que les dérangements qui af-
fectaient fréquemment le ré-
seau et ayant atteint plus de
30.000 à fin 2016, ont baissé
de plus de moitié moins d’une
année plus tard. 

Par ailleurs, et s’agissant
de la connexion par Fibre op-
tique chez l’habitant (FTTH),
lancé en février 2017, elle a
promis sa commercialisation,
dés la semaine prochaine au
plus tard, l’Autorité de régu-
lation venant de valider l’offre
commerciale pour les prix y
afférents. 

De même que sa générali-
sation durant cette année, dés
lors que le problème l’essen-
tiel d’AT lié à la maitrise de la
technologie est résolu, et ce,
grâce au plan de formation
de ses techniciens lancé l’an-
née écoulée, a-t-elle expliqué. 

S’agissant de l’autre filiale,
Algérie Télécoms Satellite
(ATS), Mme Faraoun s’est fé-
licitée que celle-ci ait réalisé
une prouesse exceptionnelle
avec un bénéfice net de plus
d’un (1) milliard de DA en 2017
alors qu’elle n’en était qu’à
quelques millions de DA à ses
débuts, soit une hausse de
9500 %. 

Elle a affiché le même sa-
tisfécit quant aux perfor-
mances d’Algérie Poste qui a
réalisé, de son côté, une
hausse de plus de 53 % de ses
résultats en 2017, avec plus de
10.5 milliards de DA de béné-

fices nets, contre prés de 8
milliards DA en 2016. 

Des gains qui seront inves-
tis pour l’amélioration des
prestations de services et l’ac-
quisition de nouveaux équi-
pements technologiques, a-t-
elle observé. 

Elle s’est réjouie, par ail-
leurs, que la contrainte du
manque de liquidités soit ré-
solue depuis une année et que
les guichets soient mieux te-
nus, tout en reconnaissant,
toutefois, la persistance des
problèmes liés au manque du
personnel dans les guichets
et celui des facteurs, lesquels
devront être pris en charge
dans le cadre d’un plan de re-
crutement massif élaboré
pour l’année en cours. 

La ministre a fait savoir par
ailleurs, qu’un cahier de
charges a été préparé par AP
(seuls les fabricants pourront
soumissionner) pour l’acqui-
sition d’au moins 10.000 et
d’un maximum de 50.000
TPE, espérant que l’appel d’of-
fres lancé intéressera
quelques fabricants interna-
tionaux, dont elle dira qu’une
fois installés en Algérie, ils
travailleront avec les entre-
prises locales pour que ces
dernières arrivent à produire
elles-mêmes ces appareils,
dans le cadre du montage,
dans un premier temps. 

Abordant l’acquisition par
l’Algérie d’un 2éme câble
sous-marin, elle a affirmé
qu’une fois celui-ci déployé,
internet partira de l’Afrique
vers l’Europe et non l’inverse
comme cela se fait depuis tou-
jours, se félicitant que pour
la première fois, un pays afri-
cain ait réussi de lui-même à
assurer ce type de raccorde-
ment. 

Interpellée enfin, sur les
moyens de contrôle d’utilisa-
tion d’internet par les enfants,
elle a lancé un appel à l’adresse
des parents dans ce sens,
considérant que la surveil-
lance de cette frange d’usagers
de cette technologie doit être
avant tout "humaine". 

UNIVERSITÉ
M.Hadjar annonce
une série de
mesures pour le
développement
du sport
universitaire 

Le ministre de l'Enseignement Supérieur
et de la Recherche Scientifique, Tahar Hadjar
a fait état hier d'une série de mesures pour
le développement du sport universitaire dans
le cadre de la stratégie de "développement
de la vie estudiantine dans tous les domaines". 

Lors de la présentation d'un exposé sur
le sport universitaire devant la commission
de la Jeunesse, des sports et de l'activité as-
sociative de l'Assemblée populaire nationale
(APN), le ministre a annoncé une série de
mesures pour le développement du sport
universitaire, portant essentiellement sur
la sensibilisation des étudiants à la pratique
du sport et à l'élaboration d'un programme
annuel au niveau de tous les établissements
universitaires englobant toutes les activités
sportives, individuelles et collectives". 

Il s'agit également de "l'encouragement
de la création d'associations et de clubs spor-
tifs au niveau des établissements pédago-
giques et des résidences universitaires, de
l'organisation de sessions de sport universi-
taire, en forme de championnats, aux niveaux
régional et national, à travers la relance des
compétitions sportives, en coordination avec
la Fédération algérienne du sport universi-
taire, en vue de déceler de nouveaux talents,
qui représenteront l'Algérie lors de compé-
titions régionales et internationales. 

Dans ce contexte, M. Hadjar a insisté sur
"l'importance d'intégrer les structures spor-
tives dans les infrastructures pédagogiques
de base devant être réceptionnés annuelle-
ment par le secteur", outre "le lancement
du recensement des établissement univer-
sitaires accusant un déficit en matière de
structures sportives, afin d'aménager des
espaces pour la pratique du sport et des loi-
sirs". 

La stratégie du secteur vise à "développer
la vie estudiantine dans tous les domaines
et encourager la création d'espaces pour les
activités culturelles, scientifiques, sportives
et de loisirs dans les établissements scolaires
et résidences universitaires", a indiqué le
ministre. 

"L'adhésion des étudiants aux associations
culturelles et sportives et clubs scientifiques
est primordiale au vu de l'incidence positive
sur le niveau d'études et les capacités phy-
siques", a-t-il ajouté, indiquant que le secteur
a créé des structures sportives dans la ma-
jorité des établissements pédagogiques et
résidences universitaires, dotées d'équipe-
ments modernes". 

Les interventions des députés ont porté
pour la plupart sur "le manque de structures
et d'équipements dans ces centres et rési-
dences universitaires et l'absence d'enca-
drement humain en dépit des milliers de
diplômés en la matière chaque année", a in-
diqué un communiqué de l'APN. 

Ils ont également évoqué "l'absence du
sport universitaire dans les fora africains et
internationaux et la nécessité d'une coordi-
nation entre les ministères de l'Enseignement
supérieur et de la Jeunesse et des sports
pour absorber et recruter le grand nombre
de diplômés de façon à ce que l'étudiant uni-
versitaire et l'élève puissent tirer profit de
leur savoir dans les différents cycles d'en-
seignement".  

TÉLÉCOMMUNICATIONS
L’ouverture du capital d’Algérie
Télécom et de Mobilis 
«définitivement exclue»

Une enveloppe de 1,2 milliard DA a
été consacrée pour des opérations d’amé-
nagement et d'amélioration urbains de
la ville de Mostaganem en prévision de
la saison estivale prochaine, a déclaré
hier le directeur des Travaux publics,
Mohamed Bouazgui. 

"Douze opérations financées par le
Caisse des collectivités locales sont pré-
vues dans les communes de Mostaganem
et de Mazaghran portant sur l’aména-
gement des axes routiers de Salamandre,
Sablettes, Sidi Medjdoub, Kharouba, cité
Zeghloul, Tijditt et le centre-ville de Mos-
taganem", a indiqué le responsable. 

Les travaux d’aménagement de la piste
de randonnée de la façade maritime de
Salamandre dotés d'une enveloppe de
310 millions DA ont été lancés dernière-
ment, de même que ceux du front de
mer entre les plages "Le crique" et "Sa-
blettes" de Mazaghran et de la façade
maritime entre la plage de "El Mataria"

et de "Sidi Medjdoub" dans la commune
de Mostaganem pour un coût de 200 mil-
lions DA, a-t-on fait savoir. 

La zone d’expansion touristique (ZET)
des Sablettes enregistrera une large opé-
ration d’aménagement de chaussées et
de trottoirs ainsi que l'embellissement
des axes menant vers les hôtels et rési-
dences touristiques avant juin prochain
pour un coût de 70 millions DA, a-t-on
ajouté. Il est prévu aussi d’aménager les
entrées du parc zoologique, d’attraction
et de loisirs "Mosta Land" à Kharouba,
ainsi que la cité des 544 logements et hai
Essalem pour un montant de 165 millions
DA. 

Ce programme, qui se poursuivra
jusqu'au début de la saison estivale 2018,
comporte l’aménagement externe, la ré-
fection des immeubles de la façade ma-
ritime de Salamandre (1.700 logements)
pour un coût de 40 millions DA et l’amé-
nagement interne de hai "Sidi Lakhdar

Benkhelouf" dans la même zone (80 mil-
lions DA), de la cité des 348 logements
de Tijditt, celle des 350 logements de
Kharouba (53 millions DA), selon la même
source. 

Les espaces verts du boulevard "Ghali
Benzahra" et la rue du Sahel de Tijditt
verront aussi, selon M. Bouazgui, des
opérations d’aménagement pour un coût
de 26,5 millions DA, ainsi que celle de la
piste piétonnière du centre-ville de Mos-
taganem de 100 millions DA, l’embellis-
sement de l’environnement et la réali-
sation d’espaces de loisirs à la cité "Zegh-
loul" et au boulevard "Mohamed Khe-
misti" (140 millions DA). 

Parallèlement à ces opérations, un
projet de revêtement des chemins de wi-
laya au sein du tissu urbain de Mostaga-
nem (15 km) a été lancé la semaine der-
nière pour un coût de 143 millions DA
prélevés du fonds national des autoroutes. 

APS

MOSTAGANEM : 
Près de 1,2 milliard DA pour des opérations
d’aménagement urbain 
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RETRAITE : 
Installation d'une
commission chargée
de proposer la liste
des postes de travail
présentant une haute
pénibilité 

Une commission chargée de proposer la liste des
postes de travail présentant une haute pénibilité été
installée samedi à Alger, en vertu de la loi de 2016 re-
lative à la retraite. 

Le ministre du Travail, de l'emploi et de la sécurité
sociale Mourad Zemali qui co-présidé avec le ministre
de la Santé, de la population et de la réforme hospi-
talière Mokhtar Hasbellaoui, la cérémonie d'instal-
laction de la commission, a affirmé que la commission
sera chargée de proposer une liste de métiers à haute
pénibilité et la durée minimale d'exposition à ces
derniers et les conditions permettant l'abattement
de départ à la retraite, conformément à la législation
en vigueur. 

La commission sera composée de représentants
des ministères du Travail et de la Santé, de la Direction
générale de la fonction publique et de l'Office national
des statistiques (ONS), de professeurs de la médecine
du travail, de chefs de services hospitalo-universitaires
et d'experts, désignés par la tutelle, a ajouté M. Zemali. 

Il s'agit d'une commission intersectorielle com-
prenant des experts qui sera chargée de mener "des
travaux techniques et scientifiques et habilitée à
consulter les secteurs concernés et les partenaires
socio-économiques et les syndicats des travailleurs
et d'employeurs agrées", a-t-il poursuivi. 

A cette occasion, le ministre a rappelé les princi-
pales règles du système national de sécurité sociale
qui couvrent toutes les branches prévues dans les
conventions internationales y afférents, comme l'as-
surance inhérente à la maladie, à la maternité, aux
accidents de travail, aux maladies professionnelles,
et l'assurance chômage et l'assurance décès, et la re-
traite. 

Le système de sécurité sociale garantit actuellement
"une large couverture sociale au profit de plus de 39
millions de citoyens, et d'autres catégories, à savoir,
les personnes démunies et aux besoins spécifiques
et ce grâce à la contribution de l'Etat ce qui permet à
plus 3,2 personnes de bénéficier de la retraite". 

Le ministre a relevé, en outre, "les difficultés fi-
nancières que connait ce système liées, selon lui, à
plusieurs facteurs socio-économiques et démogra-
phiques, résultant notamment de la générosité de
ce dernier qui présente de larges prestations à de
nombreux bénéficiaires même ceux qui n'y contri-
buent pas directement". 

M. Zemali a indiqué que le Gouvernement a installé
durant ces dix dernières années un programme de
réformes et de modernisation de la sécurité sociale
pour "préserver ses équilibres financiers et partant
assurer sa pérennité et modernisation", rappelant
les subventions financières de l'Etat de l'ordre de
500 milliards Da et destinées à rétablir les équilibres
financiers du système de sécurité sociale. 

Le nombre de bénéficières de la retraite propor-
tionnelle et de la retraite sans condition d'âge est es-
timé actuellement à plus d'un million de personnes
sur un total de 3,2 bénéficiaires de la Caisse national
de retraite (CNR) (soit le tiers) et le montant des re-
traites est estimé à près de 450 milliards DA". 

Le ministre de la Santé de la population et de la
réforme hospitalière a affirmé pour sa part qu'il
veillait avec le ministre du Travail au suivi du travail
de ladite commission et à une meilleure prise charge
des préoccupations des travailleurs, ce qui confirme,
a-t-il dit, "l'engagement du Gouvernement à traiter
les différentes questions professionnelles dans un
cadre de concertation avec les différents partenaires
sociaux". 

SANTÉ: 
Installation d'un comité intersectoriel
pour la prise en charge des
revendications des médecins
résidents 
Le ministre de la Santé, de la

population et de la réforme
hospitalière, Mokhtar

Hasbellaoui, a présidé hier à
Alger l'installation du comité

intersectoriel chargé de
trouver des solutions aux

revendications des
médecins résidents en grève
depuis plus de deux (2) mois. 

Présidé par le ministre de la Santé,
le comité compte des représentants
des ministères de l'Intérieur, des col-
lectivités locales et de l'aménagement
du territoire, des Finances, de l'Ensei-
gnements supérieur et de la recherche
scientifique, du Travail, de l'emploi et
de la sécurité sociale, de la Direction
générale de la Fonction publique, du
Syndicat national des enseignants cher-
cheurs hospitalo-universitaires (SNE-
CHU) et du Syndicat national des pra-
ticiens de santé publique (SNPSP). 

Précisant que le comité intersectoriel
vise à "mettre en £uvre une feuille de
route consensuelle à même de réunir
les conditions nécessaires à l'amélio-
ration des études médicales spéciali-
sées, notamment les conditions de tra-
vail de ce corps dans toutes les régions
du pays", M. Hasbellaoui a émis le v£u

de voir ce comité déboucher sur des
"solutions globales et durables" aux re-
vendications des médecins résidents. 

Le ministre a assuré que des solu-
tions seront trouvées à court, moyen
et long termes, affirmant que le Gou-
vernement "attache une importance
particulière" aux résultats des travaux
de ce comité. 

Pour rappel, les médecins résidents
ont décidé de maintenir leur mouve-

ment de grève, entamé le 14 novembre
2017, jusqu'à satisfaction de leurs re-
vendications soumises aux parties
concernées, relatives notamment aux
conditions de travail dans les régions
d'affectation au titre du service civil. 

Les médecins résidents ont été reçus
plusieurs fois par le ministre de la
Santé qui a écouté leurs préoccupations. 

PAIEMENT EN LIGNE : 
Algérie Poste lance sa nouvelle plateforme monétique 

L'opérateur public Algérie Poste (AP) a procédé samedi
à Alger au lancement d'une nouvelle plateforme monétique
permettant le paiement en ligne de factures et la recharge
de l'ADSL (Internet haut débit fixe) et de l'internet mobile
à travers sa carte électronique Edahabia. 

La cérémonie de lancement de cette plateforme s'est
déroulée en présence de la ministre de la Poste, des Télé-
communications, des Technologies et du Numérique,
Imane Houda Faraoun, et du wali d'Alger, Abdelkader
Zoukh. 

Le directeur général d'AP, Abdelkrim Dahmani, a indiqué
à la presse avoir conclu des contrats avec les opérateurs
publics Algérie Télécom et Mobilis pour la généralisation

du paiement en ligne des factures, des recharges télépho-
niques et de l'internet (ADSL et mobile) via la carte monétique
Edahabia d'AP. 

Il a précisé que plus de 3 millions de clients d'Algérie
Poste ont reçu leur carte Edahabia et que 4 millions de ces
cartes monétiques ont été déjà fabriqués et se trouvent ac-
tuellement au niveau du réseau postal pour être délivrées,
ajoutant que cette opération s'inscrit dans le cadre de la
modernisation des moyens de paiement et pour stimuler
l'usage de la carte monétique d'Algérie Poste. 

La nouvelle plateforme monétique d'AP permet le trai-
tement sécurisé des transactions de paiement électroniques
des services via la carte Edahabia en garantissant "la confi-

dentialité et la sécurité des échanges des données", a-t-il
affirmé. 

Le DG d'AP a annoncé également avoir initié, en concer-
tation avec la wilaya d'Alger, un programme de densification
postale spéciale de la capitale pour fournir "un service
public postal de qualité". 

Ce programme sera réalisé en concertation avec l'Agence
foncière de la wilaya d'Alger avec laquelle AP a signé une
convention dans ce sens, a-t-il ajouté. 

Cet accord prévoit la mise en place de 19 établissements
postaux à travers la wilaya d'Alger au titre du nouveau plan
d'aménagement 2030. 

APS

JARDINS - CLASSIFICATION 
Le dossier pour la classification du
jardin d'essai du Hamma patrimoine
universel en cours d'élaboration 

Le dossier pour la classi-
fication du jardin d'essai du
Hamma comme patrimoine
universel est en cours d'éla-
boration au niveau des ser-
vices de la wilaya d'Alger, a
indiqué, samedi, le wali d'Al-
ger, Abdelkader Zoukh qui
a également annoncé la te-
nue d'une conférence inter-
nationale sur ce site pour
appuyer cette démarche. 

En marge de la visite
d'une délégation de
l'UNESCO au jardin d'Essai
du Hamma dans le cadre de
la conférence internationale
sur la Casbah organisée par
le ministère de la culture,
M. Zoukh a précisé que la
classification du jardin d'es-
sai comme patrimoine uni-
versel exige une procédure
particulière, ajoutant que la
wilaya avait, "effectivement
" entamé l'élaboration du
dossier y afférent, en atten-

dant de le soumettre à une
Commission nationale et la
tenue de la Conférence in-
ternationale pour appuyer
cette démarche. 

De son côté, M. Boulahia
Abdelkrim, directeur du jar-
din d'Essai, a indiqué à l'APS
que toutes les conditions

sont en faveur de la classifi-
cation du jardin comme pa-
trimoine universel, rappe-
lant le bilan de l'année 2017
qui fait état de la visite de
pas moins de 1.8 millions
personnes, contre 1.4 mil-
lions en 2016, tandis que 18
600 visiteurs ont été enre-

gistrés au début de la nou-
velle année 2018. 

Cette structure considé-
rée comme le poumon d'Al-
ger, a été transformée au
cours de l'année écoulée en
entreprise publique écono-
mique (EPE) relevant des
services de la wilaya, et a vu
le lancement d'un projet de
recensement de son patri-
moine naturel pour réinté-
grer la liste des jardins uni-
versels Les statues du jardin
anglais au jardin d'Essai du
Hamma ont repris leur lus-
tre d'antan en 2017 après les
travaux de restauration
qu'elles ont connues. 

Le jardin d'Essai, fondé
en 1832 et qui s'étend sur
une superficie de 32 ha, a
été rouvert aux visiteurs en
2009 après l'achèvement des
travaux de réaménagement
et de modernisation qui ont
duré cinq ans. 
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RÉVISION DE LA LOI DES HYDROCARBURES : 
Ould Kaddour : Un dossier «lourd» qui demande
beaucoup de temps et d’expertise 

"La révision de la loi sur les hydro-
carbures est un "dossier lourd et il faut
prendre le temps de bien le faire.

Cette révision de la loi demande
beaucoup de temps, d'attention et d’ex-
pertise.

Il faut qu'on cherche des gens qui
connaissent bien le domaine et il ne
faut pas qu’on se trompe encore une
fois", affirme M. Ould Kaddour.

Il ajoute, dans ce cadre, que
"Sonatrach est une partie prenante de
la révision de la loi sur les hydrocar-
bures qui est toujours en cours.

On est en train d'entendre tout le
monde et on travaille ensemble dans le
cadre d'un groupe de travail composé
de Sonatrach, de l'Agence nationale
pour la valorisation des ressources en
hydrocarbures (Alnaft) et du ministère
de l'Energie pour pouvoir sortir une
nouvelle loi".

S'agissant du délai de la finalisation
de ce projet de texte, M. Ould Kaddour
considère que "c'est difficile de donner
une échéance, mais on espère que cela
se fasse avant la fin de l'année 2018".

A une question sur les aspects qui
seront concernés par cette révision, le
P-dg répond: "On est en train de revoir
le tout et non seulement l’aspect fiscal
mais aussi l’aspect légal, contractuel et
tous les autres aspects relatifs à la loi" .

"Il ne faut pas qu’on sorte avec une
loi qui ne fonctionne pas.

Il faut que cette fois-ci on fasse une
loi qui attire plus d’étrangers et qu'ils
puissent travailler", a-t-il avancé.

Concernant le projet de réorganisa-
tion de Sonatrach qu'il avait annoncé
en octobre dernier, il affirme que ce
projet est toujours en cours d'élabora-

tion et se fait d’une manière "sérieuse"
vu son importance.

"Maintenant on veut aller vers le gaz
, développer davantage la pétrochimie
et importer moins de carburants", sou-
ligne-t-il.

Pour rappel, le Premier ministre,
Ahmed Ouyahia, avait soutenu en octo-
bre dernier qu'une révision de la loi sur
les hydrocarbures en vigueur était
nécessaire pour attirer de nouveaux
investisseurs et améliorer les recettes
financières du pays. A ce propos, le
ministre de l'Energie, Mustapha
Guitouni, avait expliqué, il y a quelques
mois, qu'une réflexion était engagée
pour réviser la loi sur les hydrocar-
bures à l'effet d'améliorer l'attractivité
de notre pays en direction des parte-
naires étrangers, notamment dans la
prospection et l'exploitation des hydro-

carbures. Il avait relevé que la plupart
des appels d'offres lancés par l'Algérie
pour la recherche et l'exploration
pétrolières s'étaient avérés infruc-
tueux. "Cette situation d'infructuosité
de ces appels d'offres ne peut continuer
sans réagir alors que les revenus pétro-
liers s'amenuisent et les activités de
recherche et d'exploration diminuent.

Nous avions lancé quatre ou cinq
appels d'offres pour l'exploration mais
qui ont été infructueux.

Face à cette situation, nous avons
donc engagé une réflexion et nous
sommes en train de revoir la loi relative
aux hydrocarbures en vigueur et ses
aspects fiscaux, de façon que l'investis-
seur et l'Algérie soient gagnant-
gagnant", avait-il fait valoir.

La loi actuelle sur les hydrocarbures,
qui date de 2013 et qui a modifié et com-

plété celle du 28 avril 2005, a introduit
un système d’écrémage des superpro-
fits applicable aux bénéficiaires du taux
réduit de l’Impôt complémentaire sur
le résultat (ICR), rappelle-t-on. Elle a
aussi élargi le contrôle fiscal aux com-
pagnies pétrolières étrangères opérant
en Algérie, alors qu'auparavant, seul le
groupe Sonatrach était considéré
comme sujet fiscal, soumis aux obliga-
tions de contrôle de sociétés, prévu par
le code des impôts algérien.

La loi actuelle a également révisé la
méthodologie de détermination du
taux de la Taxe sur le revenu pétrolier
(TRP) qui est, depuis 2013, basée sur la
rentabilité du projet au lieu du chiffre
d’affaires.

Elle a maintenu l’exercice exclusif
par Sonatrach de l’activité transport
par canalisations des hydrocarbures et
des produits pétroliers, comme elle
accorde la priorité à la satisfaction des
besoins en hydrocarbures liquides et
gazeux du marché national, notam-
ment à travers un dispositif obligeant
les contractants à céder au prix interna-
tional une partie de leur production.

La loi en vigueur donne la possibilité
d’acquittement en nature de la rede-
vance, et a clarifié et précisé certaines
missions de l’Autorité de régulation des
hydrocarbures (ARH) et de l’Agence
nationale pour la valorisation des res-
sources en hydrocarbures (Alnaft).

Elle a assoupli les conditions d’exer-
cice des activités de prospection, de
recherche et ou d’exploitation des
hydrocarbures, et a renforcé l’implica-
tion de Sonatrach dans l’exercice des
activités de recherche des hydrocar-
bures.

La révision de la loi sur les hydrocarbures est un dossier "lourd" qui demande "beaucoup de temps et d’expertise", 
a indiqué à l'APS le P-dg de Sonatrach, Abdelmoumen Ould Kaddour.

COMMERCE EXTÉRIEUR
L'année 2017 clôturée avec un déficit de l'ordre 
de 11 milliards de dollars 

Le déficit commercial de l'Algérie a
reculé à 11,19 milliards de dollars à la
fin 2017 contre un déficit de 17,06 mil-
liards de dollars en 2016, soit une baisse
de 5,87 milliards de dollars correspon-
dant à un recul de 34,4%, a appris l'APS
auprès des Douanes.

Les exportations ont nettement aug-
menté à 34,76 milliards de dollars (mds
usd) en 2017 contre 30,02 mds usd en
2016, en hausse de 4,74 mds usd
(+15,8%), selon les données du Centre
national de l'Informatique et des
Statistiques des Douanes (Cnis).

Concernant les importations, elles
ont baissé à 45,95 mds usd contre 47,08
mds usd, en diminution de 1,13 mds usd
(-2,4%),  précise la même source.

Quant au taux de couverture des
importations par les exportations, il est
passé à 76% en 2017 contre 64% en 2016.

Les hydrocarbures ont continué de
représenter l'essentiel des ventes algé-
riennes à l'étranger en 2017 (94,54% du
volume global des exportations) en
s'établissant à 32,86 mds usd contre
28,22 mds usd, soit une hausse de 4,64
mds usd correspondant à une augmen-
tation de 16,45% par rapport à l'année
2016, dans le sillage d'un redressement
des cours mondiaux de pétrole.

Demeurant toujours marginales, les
exportations hors hydrocarbures se
sont établies à 1,89 mds usd, soit une
hausse de 5,21% par rapport à l'année
2016. Les exportations hors hydrocar-
bures sont composées des demi-pro-
duits avec 1,38 mds usd (contre 1,32 mds

usd), des biens alimentaires avec 348
millions usd (contre 327 millions usd),
des biens d'équipements industriels
avec 74 millions usd (contre 54 millions
usd), des produits bruts avec 73 mil-
lions usd (contre 84 millions usd) et des
biens de consommation non alimen-
taires avec 20 millions usd (contre 19
millions usd).

Nette hausse des importations 
des carburants 

Pour ce qui est des importations, il
est constaté que les produits qui ont
connu une augmentation sont ceux de
la catégorie Energie et lubrifiants (car-
burants), des Biens d’équipements
agricoles, des produits alimentaires et
des biens de consommation non ali-
mentaires.

Ainsi, les produits Energie et lubri-
fiants ont été importés pour prés de
deux (2) mds usd en 2017 contre 1,61
mds usd en 2016 (+23,5%), les Biens
d’équipements agricoles pour 611 mil-
lions usd contre 503 millions usd
(+21,5%), les Biens alimentaires pour
8,43 mds usd contre 8,22 mds usd
(+2,6%) et les Biens de consommation
non alimentaires pour 8,45 mds usd
contre 8,34 mds usd (+1,34%).

En revanche, des baisses d'importa-
tions ont été enregistrées pour les biens
d’équipements industriels en s'établis-
sant à 13,96 mds usd contre 15,41 mds
usd (-9,41%), les demi-produits à 10,98
mds usd contre 11,43 mds usd (-4%) et
les produits bruts à 1,52 mds usd contre

1,56 mds usd (-2,5%).
En terme de mode de financement

des importations, sur les 45,95 mds usd
des biens importés, un montant global
de 28,04 mds usd a été payé par cash.

Les lignes de crédit ont financé les
importations pour un montant de 16,26
mds usd, tandis que les comptes en
devises propres ont été utilisés pour des
importations de 14 millions usd, alors
que le reste des importations a été
financé par le recours à d'autres
moyens de paiement pour un montant
de 1,64 mds usd.

Concernant les partenaires commer-
ciaux, il est relevé que les cinq premiers
clients de l'Algérie, pour l'année 2017,
ont été l'Italie avec 5,55 mds usd (16%

des exportations globales algériennes)
suivie de la France avec 4,5 mds usd
(13%), de l'Espagne avec 4,14 mds usd
(12%), des Etats-Unis avec 3,4 mds usd
(9,7%) et du Brésil avec 2,08 mds usd
(6%).

Quant aux principaux fournisseurs
de l'Algérie, la Chine est encore venue
en tête pour la cinquième année consé-
cutive avec 8,31 mds usd (18,1% des
importations globales algériennes),
suivie de la France avec 4,3 mds usd
(9,35%), de l'Italie avec 3,75 mds usd
(8,2%) ,de l'Allemagne  avec 3,21 mds
usd (7%) et de l'Espagne avec 3,13 mds
usd (6,8%).

APS



ÉCONOMIELundi 22  janvier 2018 7DK NEWS

L'Arabie saoudite, pre-
mier exportateur mondial de
pétrole, a appelé hier 
à l'établissement d'un "cadre
de coopération" à long terme
entre les pays de l'Opep  et
ceux non Opep pour soutenir
les prix du brut.

Cet accord à long terme
n'impliquera pas nécessai-
rement les mêmes quotas
de production que ceux en
vigueur actuellement.

Parlant à la presse avant
une réunion ministérielle
Opep/non Opep à Mascate,
le ministre saoudien de

l'Energie Khaled Al Faleh a
déclaré: "Nous ne devons
pas limiter nos efforts (à des
quotas de production) en
2018. Nous devons parler
d'un cadre pour notre coo-
pération à long terme".

Il s'agit de "prolonger au
delà de 2018 le cadre que
nous avons établi, c'est-à-
dire la déclaration de coo-
pération" entre pays pro-
ducteurs de l'Opep et pays
non membres du cartel
comme la Russie, a-t-il indi-
qué.

C'est la première fois que

Ryadh, chef de file de
l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep), appelle explicite-
ment à une extension de
l'accord sur les quotas de
production avec les pays
non Opep.

Cet accord a permis de
faire remonter les prix du
baril à environ 70 dollars et
de stabiliser le marché en
2017, après la dramatique
chute des cours entamée en
2014. Selon M. Faleh, "cela
ne veut pas dire nécessaire-
ment qu'il faut s'en tenir au

baril près" à l'accord conclu
fin 2016. Le cadre de coopé-
ration visera à assurer les
producteurs, les investis-
seurs, les consommateurs
et la communauté interna-
tionale que l'accord "est là
pour rester", a ajouté le
ministre saoudien.

Il s'agira de faire savoir
que "nous allons travailler
ensemble, pas seulement
les 24 pays (signataires de
l'accord: 14 Opep et 10 non
Opep), mais aussi inviter de
plus en plus de partici-
pants", a-t-il dit.

M. Guitouni satisfait de l’excellent 
niveau de conformité

Le Congo souhaite rejoindre l'OPEP 
La République du Congo souhaite

rejoindre l’Organisation des pays expor-
tateurs du pétrole (OPEP), a rapporté
l’agence britannique Reuters, citant le
gouvernement de Brazzaville. Le gouver-
nement congolais a déposé une
demande pour devenir membre de
l’OPEP pour "placer le pays au rang des
leaders mondiaux, porteurs de proposi-
tions dans les négociations internatio-
nales", selon un communiqué de la pré-
sidence du Congo, repris par le média
britannique. La demande du Congo pour
adhérer à l’OPEP est soutenue par
l’Arabie Saoudite, le plus grand produc-
teur de l’organisation, selon la même

source, qui précise que le ministre des
Affaires étrangères saoudien, Adel al-
Jubeir, avait exprimé son soutien à cette
initiative lors d'une visite qu’il a effectuée
à Brazzaville le 8 janvier.  Si cette candi-
dature est acceptée par les membres de
l’OPEP, le Congo deviendra le septième
pays africain à rejoindre l’organisation,
après notamment le Gabon en 2016 et la
Guinée Equatoriale en 2017.

La production pétrolière du Congo
qui a été de 296.000 barils/jour en 2016, a
progressé à 345 000 b/j en 2017, selon les
données de l’agence américaine d’infor-
mation sur l’énergie (EIA). Les projets
pétroliers du Congo pourraient l'aider à

devenir le troisième producteur de
pétrole en Afrique subsaharienne, note
Reuters, citant des analystes.

Au même titre que les pays dont l’éco-
nomie est dépendante de la rente pétro-
lière, le secteur pétrolier congolais a été
durement touché par la chute des prix et
par le ralentissement de sa propre pro-
duction depuis 2014.

Le secteur a néanmoins été relancé
par de nouveaux projets qui devraient
augmenter la production pétrolière
congolaise à 350.000 b/j cette année. Il est
noté que les recettes publiques du Congo
ont chuté de près d'un tiers depuis 2015
en raison de la baisse des prix du pétrole.

Le Venezuela assumera la présidence
tournante de l'OPEC en 2018 

Le Venezuela assumera la présidence
tournante de l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole (OPEP) en 2018,
a annoncé samedi le ministre vénézué-
lien du Pétrole, Manuel Quevedo.

"Le Venezuela assume la présidence
tournante de l'OPEP en 2018", a déclaré
sur Twitter M. Quevedo, qui est égale-
ment président de la compagnie pétro-

lière d'Etat PDVSA. M.Quevedo a fait
cette annonce depuis Oman, où l'OPEP
tient une réunion ministérielle pour
surveiller la conformité des pays pro-
ducteurs de pétrole à un accord visant à
plafonner la production de pétrole pour
soutenir les prix. Selon la compagnie
PDVSA, la réunion "vise à unir les efforts
pour accélérer la stabilisation du mar-

ché mondial du pétrole", qui a vu les
prix du brut chuter en 2014.

Ils ont depuis remonté à environ 63
dollars américains le baril.

Le comité de suivi est composé des
membres de l'OPEP à savoir l'Algérie, le
Koweït et le Venezuela et des produc-
teurs de pétrole non-OPEP la Russie et
Oman.

Cité par le communiqué, M. Guitouni
s’est dit "satisfait de l’excellent niveau
de conformité" des 24 pays Opep et non
Opep à leurs engagements pris et consi-
gnés dans la déclaration Opep non Opep
du 10 décembre 2016, a indiqué le
ministre à la presse en marge de sa par-
ticipation à la 7eme réunion du comité
conjoint de monitoring Opep et non
Opep ( JMMC), tenue dimanche à
Mascate (Sultanat d’Oman).

Le niveau de conformité a ainsi
atteint le "niveau record" de près de
129% durant le mois de décembre der-
nier. Il était de 87% en janvier 2017, selon
le document. A cet effet, le ministre a
relevé que "les efforts conjoints des pays
ont permis de contribuer très fortement
à la stabilisation et à l’équilibre des mar-
chés pétroliers". Ces efforts, a-t-il
ajouté, "doivent être poursuivis et inten-
sifiés pour atteindre les objectifs atten-
dus sur le moyen et long terme".

M. Guitouni a, par ailleurs, indiqué
que les stocks de pétrole ont baissé de
façon "significative" passant de 300 mil-
lions de barils à 118 millions de barils et
que le marché a répondu positivement à
l’effort collectif, ce qui témoigne de l’ef-

ficacité des mécanismes mis en £uvre
par les 24 pays Opep et non Opep et de la
crédibilité de leur démarche. 

Poursuivant sa déclaration, le minis-
tre s’est dit également "satisfait" de la
convergence des points de vue et de la
"bonne" coordination qui caractérise les
relations entre pays Opep et non Opep.

Il a également mis en avant le rôle

déterminant de l’Algérie, à travers le
concours décisif du Président de la
République, Abdelaziz Bouteflika, "qui a
rendu possible l’historique accord
d’Alger du 28 septembre 2016 et dont a
découlé la réussite de tout le processus
actuel". A noter, la 8e réunion du JMMC
aura lieu en Arabie Saoudite en avril
2018, a précisé le communiqué. 

Ryadh appelle à un "cadre de coopération"
Opep/non Opep à long terme 

Le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni, s’est dit "satisfait de l’excellent niveau 
de conformité" des 24 pays Opep et non Opep, ajoutant que les efforts "doivent être 
poursuivis et intensifiés pour atteindre les objectifs attendus sur le moyen et long terme", 
a indiqué hier un communiqué du ministère.

M. Guitouni
s'entretient 
à Mascate avec 
le président 
du Forum des pays
exportateurs 
du gaz 

Le ministre de l’Energie, Mustapha
Guitouni, s'est entretenu samedi à
Mascate (Sultanat d’Oman), avec le prési-
dent du Forum des pays exportateurs du
gaz (Gas exporting countries Forum-
GECF), M. Yury P. Sentyurin, a indiqué un
communiqué du ministère.

Lors de cette entrevue, tenue la veille
du déroulement de la réunion du Comité
de suivi conjoint Opep et non Opep, les
deux responsables ont abordé les perspec-
tives des marchés et des industries
gazières dans le monde, a précisé la même
source.

Les deux parties ont également discuté
de la feuille de route à mettre en £uvre
pour implémenter l’institut de recherche
du gaz en Algérie.

Pour rappel, lors de la 19eme réunion
du GECF tenue le 04 octobre 2017 à
Moscou (Russie), les membres du Forum
avaient décidé, sur proposition de
l'Algérie, la création de l'Institut de
Recherche du Gaz du GECF en Algérie, ce
qui constitue une "une décision historique
et une "étape importante dans le renforce-
ment du GECF et dans l'approfondisse-
ment et l'élargissement de la coopération
entre nos pays", avait déclaré le ministre.

L'institut sera un excellent instrument
"qui permettra d'améliorer nos activités
tout le long de la chaîne gazière et échan-
ger les meilleures pratiques" avait ajouté
M. Guitouni.

La phase d'initiation de ce projet
durera deux ans et un comité d'experts
sera installé pour planifier et superviser
les travaux, a ajouté le communiqué.

La décision de la 19eme réunion a été
entérinée lors du sommet des chefs d’état
du GECF tenu en Bolivie le 24 Novembre
2017.

Le GECF est une organisation intergou-
vernementale créée lors de la 8ème ses-
sion du Forum informel des mêmes pays,
tenue à Moscou en décembre 2008.

Il est actuellement composé de 12 pays
membres, en l’occurrence : l’Algérie, la
Bolivie, la Guinée équatoriale, l’Egypte,
l’Iran, la Libye, le Nigéria, le Qatar, la
Russie, Trinidad et Tobago, les Emirats
Arabes Unis et le Venezuela, ainsi que de 7
pays observateurs, à savoir l’Irak, le
Kazakhstan, la Norvège, Oman, les Pays-
Bas, le Pérou et Azerbaïdjan.

Le GECF regroupe ainsi des pays qui,
ensemble, détiennent plus des deux-tiers
des réserves gazières de la planète.

A rappeler que M. Guitouni, a pris part
hier 21 janvier en cours à Mascate à la réu-
nion du Comité de suivi conjoint Opep et
non Opep qui examinera les conclusions
des travaux du Comité d’experts (le JTC).

Le Comité de suivi conjoint Opep et non
Opep, ou le JMMC ( Joint ministerial
monitoring committee), est composé de
trois pays membres de l'Opep que sont
l'Algérie, le Koweït et le Venezuela et de
deux pays non membres de l'Opep, à
savoir la Russie et Oman.

Ce comité est chargé notamment de
veiller à ce que les objectifs de la 171e
Conférence ministérielle de l'Opep et ceux
de la Déclaration de coopération soient
réalisés grâce à la mise en £uvre des ajus-
tements volontaires de la production de
pétrole des pays Opep et non Opep signa-
taires de l’accord de coopération.

APS
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TÉBESSA : 
Résiliation du contrat d'une société turque chargée de la réalisation
de 1.500 logements AADL-2 à El-Douken 

Lundi 22 janvier 20188 DK NEWS RÉGIONS
TISSEMSILT
Lancement de deux parcs d'attractions
et de loisirs «Parc Tilmassin» 
et «Tis Land »

Abed  Meghit

Le premier parc dénommé « Parc
Tilmassin » "situé sur la route de Ha-
madia, qui sera érigé sur une superficie
de 20 hectares et comprend d'un zoo,
d'un aqua parc, d'un centre sportif,
d'un hôtel, d'un centre équestre, d'une
salle des fêtes, d'une rivière artificielle,
d'une plage artificielle, d'une piscine
aquarium et d'un centre commercial
dans le cadre d'encourager le mode
d'investissement privé. 

Cet investissement comprend plu-
sieurs infrastructures attractives, de
loisirs et de détente avec des jeux en
plein air et aquatiques, selon la pré-
sentation faite à l'assistance. Ses ini-
tiateurs ont mis en exergue la qualité
des équipements répondant aux stan-
dards internationaux en matière de
technologie et de sécurité. 

Des activités scientifiques de loisirs
sont prévues dans cet espace de détente
qui offrira, entre autres, des prestations
diverses comme la restauration, l'hé-
bergement ainsi que d'autres services.
Nécessitant un investissement de près
de 450 milliards de centimes, cette opé-
ration sera concrétisée en quatre
phases, dont la première donnera lieu
à l'ouverture d'un lac , prévu le mois
de  juillet prochain. 

Les trois autres étapes permettront
progressivement la réception d'autres
espaces du projet. La réception totale
du projet est prévue vers la fin de l'année
2021. Le second projet d'investissement
privé appelé «TIS- LAND », consistant
en la création d'un parc d'attractions
et de loisirs , a été  mis en chantier, ou
le wali de Tissemsilt , Abdelkader Ben-
messaoud a procédé à la pose de la
première pierre.  Le projet sera im-

planté sur un site de 30 ha au barrage
de Bougara.Le promoteur du projet
Settah Boualem a présenté devant l'as-
sistance la maquette du parc d'attrac-
tions constitué d'un parc animalier,
cafétéria, restaurant, salle de cérémonie,
auditorium, jet d'eau, cascade avec des
jarres,,pergolas, rotonde et des tunnels
de bougainvillier, aires de jeux enfants
et adultes, d'un  mini parc
d'attraction,un parking pour  véhicules
,des espaces verts, pépinières de plantes
décoratives , de fleurs et d'arbres, notant
que le coût du projet a été estimé à 165
milliards de centimes. La durée des
travaux de réalisation du parc d'attrac-
tions a été fixée à 3 ans. Le wali a inter-
peller les promoteurs de ces deux pro-
jets d'attractions et de loisirs au sujet
du recrutement devant être prioritai-
rement accordé aux gens de la région.
Ces projets ont pour objectif de créer

un site attractif multifonctionnel pour
la population et de doter la capitale de
l'Ouarsenis des infrastructures mo-
dernes visant le renforcement de son
statut. Les deux projets en cours de
réalisation prévoient la création d'une
centaine d'emplois. Saisissant l'occa-
sion, le chef de l'exécutif a tenu à lancer
un appel aux éventuels investisseurs
de se rapprocher des services de la wi-
laya pour la prise en charge de leurs
préoccupations et bénéficier de toutes
les facilités afférentes à la concrétisation
de leurs projets.  La position stratégique
des deux parcs d'attractions et de loisirs,
un véritable poumon de la ville de Tis-
semsilt doit ''retrouver sa véritable vo-
cation en tant qu'espace de loisirs,
d'oxygénation et de détente'', a souligné
le chef de l'exécutif. En somme, sont
des villages touristiques, « de standard
international ».

Le chef de l'exécutif de la wilaya, Abdelkader Benmessaoud a procédé
dernièrement à la pose des deux premières pierre de deux projets 
de réalisations des parcs d'attractions et de loisirs.

De nombreux projets en perspective
dans les douars 

La wilaya de Tissemsilt
vient de bénéficier d'une en-
veloppe financière de  40 mil-
liards de centimes pour le rac-
cordement de 147 douars au
gaz naturel ainsi que 30 mil-
liards de centimes pour l'élec-
trification rural et 22 milliards
de centimes pour  l'ouverture
des pistes agricoles dans le
cadre du programme FCCL.
Dans le cadre des fonds com-

muns et des collectivités lo-
cales (FFCL), la wilaya de Tis-
semsilt vient de bénéficie
d'une enveloppe financière
de 40 milliards de centimes
pour le raccordement de 147
douars au gaz naturel ainsi
que 30 milliards de centimes
pour l'électrification rural et
22 milliards de centimes pour
l'ouverture des pistes agricoles
dans le cadre de l'exercice 2018

a-t-on appris de M. Abdelka-
der Benmessaoud, wali de Tis-
semsilt. Les responsables
concernés doivent prendre en
charge ces doléances pour que
la commune puisse satisfaire
la demande de ces adminis-
trés. 

Des efforts ont été déployés
par les autorités de la wilaya
afin de parvenir à de tels ob-
jectifs. Les populations rurales

concernées en sont ravies rien
qu'à l'idée que leurs hameaux
soient électrifiés, alimentés
en gaz naturel ainsi que l'ou-
verture des pistes et alimentés
en AEP. A travers ces tournées,
le wali, veut assurer les habi-
tants des zones rurales, de sa
disponibilité et améliorer les
conditions de vie de la popu-
lation rurale. 

A. M.

Les services de la wilaya de
Tébessa ont procédé à la rési-
liation du contrat d'une société
turque "Polykon Karamaden"
chargée de la construction de
1.500 logements du pro -
gramme location-vente
(AADL-2) dans la localité de
Douken, au chef- lieu de wi-
laya, a annoncé vendredi le

wali, Atallah Moulati.
Cette décision a été prise

suite "au non-respect des dé-
lais fixés et des dispositions
du cahier de charges", a ex-
pliqué à l'APS M. Moulati, re-
levant que des "contacts sont
en cours" avec une autre en-
treprise pour la relance du
chantier.

Le programme de 1.500 lo-
gements AADL a été confié en
réalisation à la société turque
en février 2016 pour un délai
de réalisation de 30 mois mais
le chantier "peine à émerger",
a-t-il déclaré.

Le chef de l’exécutif local a
fait savoir que 6.000 demandes
de logements, dont 3 000 au

chef lieu de wilaya, ont été en-
registrées à ce jour dans la wi-
laya de Tébessa, soulignant
que la wilaya a bénéficié d’un
programme de 1.000 loge-
ments participatifs aidés (LPA)
de la nouvelle formule, répar-
tis sur plusieurs communes,
pour "satisfaire les demandes
exprimées en matière de lo-

gement".
Il a également rappelé que

les services de la wilaya pré-
voyaient l’attribution "avant la
fin du premier semestre de
l’année 2018" de 2.000 loge-
ments, tous segments confon-
dus, dont 1.000 unités au chef
lieu de wilaya. 

APS

SOUK AHRAS: 
Recul de la
production du
miel en 2017 

La production du miel dans la wilaya
de Souk Ahras a connu une baisse pas-
sant de 940 quintaux au cours des sai-
sonsprécédentes à 580 quintaux en l’an-
née 2017, a-t- a-t-on appris samedi au-
près de la direction des services agricoles
(DSA).

La baisse dans la production mellifère
est expliquée par le déficit en pluvio-
métrie enregistré  durant la saison der-
nière, ce qui a influé  sur le développe-
ment de la végétation dans les diverses
régions de la zone Sud de la wilaya, a
précisé  le chef du service de la produc-
tion et de soutien technique à la DSA,
Mohamed-Kamal Hamza.

Il a également détaillé que le déficit
dans la  formation des apiculteurs et le
manque des connaissances de base
concernant la santé et les maladies des
abeilles sont les autres facteurs qui ont
provoqué cette baisse de production
insistant  sur l’importance de  suivre
l’itinéraire technique apicole devant
assurer une production quantitative et
qualitative.

De son côté, le président de l’asso-
ciation de wilaya des apiculteurs, M’ba-
rek Amrane, également président de la
coopérative apicole ‘‘El Malika’’ de la
même wilaya, a indiqué que la saison
agricole 2016-2017 a été marquée par la
formation de 160 agriculteurs de cette
filière, avec la collaboration de la di-
rection de la formation et de l’ensei-
gnement professionnels (DFEP).

La formation qui a porté sur l’orga-
nisation de cours pratiques et théoriques
sur les nouvelles méthodes d’apiculture
et de traitement des maladies qui af-
fectent les ruches a été organisée aux
centres de la formation professionnelle
‘‘Selaoui El Ayachi’’ sis au groupement
d’habitation d’Ain Senour, dans la com-
mune d’El Mechroha et de la commune
frontalière de Sidi Fredj, a-t-il fait sa-
voir.

Les méthodes d'alimentation des
abeilles, l’éclosion artificielle et les tech-
niques modernes de prévention contre
les maladies qui affectent les abeilles,
sont les thèmes qui ont été débattus
lors de cette formation, a-t-il détaillé.

Un programme visant à encourager
la culture des plantes aromatiques et
médicinales, telles que la lavande, le
romarin et la luzerne, afin d’offrir ‘‘des
surfaces pastorales’’ aux abeilles a été
finalisé, selon la même source, précisant
que les apiculteurs, adhérents à cette
association  sont actuellement au nom-
bre de 250 personnes. L'élevage des
abeilles dans la wilaya de Souk Ahras
est ‘‘rentable’’ dans les communes fo-
restières, montagneuses et pastorales
telles que Ain Zana, Ouled Moumene
et de Sidi Fredj, a indiqué de son côté,
le président de la chambre d'agriculture,
Mohamed-Yazid Hambeli.
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ORAN: 
5 cas de grippe sévère dont un
provoquant un décès enregistrés 
en une semaine

Une femme de  65 ans atteinte d’une
maladie pulmonaire (asthmatique),
évacuée dans un état critique au service
pneumologie de l'Etablissement uni-
versitaire (EHU) 1er-novembre" d'Oran,
est décédée jeudi des suites d'une grippe
sévère, a indiqué le chef de service pré-
vention à la DSP, Dr Youcef Boukhari,
dans une déclaration à l’APS.

Il a signalé que pour les 4 autres cas
de grippe sévère (deux femmes et deux
hommes âgés), leur état de santé a
connu une bonne évolution depuis leur
admission dimanche dernier au CHU
d'Oran, ils ont quitté jeudi l'hopital
après avoir reçu les soins nécessaires.

Selon la même source, la direction
de la santé et de la population a reçu
une quantité de 2.000 doses supplé-
mentaires de vaccin anti grippal desti-
nées aux malades chroniques et femmes
enceintes, rappelant que la campagne
de vaccination se poursuit jusqu’au 31
janvier en cours.

La wilaya d’Oran a bénéficié, à travers
ses établissements de santé public de

proximité et les polycliniques, d'un
quota de 61.000 doses de vaccin anti
grippal pour cette année (2017-2018),
a-t-il souligné, assurant que l’objectif
du programme annuel de lutte contre
la grippe saisonnière a été atteint.

A noter que le ministère de la Santé,
de la Population et de la RéformeHos-
pitalière (MSPRH) avait signalé, la se-
maine dernière, le décès de neuf (9)
personnes des suites de complications
liées à la grippe saisonnière.

Cinq cas de grippe sévère ont été enregistrés au niveau de la wilaya d’Oran, 
dont un provoquant un décès, a-t-on appris samedi de la direction 
de la santé et de la population (DSP).

BECHAR: 
Finalisation des études d’une route reliant 
la RN 6 au sommet de ‘‘Djebel Antar’’

Les études pour la réa-
lisation d’une route de 36
km reliant la RN-6 au
sommet de ‘‘Djebel An-
tar’’ (Nord de Bechar),
d’une altitude de 1.953
mètres, vient d’être fina-
lisée, a-t-on appris hier
de la direction des Tra-
vaux publics (DTP) de la
wilaya.

Cette opération, réali-
sée par deux bureaux
d’études publics, a pour
objectif l’implantation
d’une deuxième plate-
forme pour hélicoptères,
a-t-on précisé. Un finan-
cement public de plus de
42 millions DA a été
consacré à cette étude au
titre du développement
de nouvelles infrastruc-
tures du secteur des tra-

vaux public dans la wi-
laya, a-t-on souligné.

Une plateforme simi-
laire a été auparavant réa-
lisée dans la région fron-
talière de Béni-Ounif (110
km au nord de Bechar)
et ce dans le cadre du pro-
gramme de soutien et de
mise en place de nou-
velles infrastructures de
protection des frontières
terrestres du pays, a-t-on
signalé. Ce programme
vient d’être conforté par
la dotation de la wilaya
d’un projet de revêtement
en bitume de 1.400 km
de pistes pour le dévelop-
pement des zones et lo-
calités frontalières,
comme l’a précisé samedi
le ministre des Travaux
publics et des Transports,

Abdelghani Zaalane, lors
d’une visite de travail
dans la wilaya. Les projets
de plateformes pour hé-
licoptères, en plus de leur
utilité dans les domaines
de surveillance et de sé-
curité des zones éparses
et désertiques de la ré-
gion, peuvent être d’une
grande efficacité dans la
réalisation des missions
de secours médicaux aé-
riens, notamment des po-
pulations nomades vivant
dans des endroits diffi-
ciles d’accès et loin des
grands centres de santé,
mais aussi à des fins de
repérages ou d’évacua-
tion des blessés ou assis-
ter et soutenir les élé-
ments des services de sé-
curité chargés de la garde

des frontières, selon la
même source.

En matière de dévelop-
pement des infrastruc-
tures aériennes et de tra-
vaux publics dans la ré-
gion, plusieurs projets
ont été concrétisés et ré-
ceptionnés ces cinq der-
nières années, dont le
renforcement de deux
pistes d’envol et d’atter-
rissage de l’aéroport ré-
gional ‘‘Dghene Boud-
ghene Ben Ali’’ de Bechar
(pistes principale et se-
condaire de 3.000 m cha-
cune), mais aussi la créa-
tion de 12 maisons can-
tonnières à travers les dif-
férents axes routiers de
la wilaya, ont fait savoir
des responsables de la
DTP. 

Une série de projets est en cours
de réalisation en vue d’améliorer la
fluidité du trafic routier et de réduire
l’embouteillage quotidien dans et
autour de la ville d’Ouargla, a-t-on
appris hier des services de la wilaya.

Parmi ces actions retenues dans
le cadre du budget de wilaya (BW),
figure l’ouverture d’une nouvelle
voie reliant sur 2 km la localité de
Sidi-Amraneet la RN-49 et dont les
travaux enregistrent un avancement
physique de 90 %.

Ce projet a pour objectif de dé-
congestionner le trafic automobile
dans la ville d’Ouargla et de faciliter
l'accès à toutes les banlieues limi-

trophes, telles que Sidi-Amrane, Me-
khadma, Cité Ennasr et Bamendil
(périphérie Ouest d’Ouargla), a-t-on
précisé.

Un autre projet concerne la remise
en état d’un tronçon de 6 km de la
route menant vers la circonscription
administrative d’El-Menea (wilaya
de Ghardaïa) à partir de la nouvelle
gare routière d’Ouargla, actuellement
en voie d’achèvement, ajoute-t-on.
Le programme routier compte aussi
une opération de réhabilitation de
la route reliant la RN-49 à Bamendil
sur 1,1 km.

Le secteur des travaux publics à
Ouargla a bénéficié, ces dernières

années, de plusieurs financements
au titre du BW, consacrés notamment
au renforcement du réseau routier
en milieu urbain, la suppression des
‘‘points noirs’’, la sécurisation rou-
tière et le confort des usagers de la
route, a-t-on souligné.

Il s’agit, entre autres projets, de
la réalisation de l’évitement Sud de
la ville d’Ouargla (10 km) et d’un
échangeur au niveau de l’intersection
Cité-Ennasr/ RN-49, ainsi que l’amé-
nagement du carrefour du CW 204/
à proximité de l’aéroport Ain El-Beida
d’Ouargla, y compris l’installation
de l’éclairage public, signale-t-on.  

OUARGLA : 
Divers projets pour améliorer la fluidité 
du trafic routier en milieu urbain

SIDI BEL-ABBÈS:
Lancement d’une
large campagne
de reboisement
à la forêt de
Tenira

Une large campagne de reboise-
ment a été lancée samedi dans la wi-
laya de Sidi Bel-Abbès au lieudit "Bou-
hariz" implanté dans la forêt de Tenira,
avec la participation des éléments de
l’Armée nationale populaire (ANP),
de la Gendarmerie nationale et la
Conservation des forêts a-t-on appris
du chef de service de protection florale
et faunistique de cette conservation.

Fatima Zohra Benseddik Benhad-
dache a indiqué que cette campagne,
initiée sous le slogan "un arbre pour
chaque algérien", cible ce site relevant
de la commune de Boukhanifis avec
la plantation de 5.000 arbustes de pin
d’Alep sur une superficie de 5 hec-
tares.

Cette troisième campagne lancée
depuis le début de décembre dernier
a touché, à ce jour, 25 ha répartis à
travers la wilaya. Il a été procédé au
début de l’année en cours à la concré-
tisation d’une large campagne de re-
boisement au niveau de la forêt de
Rdjem Demmouche avec la mise en
terre de 15.000 arbustes sur 10 ha
pour toucher ensuite la forêt de Tel-
mouni où 60.000 arbres sont plantés.
L’an dernier, 10 ha soit 15.000 arbustes
de pin d’Alep ont été plantés entre
Rdjem Demmouche et Zegla avec la
participation des éléments de l’ANP,
gendarmerie nationale, la protection
civile, des communes et la conserva-
tion des forêts.

Cette campagne, qui intervient dans
le cadre de liens entre l’armée/nation
devra se poursuivre jusqu’à fin février
prochain pour toucher plus de forêts
endommagés par les incendies. 

SÉISME
Une secousse
tellurique de 3,2
degrés
enregistrée dans
la wilaya de
Blida

Une secousse tellurique de 3,2 de-
grés sur l'échelle ouverte de Richter
a été enregistrée hier à 11h18 à Oued
Djer dans la wilaya de Blida, a indiqué
le Centre de recherche en astronomie,
astrophysique et géophysique
(CRAAG) dans un communiqué, pré-
cisant que cette secousse "est une ré-
plique au séisme qui secoué cette lo-
calité le 2 janvier".  L'épicentre de
cette secousse tellurique a été localisé
à 3 km au Sud-ouest de Oued Djer
(30 km sud-ouest de Blida), a précisé
la même source. La secousse est une
réplique au séisme de 5 degrés sur
l'échelle de Richter enregistré le 2
janvier 2018, selon la même source.

APS
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NIGER: 
Lancement prochain d'une opération
d'aide aux paysans exposés aux
pénuries de vivres

Selon la même source, quelque 3.867
villages - sur les 12.384 villages agricoles
du pays - abritant plus de 4,6 millions
de personnes, ont accusé des déficits
céréaliers atteignant 50% des récoltes
espérées à l'issue de la campagne agri-
cole en octobre dernier.

La sécheresse, l'arrêt précoce des
pluies, les inondations, et les dégâts
des parasites sur les cultures, ont com-
promis les bonnes récoltes dans ces
villages, explique le communiqué.

Cette assistance est surtout vitale
pour la période de "soudure", qui sépare
la fin de la consommation de la récolte
précédente de la prochaine moisson,
période pendant laquelle les greniers
sont vides.

Pour permettre aux paysans touchés
de survivre, des "opérations d'appui"
aux "plus vulnérables" seront lancées
en février dans toutes "les zones défi-
citaires", soulgne le communiqué.

Ces opérations consisteront en des
distributions gratuites des vivres, des
ventes promotionnelles de céréales et
la fourniture de vivres et de l'argent
contre des travaux communautaires,

selon les autorités. Les déficits alimen-
taires seront également compensés par
les productions issues des cultures ir-
riguées, le long du fleuve Niger et des
retenues d'eau, avec plus 700.000
tonnes "d'équivalent céréalier" et 69.000
tonnes de manioc attendues, note le
communiqué. Le Niger a certes enre-
gistré un excédent céréalier à l'issue
de la campagne agricole, mais pas assez

pour nourrir 80% des 20 millions d'ha-
bitants qui vivent essentiellement de
l'agriculture, selon les experts.

En 2017, avec le soutien de ses par-
tenaires étrangers, Niamey avait injecté
126 milliards FCFA (environ 192 millions
d'euros) pour assister des agriculteurs
et des éleveurs durement frappés par
l'épuisement précoce de stocks de vivres
et les mauvais pâturages. 

Le Niger va lancer en février une opération de vente promotionnelle et de distribution
gratuite de vivres à des millions de paysans exposés à des pénuries lors de la soudure,
malgré le léger excédent céréalier global de la campagne agricole, a indiqué un
communiqué du conseil des ministres.

La Suède enregistre 320 fusillades
ayant fait 43 morts en 2017 

La Suède a enregistré,
en 2017, quelque 320 fusil-
lades ayant fait 43 morts,
dont la quasi-totalité est
liée à des conflits criminels
dans des zones vulnérables,
indique-t-on de source po-
licière. Tout au long de l'an-
née dernière, 320 tirs ont
été signalés et presque tous
les tirs qui ont eu une issue
fatale peuvent être liés à
des conflits criminels dans
des zones vulnérables mar-
quées par l'exclusion so-
ciale. La plupart des fusil-
lades de l'année dernière
ont eu lieu dans la région

de Stockholm, mais les
conflits liés à des règle-
ments de compte violents
entre les gangs se retrou-
vent dans toutes les régions
du pays, sauf dans le nord.

Sur les 120 fusillades sur-
venues dans la région de
Stockholm, 19 personnes
ont été abattues et 41 bles-
sées. Les stupéfiants ont
joué un rôle dans les fusil-
lades, mais beaucoup ont
été des actions de ven-
geance entre gangs rivaux.

Selon Linda H Staaf, chef
de l'unité de renseignement
du Département opération-

nel national de la police, la
"vague de violence" consta-
tée l'année dernière n'avait
pas diminué et les fusillades
ne se termineraient que si
la police prenait de nou-
velles mesures plus sévères.

"Une dizaine de conflits
en cours entraîneront vrai-
semblablement des vio-
lences au cours du pro-
chain trimestre : plus de la
moitié des conflits ont
donné lieu à des actes de
violence au cours de l'année
écoulée, mais seuls
quelques conflits sont ac-
tuellement en cours", a-t-

elle souligné. La police es-
père qu'une prochaine am-
nistie des armes entre fé-
vrier et avril permettra de
retirer plus de 10.000 armes
illégales de la rue, contri-
buant par la même à ré-
duire la violence en Suède.

"L'idée d'une amnistie
est de réduire le nombre
d'armes illégales dans la
société, nous savons que
ces armes sont souvent une
condition préalable à la per-
pétration d'un crime grave",
a indiqué Joakim Noren-
hag, le chef du projet d'am-
nistie. 

NORD DU CHILI
Un séisme de magnitude 5,3 secoue les régions
d'Atacama et de Coquimbo 

Un tremblement de terre
de magnitude 5,3 sur l'échelle
de Richter a secoué, samedi,
les régions d'Atacama et de
Coquimbo, dans le nord du
Chili, sans toutefois faire de
victimes ou de dommages
matériels, a indiqué une
source officielle.

La secousse est survenue
à 08h31 heure locale (11h31
GMT) et son épicentre a été
localisé à 85 kilomètres au
sud-ouest de Huasco à une
profondeur de 35,3 kilomètres, a précisé
le Centre sismologique de l'Université
du Chili. De son côté, le Service hydro-
graphique et océanographique de la
Marine nationale chilienne a indiqué
que ce tremblement de terre ne rem-
plissait pas les conditions nécessaires
pour générer un tsunami au large des

côtes du Chili.
Le Chili a récemment placé sous

surveillance la faille de San Ramon qui
pourrait provoquer à tout moment un
séisme majeur, qui frapperait de plein
fouet la capitale Santiago.

Dans l'un des pays les plus sismiques
au monde, le projet de suivi de la faille

de San Ramon, prévu pour
durer jusqu'en 2019, vise es-
sentiellement à contrecarrer
cette menace réelle: un
séisme d'ampleur affecterait
directement Santiago, capi-
tale de sept millions d'habi-
tants.

Longue d'au moins 30 ki-
lomètres, cette faille peut
provoquer des séismes au
moins deux ou trois fois plus
forts que le tremblement de
terre de 2010, qui avait atteint

une magnitude de 8,3 à Santiago, et
8,8 à son épicentre, dans la région de
Bio Bio (sud), provoquant l'évacuation
d'un million de personnes.

La région de Coquimbo a été la plus
touchée par ce sinistre, qui a causé
quinze morts, 2.500 maisons détruites
et 30.000 sans-abri.

INDE: 
17 morts dans
l'incendie d'une
usine de
plastique

Au moins 17 ouvriers ont trouvé
la mort samedi dans un incendie
qui s'est déclaré dans une usine de
plastique dans une zone industrielle
au nord de New Delhi, ont annoncé
les services de secours de la capi-
tale.

L'incendie s'est déclaré dans le
sous-sol de cette usine, un bâtiment
de trois étages situé dans la zone
industrielle de Bawana, au nord de
l'agglomération de New Delhi. Selon
les autorités, le local aurait pu éga-
lement servir à entreposer des feux
d'artifice.

Les flammes ont rapidement ga-
gné les étages supérieurs, prenant
au piège une vingtaine d'ouvriers
qui y travaillaient, a déclaré Praveen
Kumar, un responsable des services
d'urgence de New Delhi. "Dix-sept
corps ont été retirés" du bâtiment,
a-t-il indiqué, précisant que deux
personnes blessées avaient été
transportées à l'hôpital.

L'incertitude demeurait quant
au sort d'autres ouvriers tandis que
les opérations de secours se pour-
suivaient tard samedi soir. La plu-
part des victimes sont mortes d'as-
phyxie, selon des responsables. Le
gouvernement a ouvert une enquête
pour déterminer l'origine de l'in-
cendie.

Les accidents mortels au travail
sont fréquents en Inde, en raison
du non respect des règles de sécurité
et de normes peu exigeantes dans
ce domaine.

En novembre 2017, un incendie
avait dévasté une usine de plastique
à Ludhiana (nord), faisant 13 morts
dont trois pompiers tués lorsque
le bâtiment s'était effondré.

CAMEROUN : 
Un cultivateur
tué par Boko
Haram dans
l'Extrême-Nord

Le corps d'un cultivateur dont
l'assassinat a été attribué à la secte
islamiste Boko Haram a été retrouvé
samedi matin à Limani dans la ré-
gion camerounaise de l'Extrême-
Nord, selon des riverains.

La victime a été tuée par les ter-
roristes de Boko Haram alors qu'il
était entrain de travailler son champ
de mil de contre saison, selon un
riverain, cité par l'agence chinoise
(Xinhua).

"On avait eu l'information selon
laquelle ces mauvaises personnes
(membres de Boko Haram) rodaient
dans nos environs. De toute évi-
dence, ils n'ont pas pu commettre
leur forfait soit se ravitailler. Raison
pour laquelle ils s'en sont pris à
lui", raconte pour sa part Tchamaya,
membre de comité de vigilance d'Ar-
dori, le village de la victime. Depuis
ce dernier temps, les zones fronta-
lières de l'Extrême-Nord sont
confrontées à un regain de violence
de Boko Haram.

APS
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RDC: 
La police
disperse des
marches
contre le
maintien du
président
Joseph
Kabila à la
tête du pays

Des marches inter-
dites ont été dispersées
à coup de gaz lacrymo-
gènes par la police di-
manche dans plusieurs
quartiers de Kinshasa
où des dizaines de per-
sonnes s'apprêtaient à
manifester contre le
maintien du président
Joseph Kabila à la tête
de la République démo-
cratique du Congo, ont
rapporté des médias .
Dans la principale église
de la capitale de la Ré-
publique démocratique
du Congo, la cathédrale
Notre-Dame, des mani-
festants ont été disper-
sés alors qu'ils tentaient
de marcher après l'of-
fice, selon des témoins
cités par l'AFP.

Les autorités avaient
interdit les marches
auxquelles avait appelé
un collectif de laïcs
proche de l'Eglise ca-
tholique qui avait déjà
organisé une initiative
similaire le 31 décembre
dernier.

Dimanche, une autre
marche a également été
dispersés dans un quar-
tier populaire au centre
de Kinshasa. A Goma,
dans l'est de la RDC, des
fidèles ont également
été dispersés au gaz la-
crymogènes en sortant
de la cathédrale, selon
des médias.

Le deuxième et der-
nier mandat du prési-
dent Kabila a pris fin le
20 décembre 2016 selon
les termes de la Consti-
tution. Des élections
sont prévues le 23 dé-
cembre 2018 pour orga-
niser le départ et la suc-
cession du président
Kabila.

APS

Treize Syriens fuyant la
guerre sont morts dans
une tempête de neige

Au moins 13 Syriens sont
morts en tentant de fuir leur
pays déchiré par la guerre vers
le Liban voisin pendant une
tempête de neige, selon un bi-
lan fourni samedi par l'ONU.
Jeudi soir, un groupe de Sy-
riens, dont des enfants, a tenté
de traverser illégalement la
frontière libanaise mais a été
surpris par une violente tem-
pête. L'armée et la Défense ci-
vile libanaises avaient indiqué
vendredi avoir retrouvé les
corps de 10 Syriens, dont deux
enfants et six femmes. Mais le
bilan s'est depuis alourdi.

Selon Lisa Abou Khaled, une
porte-parole de l'agence de
l'ONU pour les réfugiés, le bilan
est désormais d'au moins 13
morts.

"Les victimes essayaient de
traverser un passage ardu par
des températuresglaciales", a
indiqué le Haut-commissariat
aux réfugiés (HCR) dans un
communiqué.

"D'autres membres du
groupe, dont une femme en-
ceinte, ont été retrouvés à
temps et aidés par les habitants
des environs, l'armée libanaise

et la Défense civile pour re-
joindre des hôpitaux.", a-t-il
ajouté.

"L'armée a récupéré un total
de 12 corps vendredi et une per-
sonne est décédée à l'hôpital.
Un autre corps a été retrouvé
samedi, ce qui porte le  total à
14", a précisé cette source.

Le Liban, qui compte quatre
millions d'habitants, accueille
près d'un million de Syriens
ayant fui la guerre qui ravage
leur pays depuis 2011. Beaucoup
vivent dans des tentes dans l'est
du pays et souffrent du froid
en hiver. L'Unicef a annoncé
samedi qu'elle leur distribuait
des couvertures, des vêtements
chauds et de quoi se chauffer.

"Davantage d'enfants pour-
raient être retrouvés morts,
puisque des habitants de la ré-
gion et les autorités libanaises
continuent de rechercher des
gens qui seraient pris au piège
dans les montagnes", a fait sa-
voir l'Unicef dans un commu-
niqué. 

Le Liban et la Syrie partagent
une frontière de 330 km, dé-
pourvue de délimitation offi-
cielle à plusieurs endroits.  

RÉPUBLIQUE TCHÈQUE : 
Deux morts et une dizaine
de blessés dans l'incendie
d'un hôtel à Prague

MEXIQUE: 
Un séisme de 6,3 frappe la
Basse-Californie, pas de dégâts

Les stations balnéaires de la pé-
ninsule de Basse-Californie au
Mexique ont été frappées vendredi
par un séisme de magnitude 6,3,
qui n'a fait ni victime, ni dégâts, ont
annoncé les autorités, quelques mois
après deux puissants séismes. L'épi-
centre était situé dans le Golfe de
Californie, à 76 km au nord-est de
la petite localité de Loreto, a indiqué
le service sismique national. "Aucune
information ne fait état de personnes
touchées ou de dégâts matériels", a
indiqué le président mexicain En-
rique Peña Nieto sur Twitter. La pé-
ninsule de Basse-Californie, dont
une partie borde la frontière avec
les Etats-Unis, compte plusieurs sta-
tions balnéaires réputées, comme
Los Cabos, très appréciées des tou-
ristes nord-américains et européens.
Ricardo de la Cruz, directeur général

de la protection civile mexicaine, a
confirmé lors d'une interview télé-
visée qu'il n'y avait pour le moment
"aucuns dégâts signalés, ni de per-
sonnes blessées ou décédées".

Selon ce responsable, "tous les
protocoles (de sécurité) ont été dé-
clenchés et les écoles et hôpitaux
ont été évacués" après la secousse
"qui a été ressentie de façon modé-
rée" en Basse-Californie du Sud. Le
risque de tsunami a par ailleurs été
écarté. Les 7 et 19 septembre dernier,
le Mexique a été frappé par deux
puissants séismes, respectivement
de magnitude de 8,2 et 7,1. Le premier
a provoqué la mort d'une centaine
de personnes dans les Etats de
Oaxaca et Chiapas (sud-est) tandis
que le second a fait plus de 360
morts principalement dans la capi-
tale.

Deux personnes
sont mortes et une
dizaine d'autres
blessées dans l'in-
cendie d'un hôtel du
centre de Prague
survenu samedi soir,
selon la protection
civile. Le chef des
services d'urgence

de Prague, Petr Ko-
louch, a déclaré à la
télévision publique
qu'il "y a deux morts,
et le bilan certaine-
ment appelé à
s'alourdir". Parmi les
blessés, trois sont
dans un état grave,
ont précisé les ser-

vices d'urgence.
Quarante personnes
ont dû être évacuées
de cet hôtel 4 étoiles
situé au coeur de la
capitale. Le feu a pris
au rez-de-chaussée
de ce bâtiment et son
origine n'est pas en-
core établie.

HAÏTI: 
Élimination possible 
du choléra en 2018

L'épidémie meurtrière de choléra
qui touche Haïti depuis l'automne
2010 pourrait être éliminée en 2018,
estime l'Unicef, au regard du faible
nombre de malades recensés à tra-
vers le pays en ce début d'année.

Seule une centaine de cas sus-
pects par semaine ont été enregistrés
en janvier, ce qui constitue le plus
faible niveau depuis le début de l'épi-
démie. Par ailleurs, même lors de
la saison des pluies, aucune flambée
de cas n'avait été répertoriée en 2017.
"Il est possible d'éliminer le choléra
cette année: c'est maintenant ou ja-
mais et c'est une opportunité que
l'on ne doit pas rater", veut convain-
cre Marc Vincent, représentant de
l'Unicef en Haïti.

"Nous avons demandé au gou-
vernement de convoquer tous les
partenaires pour voir comment nous
pourrions vraiment profiter de ce
moment historique pour arriver à
l'élimination", ajoute M. Vincent,
espérant une réponse rapide des
autorités haïtiennes.

Le choléra est apparu en Haïti
en octobre 2010 suite à la contami-
nation d'une rivière par des Casques
bleus népalais déployés dans le cadre
de la mission onusienne Minustah.

La propagation de l'épidémie a
été fulgurante compte tenu des
conditions sanitaires très précaires:
encore aujourd'hui, plus de la moitié
des habitants des zones rurales n'ont
pas accès à de l'eau potable et seuls
25% des Haïtiens ont accès à des toi-
lettes. Depuis l'apparition du choléra,
environ 10.000 Haïtiens sont morts

de la maladie et plus de 800.000
personnes ont été contaminées.

La réduction de la prévalence
observée actuellement est le résultat
du travail de proximité réalisé par
les Haïtiens, tant sur le plan de l'in-
tervention que sur celui de la pré-
vention et de l'éducation aux bonnes
pratiques d'hygiène.

"Toutes les équipes de réponse
rapide sur le terrain sont composées
d'Haïtiens qui sont engagés car ils
veulent éliminer le choléra eux-
mêmes: ils font ça pour leurs enfants,
pour leur communauté", tient à sa-
luer Marc Vincent. Pour l'heure, le
financement de ces actions au niveau
de chaque commune n'est assuré
que pour les six mois à venir.

"Nos inquiétudes sont que, si l'on
ne continue pas à financer ces
équipes jusqu'au dernier cas de cho-
léra, on risque d'avoir alors une
flambée, une explosion de cas", alerte
le représentant de l'Unicef.

Les précédentes campagnes pour
éliminer le choléra en Haïti n'ont
jamais été suffisamment financées,
les bailleurs internationaux répon-
dant davantage aux levées de fonds
d'urgence, quand les cas se multi-
plient.

En s'excusant auprès des Haïtiens
pour sa responsabilité dans l'intro-
duction de l'épidémie, l'ONU avait
lancé, en octobre 2016, un appel à
financement international pour éli-
miner le choléra. Actuellement, sur
les 400 millions de dollars néces-
saires, seuls 10% ont été versés par
les pays membres des Nations unies.



C’est quoi cette maladie ?
Les porphyries sont des maladies héré-

ditaires rares qui touchent environ une
personne sur 75 000. Les femmes jeunes
(entre 15 et 35 ans) sont les principales vic-
times de ces maladies en raison de leurs
hormones. La forme la plus courante des
porphyries est la porphyrie aiguë intermit-
tente (PAI). C'est aussi la forme la plus sé-
vère de la maladie, qui se déclare sous
forme de crises aiguës avec des douleurs
abdominales intenses, accompagnées de
nausées ou de vomissements, de troubles
neurologiques (douleurs musculaires,
fourmillements dans les mains et les
pieds…) et de troubles de l'humeur (irrita-
bilité, anxiété importante voire hallucina-
tions et confusion mentale). « Mais chaque
symptôme peut exister isolément, précéder
ou suivre les deux autres » insiste le Centre
français des porphyries.

Un diagnostic souvent
tardif

La PAI est due à un déficit d'un enzyme
appelé « porphobilinogène désaminase ».
Ce déficit affecte le processus biochimique
du foie et y crée une accumulation de molé-
cules,  qui provoque ensuite les crises
aiguës de porphyrie. Mais  comme les
signes de PAI ne sont pas typiquement évo-
cateurs de la maladie, cela entraîne les pa-
tients qui en sont atteint dans une errance
qui les conduit souvent de médecins en
centres hospitaliers.

« Il faut dire que les douleurs abdomi-
nales orientent les médecins, le plus sou-
vent et à juste titre, vers des pathologies
médicales ou chirurgicales moins rares. Or,
si des médicaments inadaptés sont pres-

crits pour soulager la douleur, le risque de
survenue de complications devient plus im-
portant » expliquent les spécialistes de cette
maladie rare. Rares sont donc les médecins
qui pensent à demander un échantillon
d'urine alors que c'est « le » test qui change
tout : en effet, les urines des patients qui
souffrent d'une crise de porphyrie se colo-
rent en rouge-brun en environ 30 mn
lorsqu'elles sont exposées à la lumière.

« Bien sûr, l'objectif n'est pas d'être alar-
miste : le diagnostic de la PAI ne doit être
évoqué que lorsque toutes les autres mala-
dies, plus fréquentes, ont été éliminées.

Mais il est important d'y penser quand
même et de faire en sorte que cette patho-
logie ne reste pas sous-diagnostiquée» in-
siste Sylvie le Moal, présidente de
l'Association française des malades atteints
de porphyries.

Apprendre à vivre 
avec la maladie

Ce premier diagnostic rapide de la por-
phyrie aiguë intermittente doit ensuite être
confirmé avec un dosage urinaire de
l’hème (un des éléments constitutifs de

l’hémoglobine).  Un traitement d’urgence
peut ensuite être mis en place à l’aide d’un
médicament dérivé du sang et un suivi mé-
dical sera indispensable pour éviter l’appa-
rition de nouvelles crises car, une fois sur
deux, les crises de porphyrie sont dues à un
facteur déclenchant :

- Une situation de stress ;
- Un traitement hormonal ;

- Les régimes hypocaloriques ;
- Un certain nombre de médicaments

parmi lesquels les barbituriques, les oes-
trogènes, les anti-inflammatoires, les anti-
épileptiques, les tranquillisants…
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DOULEURS DANS LE VENTRE 
Et si c’était une porphyrie ?

L’ALIMENTATION JOUE UN RÔLE DANS
LE DÉVELOPPEMENT DE L’ASTHME

Des chercheurs suisses ont découvert
que la fermentation des fibres présentes
dans les fruits et les légumes constitue une
barrière contre l'asthme. Une avancée qui
tombe à pic, puisque le nombre de malades
ne cesse d'augmenter. Depuis les années
1980, les scientifiques observent une aug-
mentation de la fréquence d'asthme dans
tous les pays développés. En France, selon
les chiffres de l'Institut national de la santé
(Inserm), on estime que 3 à 5% des indivi-
dus adultes sont touchés par cette affection
inflammatoire chronique. Dans une étude
publiée par la revue Nature Medicine, les
chercheurs suisses du Centre hospitalier
universitaire vaudois, à Lausanne, ont re-
marqué que cette hausse coïncide avec une
baisse de consommation des fruits et lé-
gumes.  

Ils ont ainsi décidé d'effectuer des tests
sur des souris présentant le même système
immunitaire que l'être humain. Séparées
en deux groupes, certaines souris ont été
soumises à un régime à faible teneur
(0,3%) en fibres fermentables, semblable

au régime des Occidentaux, tandis que les
autres ont consommé des aliments conte-
nant environ 4% de fibres. Face à un extrait
d'acariens domestiques, les souris du pre-
mier groupe ont développé une réaction al-
lergique moins forte que les autres.  

Une réaction en chaîne  
Les chercheurs expliquent ces résultats

par une réaction en chaîne. Une fois ingé-
rées, les fibres arrivent dans l'intestin, où
elles fermentent en présence de bactéries
et sont transformées en acides gras. Ces
acides sont transportés par le sang et in-
fluencent la maturation des cellules im-
munitaires. En présence des acariens, ces
cellules migrent de la moelle osseuse vers
les poumons, déclenchant ainsi une réac-
tion de défense.  

Les auteurs de l'étude sont en train de
travailler également sur le rôle de l'alimen-
tation dans des inflammations des pou-
mons tels que la maladie pulmonaire
obstructive chronique, qui est en passe de
devenir la troisième cause de mortalité
dans le monde, indique le site BBC News.
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Une
molécule
qui donne
l’oreille
musicale
Une étude menée par des
chercheurs internationaux
suggère qu'une molécule
présente dans un médicament
antiépileptique entrainerait
une amélioration de la capacité
à identifier des notes
musicales. Cet effet secondaire
concernerait également
d'autres compétences.
Alors que la communauté
scientifique pensait que
l'oreille absolue, autrement dit
la faculté d'identifier une note
musicale en l'absence de
référence, était un talent qui
ne pouvait s'acquérir que grâce
à une stimulation musicale
avant l'âge de sept ans, une
nouvelle étude prouve le
contraire. Menés par une
équipe de chercheurs de
France, Canada, Etats-Unis,
Australie et Royaume-Uni, et
publiés par la revue Frontiers in
Systems Neuroscience, ces
travaux suggèrent qu'une
classe de molécule permettrait
de développer ce talent à l'âge
adulte.  
D'après l'un des auteurs de
l'étude, Takao Hensch, le
valproate, un médicament
utilisé pour traiter l'épilepsie et
contenant la molécule en
question, aide le cerveau à
retrouver son «état juvénile»
et apprendre des compétences
autrement impossibles à
acquérir après l'enfance. Après
avoir observé ces résultats
chez la souris, les chercheurs
ont réalisé un test avec une
quinzaine de jeunes hommes
en bonne santé. Ils ont effectué
plusieurs exercices musicaux
pendant deux semaines afin
d'améliorer leur oreille
musicale alors qu'une une
partie était sous valproate et
l'autre sous placebo, explique
le site The Verge.  
Une pratique dangereuse  
Les chercheurs ont observé que
les résultats des sujets sous
valproate ont surpassé de 25%
ceux du groupe témoin. Par
contre, cet effet semble
s'estomper une fois que le
traitement s'arrête. Les
implications de l'étude ne sont
pas limitées à l'oreille absolue :
en modifiant la plasticité du
cerveau, les patients sous
valproate pourraient
éventuellement acquérir
d'autres compétences
normalement limitées à la
période de l'enfance, comme
par exemple l'apprentissage
des langues.  
Mais le professeur Hensch met
en garde contre les dangers
d'une telle pratique, «nous
pouvons courir le risque
d'effacer les identités que nous
avons façonné par la façon dont
nous avons été élevés, en
remplacent accidentellement
nos personnalités par ces
informations», indique The
Verge. D'autres études seront
nécessaires afin de confirmer
les effets du médicament.

SOMMEIL DE L’ENFANT
L’importance

des bonnes habitudes
Les troubles du sommeil ne sont pas réservés qu'aux adultes, les tout-petits peuvent également

souffrir de difficultés d'endormissement et de réveils nocturnes. Le docteur Pascale Ogrizek,
médecin du sommeil de l'enfant, apporte des solutions concrètes pour résoudre ces problèmes.

Quels sont les troubles du
sommeil les plus fréquents chez
l'enfant de la naissance à trois
ans ?  

Le plus souvent, les parents
me consultent pour des pro-
blèmes de difficultés d'endor-
missement et pour des réveils
nocturnes. L'enfant s'oppose au
moment du coucher, ce qui
comporte des conséquences ter-
ribles pour la famille. Les pa-
rents sont épuisés et cet état de
fatigue peut entrainer des pro-
blèmes de couple, des dépres-
sions et une perturbation
générale de l'équilibre familial.  

Le moment le plus critique se
situe vers l'âge de deux ans,
quand l'enfant apprend l'auto-
nomie et teste les limites de ses
parents. Le moment du coucher
devient conflictuel et il est essen-
tiel de poser des limites.  

Quelles sont les principales
causes de ces troubles ?  

Pour les difficultés d'endor-
missement, souvent liées aux ré-
veils nocturnes d'ailleurs, la
cause se trouve la plupart du
temps dans un mauvais compor-
tement au moment du coucher.
Certains parents prennent l'ha-
bitude d'endormir l'enfant dans
leurs bras ou dans leur lit, d'au-
tres passent trop de temps avec
lui avant de le coucher, l'endor-
ment avec un biberon ou allu-
ment la télé. Dans d'autres cas, la
cause réside dans une recherche
d'intimité avec les parents,
lorsque les journées sont char-
gées et que l'enfant se sent
comme "un paquet" transporté
de la nounou à la maison et puis
au lit, sans avoir passé un mo-
ment au calme avec ses parents.  

Des traumatismes familiaux,
des siestes trop longues ou en-
core, une absence d'autorité de
la part des parents, peuvent

aussi perturber le sommeil de
l'enfant. Mais parfois, des trou-
bles comme les cauchemars, des
terreurs nocturnes, un sommeil
agité, des ronflements et un en-
dormissement dans une posi-
tion anormale peuvent cacher
des problèmes d'apnées du som-
meil.  

Entre autres, dans certaines
situations, c'est normal que l'en-
fant dorme mal : la structure de
son sommeil évolue beaucoup
pendant sa première année de
vie, les réveils pour causes phy-
siologiques sont fréquents. S'il
est malade, si la température de
la pièce n'est pas adaptée et s'il
traverse une période de change-
ments qui le perturbe, son som-
meil sera mauvais. 

Que peuvent faire les parents
pour prévenir ou soigner un
mauvais sommeil ?  

Avant tout, ils ne doivent pas
s'inquiéter : chez un enfant en

bonne santé, les troubles du
sommeil ont rarement des
conséquences sur son dévelop-
pement et ses fonctions intellec-
tuelles. D'habitude, il compense
pendant la journée en faisant
des pauses et des siestes.  

Si les troubles persistent et
perturbent toute la famille, il
faut en parler à un spécialiste au
cours d'une consultation dédiée,
comme en propose l'hôpital An-
toine Béclère à Clamart. La ré-
ponse à chaque problème est
individuelle, au cas par cas.  Mais
parmi les techniques qui don-
nent des bons résultats, il existe
la règle du 5-10-15. 

Une fois le bébé couché, s'il se
met à pleurer, les parents doi-
vent attendre cinq minutes puis
aller le rassurer en lui expli-
quant, sans le toucher, que "c'est
la nuit, tout va bien dans la mai-
son, c'est le moment de dormir."
Si nécessaire, l'opération devra
être renouvelée au bout de 10 et

puis 15 minutes. En général,
cette technique fonctionne au
bout de 2-3 jours car l'enfant res-
sent la détermination de ses pa-
rents.  

Dès 5-6 mois, il doit appren-
dre à s'endormir seul et dans son
lit. Pour y parvenir, respecter un
rituel d'endormissement qui
rassure l'enfant est essentiel. Il
faut également apprendre à re-
pérer les signes de sommeil et le
coucher dès qu'ils apparaissent.
Le bébé ne doit pas prendre l'ha-
bitude de s'endormir avec une
présence humaine. En tant que
médecin, je cherche parfois
l'existence d'un élément trau-
matisant pendant la grossesse et
les premiers mois suivant la
naissance. 

Le bébé est une éponge affec-
tive, il ressent tout et absorbe les
angoisses parentales. Dans ce
cas, lui parler peut aider à résou-
dre le problème.

Des protéines de survie contre le cancer du sein

La porphyrie intermittente aiguë est une maladie héréditaire qui se déclare le plus souvent
chez les jeunes femmes entre 15 et 35 ans. Mais comme toutes les maladies rares, le diagnos-

tic est souvent tardif.

Environ 6 femmes sur 10 atteintes d'un
cancer du sein développeraient des pro-
téines de survie. Ces dernières rendraient
toute chimiothérapie inutile.

D'après certains scientifiques de l'Uni-
versité de Nottingham, en Grande-Bre-
tagne, des dizaines de milliers de femmes
souffrant d'un cancer du sein pourraient
éviter la chimiothérapie ou la radiothérapie
si l'on arrivait à définir si elles ont déve-
loppé des «protéines de survie». Les cher-
cheurs se sont en effet aperçus que les
femmes qui avaient un niveau d'une pro-
téine connue sous le nom de «DACH1»,
souffraient de tumeurs moins malignes. Et
que c'est dans ce groupe de femmes qu'il y

avait le moins de récidives et moins de
décès dans les 5 ans suivant le dépistage du
cancer. 

Le cancer du sein est le plus fréquent des
cancers chez les femmes. On estime qu'une
femme sur 11 sera touchée par ce cancer au
cours de sa vie. Bien que la chimiothérapie
et la radiothérapie soient généralement re-
commandées après l'ablation de la tumeur,
de nombreuses femmes ont du mal à sup-
porter  les effets secondaires de ces traite-
ments : perte de cheveux , fatigue, nausées
ou encore ménopause précoce.

La découverte des scientifiques britan-
niques pourrait apporter un nouvel espoir
à des milliers de femmes qui, jusqu'à pré-

sent, n'avoir d'autre choix que d'endurer les
chimiothérapies. «Si nous pouvions arriver
à prédire que certaines femmes peuvent
survivre pendant de nombreuses années
uniquement avec la chirurgie alors celles-
ci n'auraient plus besoin de subir des trai-
tements inutiles et agressifs. La
chimiothérapie serait alors réservée aux
femmes qui ont un mauvais pronostic» sou-
ligne le Pr Graham Ball, du Centre de re-
cherche sur le cancer de Nottingham.

Cette étude a été chaleureusement ac-
cueillie par les scientifiques britanniques
qui estiment qu'elle représente une nou-
velle étape vers la médecine personnalisée.



C’est quoi cette maladie ?
Les porphyries sont des maladies héré-

ditaires rares qui touchent environ une
personne sur 75 000. Les femmes jeunes
(entre 15 et 35 ans) sont les principales vic-
times de ces maladies en raison de leurs
hormones. La forme la plus courante des
porphyries est la porphyrie aiguë intermit-
tente (PAI). C'est aussi la forme la plus sé-
vère de la maladie, qui se déclare sous
forme de crises aiguës avec des douleurs
abdominales intenses, accompagnées de
nausées ou de vomissements, de troubles
neurologiques (douleurs musculaires,
fourmillements dans les mains et les
pieds…) et de troubles de l'humeur (irrita-
bilité, anxiété importante voire hallucina-
tions et confusion mentale). « Mais chaque
symptôme peut exister isolément, précéder
ou suivre les deux autres » insiste le Centre
français des porphyries.

Un diagnostic souvent
tardif

La PAI est due à un déficit d'un enzyme
appelé « porphobilinogène désaminase ».
Ce déficit affecte le processus biochimique
du foie et y crée une accumulation de molé-
cules,  qui provoque ensuite les crises
aiguës de porphyrie. Mais  comme les
signes de PAI ne sont pas typiquement évo-
cateurs de la maladie, cela entraîne les pa-
tients qui en sont atteint dans une errance
qui les conduit souvent de médecins en
centres hospitaliers.

« Il faut dire que les douleurs abdomi-
nales orientent les médecins, le plus sou-
vent et à juste titre, vers des pathologies
médicales ou chirurgicales moins rares. Or,
si des médicaments inadaptés sont pres-

crits pour soulager la douleur, le risque de
survenue de complications devient plus im-
portant » expliquent les spécialistes de cette
maladie rare. Rares sont donc les médecins
qui pensent à demander un échantillon
d'urine alors que c'est « le » test qui change
tout : en effet, les urines des patients qui
souffrent d'une crise de porphyrie se colo-
rent en rouge-brun en environ 30 mn
lorsqu'elles sont exposées à la lumière.

« Bien sûr, l'objectif n'est pas d'être alar-
miste : le diagnostic de la PAI ne doit être
évoqué que lorsque toutes les autres mala-
dies, plus fréquentes, ont été éliminées.

Mais il est important d'y penser quand
même et de faire en sorte que cette patho-
logie ne reste pas sous-diagnostiquée» in-
siste Sylvie le Moal, présidente de
l'Association française des malades atteints
de porphyries.

Apprendre à vivre 
avec la maladie

Ce premier diagnostic rapide de la por-
phyrie aiguë intermittente doit ensuite être
confirmé avec un dosage urinaire de
l’hème (un des éléments constitutifs de

l’hémoglobine).  Un traitement d’urgence
peut ensuite être mis en place à l’aide d’un
médicament dérivé du sang et un suivi mé-
dical sera indispensable pour éviter l’appa-
rition de nouvelles crises car, une fois sur
deux, les crises de porphyrie sont dues à un
facteur déclenchant :

- Une situation de stress ;
- Un traitement hormonal ;

- Les régimes hypocaloriques ;
- Un certain nombre de médicaments

parmi lesquels les barbituriques, les oes-
trogènes, les anti-inflammatoires, les anti-
épileptiques, les tranquillisants…
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Des chercheurs suisses ont découvert
que la fermentation des fibres présentes
dans les fruits et les légumes constitue une
barrière contre l'asthme. Une avancée qui
tombe à pic, puisque le nombre de malades
ne cesse d'augmenter. Depuis les années
1980, les scientifiques observent une aug-
mentation de la fréquence d'asthme dans
tous les pays développés. En France, selon
les chiffres de l'Institut national de la santé
(Inserm), on estime que 3 à 5% des indivi-
dus adultes sont touchés par cette affection
inflammatoire chronique. Dans une étude
publiée par la revue Nature Medicine, les
chercheurs suisses du Centre hospitalier
universitaire vaudois, à Lausanne, ont re-
marqué que cette hausse coïncide avec une
baisse de consommation des fruits et lé-
gumes.  

Ils ont ainsi décidé d'effectuer des tests
sur des souris présentant le même système
immunitaire que l'être humain. Séparées
en deux groupes, certaines souris ont été
soumises à un régime à faible teneur
(0,3%) en fibres fermentables, semblable

au régime des Occidentaux, tandis que les
autres ont consommé des aliments conte-
nant environ 4% de fibres. Face à un extrait
d'acariens domestiques, les souris du pre-
mier groupe ont développé une réaction al-
lergique moins forte que les autres.  

Une réaction en chaîne  
Les chercheurs expliquent ces résultats

par une réaction en chaîne. Une fois ingé-
rées, les fibres arrivent dans l'intestin, où
elles fermentent en présence de bactéries
et sont transformées en acides gras. Ces
acides sont transportés par le sang et in-
fluencent la maturation des cellules im-
munitaires. En présence des acariens, ces
cellules migrent de la moelle osseuse vers
les poumons, déclenchant ainsi une réac-
tion de défense.  

Les auteurs de l'étude sont en train de
travailler également sur le rôle de l'alimen-
tation dans des inflammations des pou-
mons tels que la maladie pulmonaire
obstructive chronique, qui est en passe de
devenir la troisième cause de mortalité
dans le monde, indique le site BBC News.
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Une
molécule
qui donne
l’oreille
musicale
Une étude menée par des
chercheurs internationaux
suggère qu'une molécule
présente dans un médicament
antiépileptique entrainerait
une amélioration de la capacité
à identifier des notes
musicales. Cet effet secondaire
concernerait également
d'autres compétences.
Alors que la communauté
scientifique pensait que
l'oreille absolue, autrement dit
la faculté d'identifier une note
musicale en l'absence de
référence, était un talent qui
ne pouvait s'acquérir que grâce
à une stimulation musicale
avant l'âge de sept ans, une
nouvelle étude prouve le
contraire. Menés par une
équipe de chercheurs de
France, Canada, Etats-Unis,
Australie et Royaume-Uni, et
publiés par la revue Frontiers in
Systems Neuroscience, ces
travaux suggèrent qu'une
classe de molécule permettrait
de développer ce talent à l'âge
adulte.  
D'après l'un des auteurs de
l'étude, Takao Hensch, le
valproate, un médicament
utilisé pour traiter l'épilepsie et
contenant la molécule en
question, aide le cerveau à
retrouver son «état juvénile»
et apprendre des compétences
autrement impossibles à
acquérir après l'enfance. Après
avoir observé ces résultats
chez la souris, les chercheurs
ont réalisé un test avec une
quinzaine de jeunes hommes
en bonne santé. Ils ont effectué
plusieurs exercices musicaux
pendant deux semaines afin
d'améliorer leur oreille
musicale alors qu'une une
partie était sous valproate et
l'autre sous placebo, explique
le site The Verge.  
Une pratique dangereuse  
Les chercheurs ont observé que
les résultats des sujets sous
valproate ont surpassé de 25%
ceux du groupe témoin. Par
contre, cet effet semble
s'estomper une fois que le
traitement s'arrête. Les
implications de l'étude ne sont
pas limitées à l'oreille absolue :
en modifiant la plasticité du
cerveau, les patients sous
valproate pourraient
éventuellement acquérir
d'autres compétences
normalement limitées à la
période de l'enfance, comme
par exemple l'apprentissage
des langues.  
Mais le professeur Hensch met
en garde contre les dangers
d'une telle pratique, «nous
pouvons courir le risque
d'effacer les identités que nous
avons façonné par la façon dont
nous avons été élevés, en
remplacent accidentellement
nos personnalités par ces
informations», indique The
Verge. D'autres études seront
nécessaires afin de confirmer
les effets du médicament.

SOMMEIL DE L’ENFANT
L’importance

des bonnes habitudes
Les troubles du sommeil ne sont pas réservés qu'aux adultes, les tout-petits peuvent également

souffrir de difficultés d'endormissement et de réveils nocturnes. Le docteur Pascale Ogrizek,
médecin du sommeil de l'enfant, apporte des solutions concrètes pour résoudre ces problèmes.

Quels sont les troubles du
sommeil les plus fréquents chez
l'enfant de la naissance à trois
ans ?  

Le plus souvent, les parents
me consultent pour des pro-
blèmes de difficultés d'endor-
missement et pour des réveils
nocturnes. L'enfant s'oppose au
moment du coucher, ce qui
comporte des conséquences ter-
ribles pour la famille. Les pa-
rents sont épuisés et cet état de
fatigue peut entrainer des pro-
blèmes de couple, des dépres-
sions et une perturbation
générale de l'équilibre familial.  

Le moment le plus critique se
situe vers l'âge de deux ans,
quand l'enfant apprend l'auto-
nomie et teste les limites de ses
parents. Le moment du coucher
devient conflictuel et il est essen-
tiel de poser des limites.  

Quelles sont les principales
causes de ces troubles ?  

Pour les difficultés d'endor-
missement, souvent liées aux ré-
veils nocturnes d'ailleurs, la
cause se trouve la plupart du
temps dans un mauvais compor-
tement au moment du coucher.
Certains parents prennent l'ha-
bitude d'endormir l'enfant dans
leurs bras ou dans leur lit, d'au-
tres passent trop de temps avec
lui avant de le coucher, l'endor-
ment avec un biberon ou allu-
ment la télé. Dans d'autres cas, la
cause réside dans une recherche
d'intimité avec les parents,
lorsque les journées sont char-
gées et que l'enfant se sent
comme "un paquet" transporté
de la nounou à la maison et puis
au lit, sans avoir passé un mo-
ment au calme avec ses parents.  

Des traumatismes familiaux,
des siestes trop longues ou en-
core, une absence d'autorité de
la part des parents, peuvent

aussi perturber le sommeil de
l'enfant. Mais parfois, des trou-
bles comme les cauchemars, des
terreurs nocturnes, un sommeil
agité, des ronflements et un en-
dormissement dans une posi-
tion anormale peuvent cacher
des problèmes d'apnées du som-
meil.  

Entre autres, dans certaines
situations, c'est normal que l'en-
fant dorme mal : la structure de
son sommeil évolue beaucoup
pendant sa première année de
vie, les réveils pour causes phy-
siologiques sont fréquents. S'il
est malade, si la température de
la pièce n'est pas adaptée et s'il
traverse une période de change-
ments qui le perturbe, son som-
meil sera mauvais. 

Que peuvent faire les parents
pour prévenir ou soigner un
mauvais sommeil ?  

Avant tout, ils ne doivent pas
s'inquiéter : chez un enfant en

bonne santé, les troubles du
sommeil ont rarement des
conséquences sur son dévelop-
pement et ses fonctions intellec-
tuelles. D'habitude, il compense
pendant la journée en faisant
des pauses et des siestes.  

Si les troubles persistent et
perturbent toute la famille, il
faut en parler à un spécialiste au
cours d'une consultation dédiée,
comme en propose l'hôpital An-
toine Béclère à Clamart. La ré-
ponse à chaque problème est
individuelle, au cas par cas.  Mais
parmi les techniques qui don-
nent des bons résultats, il existe
la règle du 5-10-15. 

Une fois le bébé couché, s'il se
met à pleurer, les parents doi-
vent attendre cinq minutes puis
aller le rassurer en lui expli-
quant, sans le toucher, que "c'est
la nuit, tout va bien dans la mai-
son, c'est le moment de dormir."
Si nécessaire, l'opération devra
être renouvelée au bout de 10 et

puis 15 minutes. En général,
cette technique fonctionne au
bout de 2-3 jours car l'enfant res-
sent la détermination de ses pa-
rents.  

Dès 5-6 mois, il doit appren-
dre à s'endormir seul et dans son
lit. Pour y parvenir, respecter un
rituel d'endormissement qui
rassure l'enfant est essentiel. Il
faut également apprendre à re-
pérer les signes de sommeil et le
coucher dès qu'ils apparaissent.
Le bébé ne doit pas prendre l'ha-
bitude de s'endormir avec une
présence humaine. En tant que
médecin, je cherche parfois
l'existence d'un élément trau-
matisant pendant la grossesse et
les premiers mois suivant la
naissance. 

Le bébé est une éponge affec-
tive, il ressent tout et absorbe les
angoisses parentales. Dans ce
cas, lui parler peut aider à résou-
dre le problème.

Des protéines de survie contre le cancer du sein

La porphyrie intermittente aiguë est une maladie héréditaire qui se déclare le plus souvent
chez les jeunes femmes entre 15 et 35 ans. Mais comme toutes les maladies rares, le diagnos-

tic est souvent tardif.

Environ 6 femmes sur 10 atteintes d'un
cancer du sein développeraient des pro-
téines de survie. Ces dernières rendraient
toute chimiothérapie inutile.

D'après certains scientifiques de l'Uni-
versité de Nottingham, en Grande-Bre-
tagne, des dizaines de milliers de femmes
souffrant d'un cancer du sein pourraient
éviter la chimiothérapie ou la radiothérapie
si l'on arrivait à définir si elles ont déve-
loppé des «protéines de survie». Les cher-
cheurs se sont en effet aperçus que les
femmes qui avaient un niveau d'une pro-
téine connue sous le nom de «DACH1»,
souffraient de tumeurs moins malignes. Et
que c'est dans ce groupe de femmes qu'il y

avait le moins de récidives et moins de
décès dans les 5 ans suivant le dépistage du
cancer. 

Le cancer du sein est le plus fréquent des
cancers chez les femmes. On estime qu'une
femme sur 11 sera touchée par ce cancer au
cours de sa vie. Bien que la chimiothérapie
et la radiothérapie soient généralement re-
commandées après l'ablation de la tumeur,
de nombreuses femmes ont du mal à sup-
porter  les effets secondaires de ces traite-
ments : perte de cheveux , fatigue, nausées
ou encore ménopause précoce.

La découverte des scientifiques britan-
niques pourrait apporter un nouvel espoir
à des milliers de femmes qui, jusqu'à pré-

sent, n'avoir d'autre choix que d'endurer les
chimiothérapies. «Si nous pouvions arriver
à prédire que certaines femmes peuvent
survivre pendant de nombreuses années
uniquement avec la chirurgie alors celles-
ci n'auraient plus besoin de subir des trai-
tements inutiles et agressifs. La
chimiothérapie serait alors réservée aux
femmes qui ont un mauvais pronostic» sou-
ligne le Pr Graham Ball, du Centre de re-
cherche sur le cancer de Nottingham.

Cette étude a été chaleureusement ac-
cueillie par les scientifiques britanniques
qui estiment qu'elle représente une nou-
velle étape vers la médecine personnalisée.
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RD CONGO 
Au moins 9 personnes
blessées dans la
dispersion de
marches anti-Kabila 

Au moins neuf personnes ont été blessées dans la
dispersion de marches interdites hier à Kinshasa où
des Casques bleus se sont positionnés devant une
église entre forces de l'ordre congolaises et des fidèles
protestant contre le maintien au pouvoir du président
Joseph Kabila, ont rapporté des médias. 

Les blessés, dont deux grièvement, étaient soignés
dans un dispensaire en face de l'église Saint Joshep,
dans un quartier populaire du centre de la capitale
de la République démocratique du Congo, après l'in-
tervention de la police, selon la même source. 

Une cinquantaine de Casques bleus armés de la
Monusco, la force de l'ONU en RDC, se sont déployés
devant l'église entre les manifestants dont le nombre
était estimé à plusieurs centaines et les forces de
l'ordre, selon cette même source. 

La plus importante mission de l'ONU dans le
monde avait promis de déployer ce dimanche des
observateurs pour rapporter d'éventuels cas de vio-
lences ou de violations des droits de l'homme. 

"Ce déploiement de Casques bleus nous empêche
de faire correctement notre travail", a lancé un res-
ponsable de la police congolaise devant des journa-
listes. 

Les protestataires s'étaient repliés dans l'église
après avoir tenté de marcher avec des rameaux à la
main après avoir été rapidement dispersés à coup
de gaz lacrymogènes par les forces de l'ordre. 

Les autorités congolaises ont une nouvelle fois
interdit des marches à l'appel d'un collectif de laïcs
proche de l'Eglise catholique qui avait déjà organisé
une initiative similaire le 31 décembre dernier. 

La répression avait alors fait six morts dont cinq
à Kinshasa, selon les Nations unies. 

Dans la nuit de samedi à dimanche, internet a été
coupé dans les grandes villes de la RDC où d'impor-
tantes forces de l'ordre ont été déployées. 

A Goma, dans l'est de la RDC, des fidèles ont éga-
lement été dispersés par la police à coup de gaz la-
crymogènes en sortant de la cathédrale, selon des
médias. 

En outre, la situation était confuse et tendue à Ki-
sangani, grande ville de l'est, avec des marches qui
tentaient de se reconstituer après leur dispersion. 

La RDC interdit toute manifestation depuis les
journées sanglantes de septembre 2016, juste avant
l'expiration du deuxième et dernier mandat du pré-
sident Kabila le 20 décembre 2016. 

LIBERIA : 
La paix civile et
l'unité du pays, les
priorités du Président
Weah 

Le président élu du Liberia George Weah a rejeté
samedi, les critiques sur sa capacité à diriger le pays,
soulignant que la paix civile et l'unité du pays sont
au centre de ses priorités. 

Lors de sa participation, au sein d'une équipe
d'anciens internationaux libériens et d'amis, à un
match amical contre les Forces armées libériennes,
après sa victoire au second tour de la présidentielle
qui s'est tenu le 26 décembre, l'ancien Ballon d'or, a
estimé samedi que les critiques sur son manque de
préparation pour accéder au sommet de l'Etat sont
déplacées. 

"Vous voulez me voir comme un ancien footballeur
mais je suis un être humain. 

Je m'efforce d'être excellent et je peux réussir", a-
t-il déclaré à la presse avant le match. 

George Weah, 51 ans, est depuis trois ans sénateur
de la province de Montserrado, la plus peuplée du
pays, dans laquelle se trouve la capitale Monrovia. 

"La paix est à l'ordre du jour, tout comme l'unité
de notre peuple. 

Après, nous appliquerons notre programme", a
rappelé George Weah, déclinant ses projets sur l'édu-
cation et l'agriculture. 

La prestation de serment, prévu lundi devra mar-
quer la première transition démocratique du pouvoir
depuis 1944 au Liberia, un pays qui a connu une
guerre civile ayant fait quelque 250.000 morts entre
1989 et 2003.

ÉGYPTE: 
Un ancien chef d'état-major
candidat à la présidentielle 

Un ancien chef
d'état-major

égyptien, Sami Anan,
a annoncé samedi

qu'il allait se
présenter face au

président Abdel
Fatah al-Sissi pour

l'élection
présidentielle prévue

en mars. 

Le général à la retraite
Sami Anan a annoncé sa
candidature quelques
heures après la confirma-
tion par le président Sissi
de sa volonté de briguer un
second mandat. 

M. Sissi fait figure de
grand favori dans cette élec-
tion présidentielle qui doit
se tenir à partir du 26 mars,
la troisième depuis le ren-
versement par une révolu-
tion populaire en 2011 de

l'ancient président Hosni
Moubarak, après trois dé-
cennies de pouvoir. 

Dans une vidéo partagée
sur Facebook, M. Anan a dit
vouloir corriger "les mau-
vaises politiques" menées
depuis la destitution par M.
Sissi, alors chef de l'armée,
de l'ex-président Mohamed
Morsi à l'été 2013. 

Selon lui, l'Egypte fait
face à de multiples défis
après des années de trou-

bles, parmi eux la détério-
ration des conditions de vie
et l'insurrection terroriste
dans la péninsule du Sinaï,
dans l'est du pays. 

Le général à la retraite a
dit s'être déjà entouré d'une
équipe pour soutenir sa can-
didature, composée notam-
ment d'Hicham Geneina,
ex-président de l'Autorité
de contrôle des comptes pu-
blics, démis de ses fonctions
par M. Sissi en 2016 après la

publication d'un rapport sur
le coût de la corruption pu-
blique. 

Chef d'état major de l'ar-
mée égyptienne de 2005
jusqu'à sa mise à l'écart par
M. Morsi en 2012, M. Anan
pourrait attirer les voix des
nostalgiques de la relative
stabilité de l'ère Moubarak,
selon des observateurs. 

Les aspirants à la prési-
dentielle ont jusqu'au 29
janvier pour enregistrer
leurs candidatures auprès
de l'Autorité nationale des
élections. 

Le patron du club Zama-
lek de football, Mortada
Mansour, a récemment an-
noncé son intention d'être
candidat. 

L'opposant et avocat des
droits de l'Homme Khaled
Ali a lui lancé sa campagne
mais un procès contre lui
laisse planer l'incertitude
sur sa candidature. 

LIBYE: 
Reprise des vols depuis Tripoli 

RD CONGO : 
Renforcement de la sécurité à Kinshasa
à la veille de la marche interdite 

La police congolaise a ins-
tallé samedi après-midi des
barrages sur les grandes ar-
tères de Kinshasa, à la veille
d'une marche interdite contre
le maintien du président Jo-
seph Kabila à la tête de la Ré-
publique démocratique du
Congo, ont rapporté des mé-
dias. 

Deux barrières ont été ins-
tallées peu avant 16h00 (15h00
GMT) sur le boulevard du 30
juin, principale route du cen-
tre des affaires de la capitale,
créant immédiatement des
embouteillages. 

Des témoins affirment avoir passé
six barrages sur l'avenue des Huileries
qui conduit vers les quartiers popu-
laires. A chaque barrage, des policiers
armés procèdent au contrôle d'iden-
tité des conducteurs et fouillent le
coffre des véhicules. 

Les autorités de Kinshasa ont in-
diqué vendredi qu'elles interdisaient
la marche à l'appel d'un collectif ca-
tholique dimanche à la sortie de la
messe dans les quelque 160 paroisses
de la capitale. 

Des appels ont été lancés dans d'au-
tres villes congolaises. 

Le 31 décembre, la disper-
sion d'une première "marche
pacifique" avait fait six morts
dont cinq à Kinshasa d'après
les Nations unies et la non-
ciature apostolique, aucun
d'après les autorités. 

Les organisateurs du "co-
mité laïc de coordination"
demandent au président Ka-
bila de déclarer publique-
ment qu'il a l'intention de
quitter le pouvoir, ainsi que
le respect d'un accord poli-
tique majorité-opposition si-
gné fin 2016. 

Le deuxième et dernier
mandat du président Kabila a pris
fin le 20 décembre 2016 selon les
termes de la Constitution. Des élec-
tions sont prévues le 23 décembre
2018 pour organiser le départ et la
succession du président Kabila. 

APS

Les vols ont repris sa-
medi depuis l'aéroport in-
ternational de Mitiga, près
de la capitale libyenne,
après cinq jours d'interrup-
tion due à des combats
meurtriers ayant causé
d'importants dégâts aux ap-
pareils stationnés sur la
piste. 

"Nous avons rétabli les
vols à l'aéroport internatio-
nal de Mitiga ce matin vers
8h00 avec un vol de la com-
pagnie Buraq Air vers To-
brouk (nord-est) et un autre
vol vers Tunis de la com-
pagnie Libyan Airlines", a
indiqué Lotfi Khalil, direc-
teur général de l'aéroport. 

"Nous sommes en train
d'enregistrer les passagers
pour les vols de Libyan Air-
lines pour Jeddah (Arabie

saoudite) et Alexandrie
(Egypte)", a-t-il ajouté. 

Seule la compagnie Afri-
qiyah Airways n'opère tou-
jours pas "car ses appareils
ont été endommagés" pen-
dant les combats, selon lui. 

Après les combats, les
vols avaient été détournés

sur l'aéroport de Misrata,
une ville située à 200 kilo-
mètres à l'est de la capitale,
et assuré par une seule
compagnie, la Libyan Air-
lines. 

Lundi, un groupe armé
avait lancé une attaque
contre Mitiga, une instal-

lation militaire qui est de-
venue l'unique plateforme
aéroportuaire de Tripoli de-
puis que des combats en
2014 ont sérieusement en-
dommagé l'aéroport inter-
national. 

Les affrontements qui
ont suivi ont fait 20 morts
et 63 blessés, selon le mi-
nistère de la Santé du gou-
vernement d'union natio-
nale (GNA). Les assaillants
cherchaient à libérer des
membres de groupes ter-
roristes détenus dans une
prison sur le site de l'aéro-
port, avait affirmé le GNA. 

Malgré une amélioration
de la sécurité à Tripoli ces
derniers mois, des combats
éclatent sporadiquement
dans le secteur de l'aéroport
de Mitiga.  
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COLOMBIE 
Un dirigeant de l'ELN 
meurt dans une
intervention militaire 

Un des dirigeants de la guérilla d'extrême gauche ELN
dans le nord-est de la Colombie est décédé au cours d'une
opération militaire, a annoncé samedi le ministère colombien
de la Défense. 

Connu sous les noms de guerre de "Pimpon" ou "Arturo",
ce dirigeant présumé de l'Armée de libération nationale
(ELN) est accusé d'être responsable de la mort d'une trentaine
de militaires et policiers. 

Il serait également à l'origine des attaques attribuées à la
guérilla depuis la fin du cessez-le-feu le 10 janvier. 

Après ces attaques, au cours desquelles quatre policiers
et militaires ont été tués, le gouvernement colombien a sus-
pendu les négociations de paix avec l'ELN qui se tenaient à
Quito. 

"Arturo" était recherché par les autorités, le gouvernement
offrant quelque 333.000 dollars de récompense contre des
informations permettant de le localiser. 

Selon le ministère de la Défense, il dirigeait le front "Heroes
y Martires" ("Héros et Martyrs") de l'ELN, actif dans les dé-
partements de Casanare et d'Arauca, situés à la frontière
avec le Venezuela. 

Il est également "responsable de tous les actes terroristes
commis à îArauca et îCasanare après la fin du cessez-le-feu",
a déclaré le ministère sur son compte Twitter, sans donner
de détails sur les circonstances de l'opération militaire. 

La mort de ce dirigeant, dont l'identité n'a pas été men-
tionnée par le ministère, intervient après la proposition faite
par l'ELN au gouvernement colombien de relancer les pour-
parlers de paix, selon un communiqué daté de Quito. 

L'ELN a réitéré sa "volonté d'accepter un nouveau cessez-
le-feu". 

Après l'accord historique signé avec la guérilla des Forces
armées révolutionnaires de Colombie (Farc), le président
colombien Juan Manuel Santos, qui quitte le pouvoir en août
2018, entend parvenir à une "paix complète" pour son pays
déchiré par une guerre fratricide qui a fait au moins 260.000
morts, plus de 60.000 disparus et sept millions de déplacés. 

AFGHANISTAN 
Au moins 5 morts 
à l'Intercontinental 
de Kaboul, attaqué 
par des hommes armés 

Au moins cinq personnes ont trouvé la mort dans l'attaque
en cours de l'hôtel Intercontinental à Kaboul, dont les forces
spéciales tentaient de déloger hier le dernier assaillant. 

Selon ce premier bilan, certainement appelé à s'alourdir,
fourni dimanche par les services de renseignement afghans
(NDS) à la presse, "cinq personnes ont été tuées", toutes Af-
ghanes, et huit blessées, évacuées dans la nuit. 

Selon une source de sécurité, trois des quatre assaillants
ont été tués mais le dernier résistait toujours, retranché
"dans une grande chambre avec des otages, afghans et étran-
gers" dont il n'a pas précisé le nombre. 

"On l'entend crier aux otages qu'il les tuera tous s'il ne
peut s'en sortir", a précisé cette source. 

L'opération n'a toujours pas été revendiquée. 
Une centaine d'otages ont pu être libérés précédemment,

"dont 16 étrangers, parmi lesquels huit femmes" a précisé
dimanche le porte-parole du ministère de l'Intérieur, Najib
Danish. 

Mais le nombre d'otages restant est inconnu. 
Alors qu'une fumée noire s'échappait du sixième et dernier

étage peu après 08H00 locales (3H30 GMT) dimanche, des
hommes tentaient de s'enfuir par le balcon au moyen de
draps noués. 

L'un d'eux a lâché prise, en direct à la télévision. 
Le commando s'était introduit dans l'hôtel peu après

21H00 (17H30 GMT), déclenchant une explosion avant d'ouvrir
le feu au hasard. 

"Quatre assaillants sont à l'intérieur du bâtiment, ils tirent
sur les clients" avait annoncé un responsable de la Direction
nationale de la sécurité (NDS), les services de renseignements
afghans cité par l'AFP. 

L'électricité a été coupée dans le quartier et l'hôtel, situé
sur une colline de l'ouest de Kaboul, plongé dans l'obscurité
toute la nuit à l'exception de hautes flammes qui s'échappaient
du toit: selon une source sécuritaire, les assaillants ont mis
le feu au quatrième étage de l'hôtel avant de se retrancher au
deuxième. 

Au cours de la nuit, les forces spéciales déployées ont
repris progressivement le contrôle des étages. 

"Mais nous progressons lentement pour éviter les victimes
civiles", a expliqué le porte-parole adjoint du ministère de
l'Intérieur, Nasrat Rahimi. 

Plusieurs fortes explosions ont été entendues peu après
4H30 (minuit GMT) après une relative accalmie. 

Puis le jour s'est levé sur la façade en partie noircie du bâ-
timent.  

APS

IRAK-UNICEF : 
Les combats contre Daech ont fait
1,3 million d'enfants déplacés 

Un total de 1,3 million
d'enfants ont été déplacés
en raison de la guerre
contre l'organisation terro-
riste autoproclamée "Etat
islamique" (EI/Daech) en
Irak, soit la moitié des po-
pulations qui ont été
contraintes de fuir leurs
foyers, selon les statistiques
de l'Unicef. 

"Nous estimons qu'au to-
tal quatre millions d'enfants
sont désormais dans le be-
soin dans tout le pays du fait des
violences, du manque d'investisse-
ments et de la pauvreté", a déclaré
Peter Hawkins, représentant de
l'agence onusienne en Irak. 

L'Irak avait proclamé le mois
dernier la victoire contre les élé-
ments du groupe terroriste Daech
qui ont perdu la quasi-totalité des

territoires qu'ils avaient conquis à
partir de 2014. 

Or, d'après l'Unicef, la persistance
des attaques et des bombardements
compliquent la tâche des agences
et des ONG humanitaires qui s'ac-
tivent pour venir en aide aux habi-
tants déplacés. "La violence non
seulement tue et mutile des enfants,

mais elle détruit aussi des
écoles, des hôpitaux, des
maisons et des routes", a
déploré le directeur régio-
nal de l'Unicef, Geert Cap-
pelaere, dans un commu-
niqué. Il a indiqué qu'en
l'espace d'une semaine,
trois bombes ont explosé à
Baghdad, relevant le danger
de l'instabilité pour le tissu
social et la culture de tolé-
rance entre les communau-
tés. Pour la première fois

depuis 2014, le nombre de per-
sonnes rentrées chez elles a dépassé
celui des déplacés, selon les données
de l’Organisation internationale
pour les migrations (OIM). 

Fin décembre, 3,22 millions de
déplacés étaient rentrés chez eux
tandis que 2,61 millions de per-
sonnes étaient toujours déplacées. 

TURQUIE - SYRIE 
Frappes de l'aviation turque
contre des positions kurdes 

Des avions de
combat turcs ont

bombardé samedi
des positions

kurdes en Syrie, a
déclaré le Premier

ministre turc,
tandis que des

rebelles pro-turcs
sont entrés dans la

région syrienne
d'Afrine, une

enclave tenue par
les Kurdes, selon

l'agence de presse
étatique Anadolu. 

"Nos forces armées ont
débuté une campagne aé-
rienne pour détruire des
éléments" des Unités de
p r o t e c t i o n  d u  p e u p l e

(YPG), a déclaré Binali Yil-
dirim lors d'un discours
télévisé. 

Les YPG sont une mi-
lice kurde considérée par
Ankara comme une orga-
nisation terroriste mais
alliée des Etats-Unis dans
la lutte contre le groupe
terroriste autoproclamé
" E t a t  i s l a m i q u e "

(EI/Daech). Vendredi, le
ministre turc de la Dé-
fense, Nurettin Canikli, a
affirmé que la Turquie al-
lait bien mener une "of-
fensive" contre l'enclave
kurde d'Afrine, dans le
nord de la Syrie, que l'ar-
tillerie d'Ankara bom-
barde depuis plusieurs
jours. Ankara a dépêché

ces derniers jours dans la
zone frontalière plusieurs
convois de blindés et de
pièces d'artillerie. 

Selon l'agence de
presse Dogan, une ving-
taine d'autocars transpor-
tant des combattants sy-
riens ont traversé ven-
dredi la frontière depuis
la Turquie pour se rendre
à Azaz, ville située à 20
km au nord-est d'Afrine
et contrôlée par des re-
belles soutenus par An-
kara. 

L'artillerie turque a ef-
fectué vendredi de nou-
veaux tirs contre des po-
sitions des YPG à Afrine,
en réplique à des tirs pro-
venant de l'autre côté de
la frontière, a affirmé
l'agence de presse Ana-
dolu. 

RUSSIE – ETATS-UNIS 
Les chefs de la
diplomatie américain
et russe discutent 
de la Syrie après
l'offensive turque 

Le ministre russe des Af-
faires étrangères, Sergueï La-
vrov, et le secrétaire d'Etat
américain, Rex Tillerson, ont
eu samedi une conversation
téléphonique pour discuter
de la nécessité d'assurer la
stabilité dans le nord de la Sy-
rie après l'attaque lancée par
la Turquie contre les forces
kurdes à Afrin, dans le nord
de la Syrie. 

Le ministère russe des Af-
faires étrangères a annoncé
que MM. 

Lavrov et Tillerson ont éga-
lement discuté de la promo-
tion d'un règlement pacifique
du conflit syrien sous les aus-
pices des Nations unies, qui
devrait être facilité par le
Congrès national de dialogue
syrien qui se tiendra dans la

ville russe de Sotchi avec une
large participation. 

Samedi, trois avions de
combat turcs F-16 ont effectué
onze frappes aériennes sur
des positions kurdes en péri-
phérie d'Afrin, au nord de la
Syrie, près de la frontière
turque, marquant le début of-
ficiel de la campagne militaire
turque contre les combattants
kurdes syriens dans la région,
a rapporté la chaîne de télé-
vision par satellite panarabe
Al Mayadeen. 

Le ministère russe de la
Défense a indiqué samedi
avoir retiré ses militaires de
la ville d'Afrine, afin d'empê-
cher les possibles provocations
et dangers, et a appelé les par-
ties adverses à faire preuve de
retenue. 

AFGHANISTAN: 
Fin de l'attaque
contre l'hôtel 
à Kaboul, au
moins 6 morts 

L'attaque d'un hôtel de luxe de Kaboul
a pris fin hier matin après douze heures
de résistance de la part du commando
armé qui avait fait irruption samedi soir
en tirant à vue sur les clients et le per-
sonnel, a affirmé le ministère de l'Inté-
rieur. 

Selon un bilan provisoire, six per-
sonnes ont été tuées - cinq Afghans et
une étrangère dont la nationalité n'est
pas précisée. 

"L'attaque est terminée, tous les as-
saillants ont été tués, 126 personnes ont
été secourues dont 41 étrangers", a an-
noncé le porte-parole du ministère de
l'Intérieur Najib Danish qui a confirmé
la présence de quatre assaillants, dont
les corps ont été retrouvés. 

Le nombre exact de personnes se trou-
vant dans l'hôtel lors de l'attaque est tou-
jours incertain, de même que la natio-
nalité des étrangers. 

Des "opérations de nettoyage étaient
toujours en cours au sixième étage" pour
faire exploser les munitions restantes,
a-t-il ajouté. L'opération n'avait pas été
revendiquée. 
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THÉÂTRE 
Le théâtre régional d’Oran annonce
plusieurs mesures pour mieux 
accueillir le public  

"Nous œuvrons à lever toutes
les contraintes que nous avons pu
constater  par rapport à l’accueil
du public", a déclaré à l'APS
Mourad Senouci,  ajoutant que la
direction du théâtre à l’écoute des
doléances du public a  réussi à
résoudre les problèmes les plus
récurrents

Garer sa voiture dans cette zone
du centre-ville s’avère le premier
problème relevé, ce qui a poussé
la direction du TRO à signer une
convention avec un garage à
étages, situé à moins de cinq
minutes du  théâtre, a-t-on indi-
qué. Avec un bon remis au
moment de la réservation, les
spectateurs peuvent se  rendre au
garage, où des places sont réser-
vées à l’avance avec un tarif  réduit
de 150 dinars pour 4 heures, a
expliqué M. Senouci. 

Une solution a été, par ailleurs,
trouvé pour les parents d’enfants
en bas  âge, qui se plaignent sou-
vent de peiner à faire garder leurs
petits, avec  un espace enfants, a-t-
il encore fait savoir, ajoutant que
cet espace est  plus qu’une garde-
rie, puisque des ateliers de dessin,

de chant, de danse,  des anima-
tions avec des clowns, occuperont
les enfants pendant que leurs
parents assistent tranquillement
au spectacle. Cet espace, dont le
tarif a été fixé au prix symbolique
de 100 dinars,  accueillera des
enfants entre 3 et 7 ans, a précisé
le directeur du TRO.

S’agissant de l’accès adapté aux
handicapés, il a indiqué qu’une
piste  mobile, fixable sur les esca-
liers a été conçue, de manière à

être placée  sur le côté pendant le
spectacle et être enlevée par la
suite.

Ces solutions simples ont été
réfléchies pour mettre le public le
plus à  l’aise possible, a-t-il dit,
relevant : "C’est une façon de pro-
mouvoir le  théâtre et la culture en
levant tous les obstacles qui peu-
vent dissuader  une personne à
aller voir une pièce, assister à un
café-théâtre, écouter un  concert,
etc"...

La direction du théâtre régional Abdelkader-Alloula d'Oran a adopté un ensemble
de mesures pour assurer un meilleur  accueil au public, à savoir une convention
pour un parking près du théâtre,  la mise en place d’un espace pour enfants, ainsi
que l’aménagement d’un  accès pour les handicapés, a annoncé le directeur 
de cet établissement.

CASBAH D'ALGER 
Ouverture 
de la Conférence
internationale 
sur la protection 
de la Casbah d'Alger 

Les travaux de la
Conférence internationale
sur la  protection et la revi-
talisation de la Casbah
d'Alger se sont ouverts,
hier, à Alger, en présence
d'experts algériens et étran-
gers.  La cérémonie d'ouver-
ture a été présidée par le
ministre de la Culture
Azzedine Mihoubi, en pré-
sence du ministre de l'Habitat, de l'urbanisme et  de la
ville, Abdelwahid Temmar, de la ministre de
l’Environnement et des  énergies renouvelables, Fatima
Zohra Zerouati, du ministre du Tourisme et  de l'artisa-
nat, Hacène Mermouri , du chef de l'unité Etats arabes
de  l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la
science et la culture  (UNESCO), Mme Nada Al Hassan et
de membres du corps diplomatique accrédité  à Alger.  

Organisée par le ministère de la Culture à l'hôtel " El
Aurassi" en  collaboration avec l'UNESCO, cette rencon-
tre de trois jours verra  l'organisation de plusieurs confé-
rences où seront présentées les  expériences de plu-
sieurs pays en matière de préservation du patrimoine. 

Cette conférence qui a pour thème "préservation et
revitalisation de  la Casbah d'Alger, un site du patri-
moine mondial", permettra d'aborder les  questions
ayant trait à la protection, la gestion, la réhabilitation du
tissu urbain de la Casbah et la revitalisation de son tissu
socio-économique conformément aux recommanda-
tions de l'UNESCO en la  matière.  

La Casbah d'Alger a été classée, en 1992, par
l'UNESCO, patrimoine  mondial. 

APS

R É P U B L I Q U E  A L G É R I E N N E  D É M O C R A T I Q U E  E T  P O P U L A I R E
WILAYA DE SAIDA 

CONSERVATION DES FORÊTS 

M I S E  E N  D E M E U R E
Mise en demeure pour le lancement des travaux et ce dans un délai de 10 jours, à compter
de la première publication du présent avis dans la presse nationale. 

Toutes les entreprises titulaires des travaux de repeuplement dans le cadre de I’opération 
N° NE5.226.1.262.120.17.02 : 

- L'Entreprise AMOURA ALI sise rue Ben Badis N° 02 El Karima - CHLEF 

Titulaire de : 
Travaux de repeuplement par le marché N°02/2017 du 13/09/2017 sur un volume de 20 ha 
à HAMAYANE Djebel Nseur communes de Youb. 

- L'Entreprise RAHMANI ABDELKADER sis à rue Djamel Abdelnacer- MASCARA - 
Titulaire de : 
Travaux de repeuplement par le marché N°03/2017 du 13/09/2017 sur un volume  de 25 ha 
à Tesselgha communes de HOUNET. et 50 ha à Faid Selimane commune MAAMOURA . 

- L'Entreprise ERGR ZACAR route nationale N°04 pépinière Oued Sly - CHLEF- 

Titulaire de : 
Travaux de repeuplement par le marché N°01/2017 du 13/09/2017 sur un volume  de 20 ha 
à Kersout communes de HOUNET. et 50 Ha à Bouamar commune Ouled Brahim. 

Faute de quoi l'administration des forêts procédera à l'application des mesures réglemen-
taires prévues dans les clauses des marchés. 
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ARTISANAT : 
Réhabiliter la broderie
traditionnelle pour préserver 
le legs du ksar d’Ouargla
De nombreuses artisanes du ksar d’Ouargla, spécialisées dans la broderie traditionnelle, ambition-
nent de réhabiliter ce legs ancestral populaire. Selon des artisanes approchées par l’APS, les bro-
deuses du vieux ksar d’Ouargla se sont attelées ces deux dernières années à relever le défi de revivifier
la broderie traditionnelle et la préserver contre les risques de sa disparition.

Khadra Boussehal, une des
figures de proue de l’artisanat,
et de la broderie traditionnelle
en particulier, a présenté ce pa-
trimoine séculaire comme in-
carnant un large pan de l’ancien
mode de vie des habitants du
Ksar, avant d’être repris dans
d’autres régions, notamment à
Touggourt où il a été développé
dernièrement. Mme Boussehal,
qui prend en charge actuelle-
ment la formation chez elle de
dix (10) filles, futures artisanes
en broderie traditionnelle, a es-
timé que la réouverture de
l’école régionale de broderie
traditionnelle d’Ouargla, fermée
depuis de longues années, est
l’un des facteurs susceptibles
de réhabiliter le patrimoine de
la broderie traditionnelle. Cet
établissement constituait, selon
l’intervenante, un acquis ines-
timable pour les artisanes de la
région, du fait qu’elle contribuait
largement à armer les filles de
la région d’un métier et d’un
savoir-faire source de revenus
d’une part, et à préserver ce legs
séculaire d’autre part. Oum-Kal-
toum Sayeh, une autre ancienne
artisane et présidente d’une as-
sociation, a indiqué que moult
initiatives ont été menées par
des associations locales pour
préserver la broderie tradition-
nelle et la léguer intacte aux gé-

nérations montantes, en vue de
la pérenniser parmi la popula-
tion du ksar d’Ouargla.

Rappelant les multiples ma-
nifestations visant à mettre en
exergue cette activité et mises à
profit également pour revoir et
examiner les mécanismes et
voies de sa promotion, l’inter-
venante a estimé que l’ouverture
d’ateliers et d’expositions, le
long de l’année, au niveau de la
chambre de l’Artisanat et des
métiers (CAM) est une première
démarche jugée adéquate pour

concrétiser sur le terrain les ob-
jectifs des artisanes, visant à
drainer de plus en plus d’adhé-
rentes et relancer le projet de
l’école régionale de formation
en broderie traditionnelle.

Un ambitieux programme
pour réhabiliter la broderie

traditionnelle et le tapis local...
Un ambitieux programme

portant réhabilitation de la bro-
derie traditionnelle et du tapis
local, apanage d’Ouargla, est en
cours d’élaboration.

Le programme prévoit l’ou-
verture, au premier trimestre
de l’année en cours au niveau
de la CAM, d’un espace de ren-
contre et d’échange d’expé-
riences pour la promotion de
cette activité entre les artisans
et artisanes, a indiqué le direc-
teur de la CAM, Abdelkader Ha-
chani. Outre cet espace appelé
à se substituer à l’école régio-
nale, il est relevé l’ouverture
d’une école de formation des
femmes aux foyers dans diffé-
rents segments de l’artisanat
pratiqués par la femme ouar-
glies, notamment la pâtisserie
traditionnelle à base de dattes.
Une convention a été signée avec
une artisane pour prendre en
charge les stagiaires.

Le même responsable a sou-
tenu que la CAM est disposée à
dégager des espaces de forma-
tion au profit des adhérentes,
en plus de la mobilisation d’en-
cadreurs expérimentés chargés
de l’accompagnement et du suivi
pour promouvoir les produits
de l’artisanat et valoriser les mé-
tiers. Pour le formateur Abdallah
Djeffal, de l’école de formation
des métiers traditionnels, la ré-
habilitation des anciens métiers
et leur promotion requiert une
stratégie adaptée aux besoins
des métiers, de qualification et
de savoir-faire.

OUARGLA: 
Mettre en place
des règles
scientifiques
pour préserver le
vocabulaire de la
langue amazighe 

Les participants à une conférence
sur la langue amazighe organisée
samedi dans la commune de Bli-
det-Amor, wilaya déléguée de Toug-
gourt (Ouargla), ont appelé à mettre
en place des «règles scientifiques»
pour préserver «le vocabulaire de
la langue amazighe».
Les intervenants, anthropologues
et éminents hommes de culture,
ont mis l’accent sur la nécessité
d’élaborer des règles scientifiques
à même de préserver le vocabulaire
amazighe et d’éviter la disparition
de nombreux lexèmes.
Ils ont, à cette occasion, plaidé pour
la continuité des efforts acadé-
miques et scientifiques pour asseoir
une langue standard, riche en vo-
cabulaire et en écriture unifiée, à
l’instar d’autres langues univer-
selles.
Les participants ont également sa-
lué les efforts fournis pour la pré-
servation et la promotion de la
langue amazighe, dont le projet de
la création d’une académie algé-
rienne de la langue amazighe, et
la décision du Président de la Ré-
publique, M. Abdelaziz Bouteflika,
de consacré le 12 janvier,(Yennayer),
fête nationale.
Cette conférence qui a eu pour ca-
dre le lycée le «Chahid Laïd Ba-
sahraoui» de la commune de Bli-
det-Amor, s’inscrit au titre de la
5ème édition du séminaire national
sur le bénévolat, mise sur pied à
l’initiative de l’association algé-
rienne des jeunes intellectuels avec
le concours du Haut commissariat
à l’amazighité (HCA).
Les cérémonies clôturant les fes-
tivités du nouvel an «Amenzou N
Yennayer» (2968), qu’a abritées
vendredi la commune de Blidet-
Amor, sous l’égide du HCA, ont été
riches en activités.
Une exposition d’artisanat ama-
zigh, fierté de cette région, des va-
riétés des dattes et dérivés, en plus
de l’animation des pièces théâ-
trales, des chants amazighs, des
lectures poétiques amazighes, ainsi
que des exhibitions folkloriques,
ont été organisés.

- La scène culturelle de la se-
maine écoulée a été marquée par
la tenue de plusieurs activités
liées à la musique, le théâtre, le
cinéma et aux arts plastiques.

-  Spectacle de musique et
danse folkloriques hongroises
animé mardi à Médéa par une
troupe algéro-hongroise.

- Une trentaine de plasticiens
professionnels et amateurs parti-
cipent au 6e Salon national des
arts plastiques, ouvert mardi à la
maison de la culture d’Adrar.

- Une exposition de photogra-
phies sur les coutumes et le pa-
trimoine des peuples musul-
mans ayant contribué autrefois à

«la Route de la Soie» a été inau-
gurée jeudi à Alger.

-Un récital de chants lyriques,
animé par la cantatrice algé-
rienne Faïrouz Oudjida accom-
pagnée par le pianiste canadien
Dominique Boulianne, a été or-
ganisé mardi à  Alger.

- La cinémathèque d’Annaba

abrite depuis le 16 janvier der-
nier une semaine dédiée au film
italien.

-Un récital de musique re-
groupant des musiciens des
écoles de musiques de la Médi-
terranée  a été animé jeudi à
l'Opéra d'Alger Boualem-Bessaih.

- L'Association de musique

andalouse «El Djazairia El Mossi-
liya», dirigée par Nasreddine
Benmerabet, a animé jeudi  au
Palais de la Culture Moufdi-Za-
karia à Alger un concert en célé-
bration du 88e anniversaire de sa
création. 

U N E  S E M A I N E  D ' A C T I V I T É S  C U L T U R E L L E S  

LE WALI  D'ALGER, ABDELKADER ZOUKH :
«Le dossier pour la classification du
jardin d'essai du Hamma patrimoine
universel en cours d'élaboration»

Le dossier pour la
classification du jardin
d'essai du Hamma
comme patrimoine uni-
versel est en cours d'éla-
boration au  niveau des
services de la wilaya d'Al-
ger, a indiqué, samedi, le
wali  d'Alger, Abdelkader
Zoukh qui a également
annoncé la tenue d'une
conférence  internatio-
nale sur ce site pour ap-
puyer cette démarche. En
marge de la visite d'une
délégation de l'UNESCO
au jardin d'Essai du
Hamma dans le cadre de
la conférence internatio-
nale sur la Casbah orga-
nisée  par le ministère de
la culture, M. Zoukh a
précisé que la classifica-
tion du  jardin d'essai
comme patrimoine uni-
versel exige une procé-
dure particulière,  ajou-

tant que la wilaya avait,
"effectivement " entamé
l'élaboration du  dossier y
afférent, en attendant de
le soumettre à une Com-
mission nationale  et la
tenue de la Conférence
internationale pour ap-
puyer cette démarche.
De son côté, M. Boulahia
Abdelkrim, directeur du
jardin d'Essai, a indiqué
à l'APS que toutes les
conditions sont en faveur
de la classification du
jardin comme patri-
moine universel, rappe-
lant le bilan de l'année
2017 qui  fait état de la vi-
site de pas moins de 1.8
millions personnes,
contre 1.4  millions en
2016, tandis que 18 600
visiteurs ont été enregis-
trés au début  de la nou-
velle année 2018.  Cette
structure considérée

comme le poumon d'Al-
ger, a été transformée au
cours de l'année écoulée
en entreprise publique
économique (EPE) rele-
vant  des services de la
wilaya, et a vu le lance-
ment d'un projet de re-
censement  de son patri-
moine naturel pour réin-
tégrer la liste des jardins
universels Les statues du
jardin anglais au jardin
d'Essai du Hamma ont
repris leur  lustre d'antan
en 2017 après les travaux
de restauration qu'elles
ont  connues. Le jardin
d'Essai, fondé en 1832 et
qui s'étend sur une su-
perficie de 32  ha, a été
rouvert aux visiteurs en
2009 après l'achèvement
des travaux de  réaména-
gement et de modernisa-
tion qui ont duré cinq
ans. 

ALGER: 
Exposition sur la
Casbah d'Alger 

Une exposition sur la Casbah d'Alger a
été  inaugurée, samedi à Alger, avec au
menu plusieurs toiles signées de grands
artistes plasticiens algériens, français,
suisses et anglais.  Des tableaux comme
"Rue de la Casbah" d'Albert Lebourg, "Ville
d'Alger,  Rue du chêne" d'Assau Armand et
"rue d'Hannibal" de Marc Alfred Chataud
sont exposés lors de cette manifestation
organisée au musée des beaux arts  dans
le cadre de la conférence internationale
sur la protection de la  Casbah qui s'ouvrira
dimanche à l'hôtel Aurassi.     L'exposition
compte aussi d'autres oeuvres à l'instar de
la toile  intitulée "Medina d'Alger" du peintre
anglais Charles Rumker et "vue  intérieure
d'une maison à la vile d'Alger" du peintre
suisse Otth  Adolphe,outre des tableaux
du peintre algérien Mohamed Racim. La
cérémonie de vernissage a été marquée
par la présence du ministre de la  Culture
Azzedine Mihoubi, de la ministre de l'En-
vironnement et des énergies  renouvelables
Fatma Zerrouati, du wali d'Alger Abdelkader
Zoukh et de la  responsable du département
des Etats arabes au centre du patrimoine
mondial  de l'UNESCO, Nada Alhassan. 
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Samouraï-Sudoku n°1779
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

“Les câlins ne sont pas
seulement délicieux, ils

sont nécessaires. ”
Kathleen Keating

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1.Pique-niquer 
2.Machine - Hardi 
3.Cuites de manière à prendre
une couleur dorée - Historique 
4.Eclore 
5.Halte - Pleurer 
6.Aumône - Sigle de l'angl. Hu-
man Immuno- Deficiency Virus
- Note 
7.Boîte - Harem 

8.Cale en forme de V - Or - Rui-
nés 
9.En les - Met qqch en mouve-
ment 
10.Garçon d'écurie - 
Durillons " 
11. Ile allongée près de Venise -
Pierre 
12. Relatif au palais de l'Elysée
- Dirige

Mots croisés n°1779

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

l. Ch.-l. de c. des Yvelines 
2.Petite pomme - FI. d'Espagne
- Plante potagère à bulbe 
3.Vingtième lettre de
l'alphabet grec - Fondatrice
américaine du mouvement
Science chrétienne 
4. Circonstance - Hasards -
Osmium 
5.Sarcasme 
6.Chlorure de sodium -
Enfant 
7.Ce qui est à lui - Toute
particule subatomique de

masse supérieure à celle du
proton 
8.Oléifiante 
9.Unité de mesure
d'équivalent de dose d'une
radiation ionisante -
Lumen 
10.Drame japonais -
Thulium - Cadmium -.
Atoll 
11. Fleurettiste - Pronom
indéfini 
12. Etat de distraction (pl.) -
Mammifère équidé

Sam part en voyage sco-
laire avec Raphaël. Ils sont
seuls, loin du collège. Sa re-
lation avec Xavier est de
plus en plus menacée,
après les révélations qu'elle
a faites au principal. Entre
ruptures et flirts, les ado-
lescents vivent les mêmes
tourments que les grands.
Leur existence se com-
plique singulièrement.
Heureusement, leurs rela-
tions d'amitiés les aident à
faire face aux différents
problèmes qu'ils doivent
résoudre au quotidien. Il
ne leur reste plus qu'à at-
tendre des jours meilleurs
en espérant de nouvelles
opportunités...

20:55
Sam

20:55 20:55 21:00

Le corps sans vie d'une
jeune femme est découvert
enfermé dans une cellule
numérique située dans un
appartement. Tout porte à
croire qu'il s'agit d'une
séance de jeux sadomaso-
chistes qui aurait mal
tourné. Le logement se
trouve en location sur un
site d'amateurs de ce genre
de pratiques. Les enquê-
teurs entrent en contact
avec les propriétaires pour
en savoir davantage. L'af-
faire se complique quand
la vidéo du meurtre est pu-
bliée sur Internet.

Unité 42

La présentatrice a mis le
cap sur le Mont-Saint-Mi-
chel, un lieu magique qui
envoûte ceux qui l'appro-
chent. Elle a rencontré
ceux qui vivent et travail-
lent sur ce site en perpé-
tuel mouvement. La maî-
tresse des lieux est la ma-
rée. Reportages : Courses
contre la marée. De Vi-
vier-sur-Mer à Chausey,
les producteurs de moules
et les pêcheurs de pa-
lourdes doivent composer
avec la marée • Moi, Cé-
cile, nouvelle guide de la
baie • Secrets de guide. Le
petit monde de la baie est
aussi riche de ses passion-
nés : Stéphanie y élève des
moutons et Francis y
soigne des chevaux de
course.

Thalassa

Le coup d'envoi de la treizième
saison de l'émission est donné en
diffusant les portraits de qua-
torze agriculteurs, dont deux
femmes, à la recherche de l'âme
sœur. Pour la première fois, l'un
d'entre eux réside dans un dé-
partement d'outre-mer, La Réu-
nion. Avec spontanéité et sincé-
rité, ils évoquent leurs passions,
leurs fragilités et leurs attentes
amoureuses. Les téléspectatrices
et téléspectateurs séduits par
l'une ou l'autre de ces personna-
lités peuvent leur écrire et espé-
rer ainsi retenir son attention
afin de participer dans quelques
mois aux rencontres.

L'amour est
dans le préIL N'Y A PAS D'AMOUR HEUREUX

Saison 2 épisode 5 - Série TV /
France 2017

Réalisateur : Gabriel Aghion
Avec : Natacha Lindinger , Fred

Testot 

20:00

Libéré de prison, Philippe
Rickwaert doit se mettre en
retrait de la campagne prési-
dentielle de la candidate du
Parti socialiste, Amélie Do-
rendeu. Celle-ci fait des choix
très éloignés des idéaux de la
gauche, compromettant son
élection. De son côté, le can-
didat du Front national
grappille des voix... Philippe
Rickwaert fait bientôt la
connaissance de Cyril Balsa,
un jeune député. Ce dernier
rencontre de plus en plus
d'écho à l'Assemblée natio-
nale et ses idées semblent en
phase avec celles de l'ancien
député-maire de Dunkerque
(Hauts-de-France).

Baron Noir
Avec : Kad Merad , Anna

Mouglalis 

PRÉSENTATION DES NOUVEAUX
AGRICULTEURS (2/2)

MAGAZINE DE LA MER 323
épisodes

Réalisateur : Indra Siera
Avec : Caroline Stas , Michaël

Erpeling 
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Solution
22 janvier

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1778
DAMASQUINAGE

ECUMEUXnAMES
STEATOMESnNS
HInRnIAXARTE
OFFREnLARCIN

UnRETSnCDnLn
LIASnESTELLE
ILInFRAISIER

EnCREDITnESE
REHEnETUDESn
EDENTAnDOSER
SEnEMULESnSA

Su
d

ok
u

 n
°1

77
8

Grille géante n°479

Grille géante n°478 2002 : début des audiences sur l'affaire
des contrôleurs aériens milanais. Il leur
est reproché d'avoir abandonné
régulièrement leur poste pour aller faire
des courses, voir pour aller jouer au
football durant leurs heures de travail,
abandonnant ce dernier à leur collègues
plus que surchargés par l'importance du
trafic aérien de Milan, Italie.
Célébrations :
- Allemagne et France : Journée
franco-allemande.
- Espagne : Valence : Festivités de la
Saint-Vincent.
- Saint-Vincent-et-les Grenadines :
Fête nationale de la Saint-Vincent.
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23E CAN DE HANDBALL À LIBREVILLE (GABON) DU 17 AU 27 JANVIER
CAN-2018 DE HANDBALL : 

Belkhiri et Hamidi, 
les chevaliers du sifflet
algériens séduisent 
à Libreville

Absent de la Coupe d’Afrique
des nations 2016 (CAN-2016)
de handball disputée au Caire,
l’arbitrage algérien est revenu
par la grande porte à
Libreville qui accueille la 23e
édition du tournoi continen-
tal, grâce aux prestations de la
paire composée de Youcef
Belkhiri et Sid-Ali Hamidi.

C’est l’histoire de deux gamins
qui se connaissent depuis qu’ils
sont tout petits et ont gravi les
échelons ensemble pour arriver à
arbitrer dans une compétition
aussi prestigieuse que la CAN de
handball.  «Nous nous connaissons
depuis 13 ans maintenant et on ar-
bitre ensemble depuis 2009. Nous
jouions dans la même équipe, moi
en benjamins et Sid-ali en mi-
nimes. Nous sommes aussi voisins
dans le même quartier à Bordj El-
Kiffan (Alger)», raconte à l’APS
Youcef Belkhiri, cheveux courts et
barbe de trois jours.

Leur complicité dans la vie est
reproduite sur le terrain, où les
deux hommes sont comme un
poisson dans l’eau, restent en
contact par oreillette, échangent
des avis et esquissent un sourire,
ce qui se reflète sur leur rendement
à la hauteur durant la CAN gabo-
naise, recevant même les félicita-
tions de la Confédération africaine
de handball (CAHB) après leur
belle prestation lors du match du
pays organisateur face à la Tunisie
qui s’est déroulé en présence du
vice-président gabonais Pierre-
Claver Maganga Moussavou.

L’ailier droit tunisien Aymen
Toumi a avoué avoir eu peur de
l’arbitrage durant cette rencontre
remportée largement par son
équipe (27-15), mais finalement «il
a été à la hauteur et n’a pas commis
d’erreurs comme ce fut le cas lors
des deux premières sorties du Ga-
bon à domicile».

Il faut dire que l’impartialité
de la paire algérienne, qui avait

eu l’insigne honneur d’officier le
premier match du tournoi entre
l’Angola et le Nigeria, a plu à
presque tout le monde ici à Libre-
ville, exception faite des Gabonais
qui espéraient un arbitrage
«orienté» comme face au Congo
et à l’Algérie.

«A chaque fois deux minutes, à
chaque fois deux minutes, c’est
quoi cet arbitrage !», lançait ainsi
tout furieux un supporter gabonais
à la sortie du Palais des sports
après la cuisante défaite face aux
Tunisiens. Après avoir obtenu le
badge IHF, les deux hommes, af-
filiés à la Ligue régionale Centre,
ont commencé à arbitrer de
grandes compétitions, à l’image
du Championnat d’Afrique des
clubs champions, de la CAN ca-

dets/juniors garçons et filles et tout
récemment le Championnat du
monde des moins de 21 ans disputé
en juillet dernier à Alger. A Libre-
ville, ils dirigent des matchs de
CAN seniors pour la première fois
de leur prometteuse carrière.

«On arbitre ce qu’on nous
donne, tous les matchs sont bons
à prendre. On travaille pour être
toujours à la hauteur et représenter
dignement le sifflet algérien», es-
père Hamidi, master 2 en éduca-
tion physique et professeur dans
un lycée.

La paire Belkhiri (26 ans)-Ha-
midi (28 ans) rêve de rester en
course pour les matchs à élimi-
nation directe, à commencer par
les quarts de finale prévus mer-
credi, malgré la rude concurrence

«Un arbitre n’est jamais satisfait.
On vise toujours plus haut mais
d’abord il faut continuer sur cette
lancée. Je vous mentirai si je vous
disais qu’on n’aimerait pas officier
une finale mais c’est très difficile
notamment en présence d’une
paire étrangère (les Suisses Artur
Brunner et Morad Salah, ndlr).
Une demi-finale serait déjà bien»,
ambitionne Belkhiri, qui poursuit
parallèlement à sa carrière arbi-
trale des études en 4e année pour
l’obtention d’un doctorat en in-
formatique à l’Université des
sciences et de la technologie
Houari-Boumediene (USTHB). Le
dernier mot reviendra à la com-
mission arbitrale de la CAHB, seule
habilitée à choisir ses chevaliers
du sifflet. 

ÉCHOS DE
LIBREVILLE

4 RECOURS : la
délégation algérienne a
déposé un recours contre
l’arbitrage de la paire suisse
Artur Brunner-Morad Salah,
lors de la défaite
«controversée» 26-25 devant
le pays organisateur, le
Gabon, a-t-on appris du
sélectionneur national
Sofiane Haïouani. Un
recours pour la forme qui ne
changera bien évidemment
en rien les choses.

4 SANCTION : comme
attendu, la délégation
algérienne a écopé d’une
amende de 2.000 euros
infligée par la Direction de
la compétition de la
Confédération africaine de
handball (CAHB) pour son
absence à la cérémonie
d’ouverture.

4 AFFLUENCE : les
matchs de la CAN-2018 de
handball se déroulent
devant des gradins
quasiment désertiques,
malgré la gratuité de
l’entrée décidée par les
organisateurs. Le Palais des
sports de Libreville fait
néanmoins le plein à chaque
rencontre des Panthères
gabonaises.

4 CARTON ROUGE : la
fiche de statistiques que les
journalistes ont l’habitude
de recevoir à l’issue de
chaque partie lors des
compétitions
internationales de handball
est inexistante à la CAN-
2018. Les organisateurs se
contentent de distribuer les
feuilles de match, sans plus,
malgré toute l’importance
des statistiques dans le
handball.

4 DERAPAGE : la
délégation tunisienne s’est
officiellement plainte au
Comité d’organisation du
chauffeur gabonais de son
bus en raison de ses écarts
de conduite. Le mis en cause
ne cesse aussi des ramener
avec lui des intrus à l’hôtel,
ce qui a fini par irriter les
Aigles de Carthage.

4 PLUIE : Libreville s’est
réveillée hier après une nuit
marquée par des pluies
torrentielles qui ont inondé
la capitale gabonaise. Il faut
dire qu’en cette saison des
pluies en Afrique sub-
saharienne, le phénomène
est tout à fait ordinaire. La
journée, une forte chaleur,
accompagnée d’un taux
élevé d’humidité et de
grisaille, est enregistrée
dans un pays connu pour
son climat tropical. 

(GR. B / 4E JOURNÉE) : 
Le Maroc bat la RD Congo (33-28) 

La sélection marocaine de handball s'est   imposée hier à Li-
breville face à son homologue   de la RD Congo par 33-28 (mi-

temps : 18-13), en match comptant pour la 4e   journée du groupe
B de la 23e Coupe d'Afrique des nations CAN-2018 qui se   déroule

au Gabon du 17 au 27 janvier. 
Il s'agit de la première victoire du Maroc dans le tournoi après
deux   défaites concédées face à l'Egypte (33-28) et l'Angola (32-

20). De son   côté, la RDC s'est inclinée face à l'Angola (28-22) avant
de s'imposer face   au Nigeria (28-21). 

L'autre match du groupe B ce dimanche soir (19h00) l'Egypte
(tenant) à   l'Angola dans un rendez-vous décisif pour la première
place de la poule.   L'équipe nationale algérienne, engagée dans le

groupe A, joue cet   après-midi son dernier match du premier
tour face à la   Tunisie (17h00). 
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LIGUE ORANAISE DE RUGBY : 
Plus de 800 licenciés en moins 
de 2 années d’existence 
La Ligue oranaise de Rugby,
créée en 2016, compte déjà
un peu plus de 800 licenciés,
dans les deux sexes, a indi-
qué le conseiller technique
régional (Ouest) de la fédéra-
tion algérienne de la disci-
pline, Houari Benmoufek.

"Il s’agit d’un nombre im-
pressionnant et d’une réussite
inédite, car personne, y compris
nous, n’avait présagé au départ
qu’on allait atteindre un tel
chiffre en moins de deux an-
nées" , a déclaré M. Benmoufak
à l’APS.

Cette réussite encourage
d’ailleurs les responsables de
ce sport naissant en Algérie à
voir grand, en ce sens qu’ils
sont très motivés par le par-
cours réalisé jusque-là, lequel
parcours les stimule à viser de
meilleurs résultats au cours de
l’année 2018.

"Pour l’année 2018, on vise
tout simplement à atteindre
2000 inscrits. C’est largement
à notre portée au vu de cet in-
térêt particulier dont est en
train de bénéficier le Rugby
parmi les jeunes, notamment
dans la région Ouest réputée
pour être un pôle de dévelop-
pement de cette discipline en
Algérie , a-t-il souligné.

Et pour étayer ses dires, ce
responsable a fait savoir que
pas moins de 10 clubs activent
à Oran seulement, en attendant
que le nombre soit porté à 12,
puisque deux autres formations
sont en phase de création.

"Le Rugby occupe une place
prépondérante dans le mou-
vement sportif à Oran. 

En l’espace d’une année et
demie, on a pu compter pas
moins de dix clubs affiliés à
notre Ligue. C’est de bonne au-
gure pour l’avenir, d’autant plus
que deux autres clubs sont en
train d’accomplir les procé-
dures administratives d’usage
avant leur création", s’est en-
core réjoui Benmoufak.

Dans le même ordre d’idée
ce dirigeant, dont le rôle prin-
cipal que lui a confié la Fédé-
ration algérienne de Rugby est
de contribuer dans le dévelop-
pement de cette discipline dans
l’Ouest du pays, a affirmé qu’un

nouveau club à Mostaganem
sera mis sur pied dans les tous
prochains jours, alors que des
actions dans ce sens seront me-
nées ultérieurement dans d’au-
tres villes de l’Ouest, à l’image
de Mascara et Sidi Bel Abbès
où sont d’ailleurs prévus des
tournois régionaux dans
quelques semaines.

Cette cadence avec laquelle
le Rugby est en train de se dé-
velopper dans la région Ouest
du pays se traduit déjà par la
sélection récente de pas moins
de 8 joueurs des équipes ora-
naises en équipe nationale des
moins de 18 ans en vue de sa
participation aux jeux africains
de la jeunesse prévus cette an-

née à Alger, s’est félicité le
conseiller technique régional,
qui, déplore en revanche le peu
de moyens mis à la disposition
des pratiquants de cette disci-
pline, en particulier en matière
d’infrastructures.

"On aurait aimé que l’on
nous réserve un stade ici à Oran
spécialement pour les clubs de
Rugby afin de s’y entrainer et y
jouer les compétitions offi-
cielles, car les créneaux mis à
notre disposition sont très in-
suffisants pour le développe-
ment de ce sport, sachant qu’on
est tout le temps contraint de
partager le terrain d’entraine-
ment avec des clubs de football"
, a-t-il regretté.

ATHLÉTISME/CHAMPIONNAT WILAYA DE CROSS COUNTRY JEUNES: 
Participation record de plus de 1300 coureurs 

Le championnat wilaya de Cross Country
des jeunes, disputé samedi dans le domaine
de Bouchaoui (Alger) a drainé la participation
de 1380 athlètes dont  610 filles selon les or-
ganisateurs. ''Nous avons enregistré plus de
1000 athlètes lors de cet évènement de wilaya,
c'est une participation record pour nous.
C'est un évènement important qui entre dans
le calendrier des compétitions pour la saison
courante. Je suis très satisfait du bon dérou-
lement de cette manifestation'', a indiqué à
l'APS, le président de la Ligue algéroise d'athlé-
tisme, Bouras Abdelaziz.

Le championnat de wilaya organisé en
marge de la 6e étape du Challenge national
de Cross Country, a regroupé trois catégories.
Il s'agit des minimes, benjamins et écoles
(garçons et filles). ''Nous avons organisé le
championnat de wilaya en parallèle avec le
6e étape du challenge national pour faire la
relève des jeunes au challenge national. Il
faut que vous sachiez que ces jeunes sont la
relève des différentes équipes nationales a
condition de travailler dans la continuité'', a
détaillé Bouras.

Pour sa part, le directeur de l'organisation

sportive et des compétitions (DOSC) de la Fé-
dération algérienne d'athlétisme (FAA),
Achour Chawki estime que ce championnat
permettra à l'initiation ''des jeunes enfants
pratiquants''.

''Notre objectif à l'issue de ce championnat
est d'élargir la base de pratique et initier les
enfants à la pratique de l'athlétisme. Ce cham-
pionnat est un évènement de nombre, donc
ce sera une occasion pour nous de détecter
les jeunes talents et les orienter vers d'autres
épreuves d'athlétisme'' a souligné le DOSC
tout en enchainant: ''La direction des jeunes
talents sportifs de l'instance fédérale suit de
près ces jeunes lors des différents évènements
et travaille pour leur détection. Une fois les
athlète accèdent à la catégorie des cadets,
nous allons commencer à sélectionner les
meilleurs pour qu'ils prennent part aux com-
pétitions internationales''.

La catégorie des benjamins était la mieux
représentée lors de championnat avec 530
athlètes (300 garçons et 230 filles), suivie des
minimes avec 430 représentants (250 garçons
et 180 filles) et la petite catégorie des écoles
avec 420 athlètes (220 garçons et 200 filles).

Résultat final:

Benjamins:
1- Harek Abdellah Mohamed Islam (ASSN)
2- Tachefine Younes (OFAC)
3- Ababsa Wassim (OSM)
Benjamines:
1- Zekri Yassmine (ASSN)
2- Mechid Yassmine (OFAC)
3- Benikhlef Soumia (CAMA)
Minimes garçons:
1- Yessad Issam (OFAC)
2- Kharchi Abdellah ( JSMBA)
3- Annou Zakaria (OCA)
Minimes filles:
1- Fellah Hana (NR Draria)
2-  Rahou Nour ( JSMBA)
3- Gherbi Sana Liza (EAC)
Ecoles garçons:
1- Sakhri Yakoub (OFAC)
2- Mostefai Abderrahim (ROC)
3- Meddah Farouk ( JSS Rouiba)
Ecoles filles:
1- Khalfi Khouloud (SMS)
2- Beouadah Hassna (CR Cheraga)
3- Belabed Farah Ines (HSMBA).

L'Algérien Mohamed Ali Abibsi    affron-
tait hier après-midi le Tunisien Chahine
Oueslati au premier    tour de la phase qua-
lificative du tournoi international 5th ITF
Juniors    Magic Trophy, qui se dispute du
21 au 28 janvier, au tennis club de    Ham-
mamet (Tunisie).  

En cas de victoire, l'Algérien Abibsi (2097e
mondial) défiera lundi le    Tunisien Yassine

Chouaieb (420 mondial), tête de série N 3,
exempté du    premier tour.   Outre Abibsi,
deux autres Algériens sont engagés dans
cette échéance. Il    s'agit de Youcef Rihane
(255e mondial) et Lynda Benkaddour (374e
mondiale).   Les sociétaires du GS Pétroliers
seront en lice dès mardi pour le compte
des premiers tours des tableaux du simple.
Plusieurs joueurs et joueuses bien classés

dans le ''ranking mondial''    sont présents
à Hammamet, notamment les Espagnols
Carlos Lopez Montagud    (56e mondial),
Alejandrov Vedri Asensi (98e mondial), la
Roumaine Selma    Stefania Cadar (128e
mondiale) et la Russe Maria Krupenina
(143e mondiale).   Ce tournoi classé grade
2, se déroule sur les courts en terre battue
du    tennis club de Hammamet (Tunisie). 

TENNIS/TOURNOI INTERNATIONAL ITF (JUNIORS MAGIC TROPHY) : 
Abibsi  à l'épreuve d'un Tunisien au 1er tour  

FÉDÉRATION ALGÉ-
RIENNE DE KARATÉ-DO : 
«Rassembler la
famille de karaté
et dépasser toutes
les divergences» 

Le nouveau président de la Fé-
dération algérienne de Karaté-do
(FAK), Slimane Mesdoui, s'est en-
gagé samedi à rassembler la famille
de karaté algérien sans «distinction
aucune» et dépasser toutes les di-
vergences en se basant sur une ges-
tion administrative et financière ri-
goureuse au sein de la nouvelle ins-
tance fédérale.

«La FAK a vécu des moments dif-
ficiles dans les deux dernières an-
nées et il est temps de réorganiser
ses commissions technique et ad-
ministrative lesquelles doivent être
dignes de cette discipline olympique
qui a tant donné au sport algérien
à travers ses consécrations.», a dé-
claré Slimane Mesdoui à l'issue de
son élection à la tête de la FAK. Mes-
doui, représentant du club du MB
Saïda, a obtenu 36 voix, devant Ha-
mid Melouk, président de l'OM Bir-
touta (12 voix), Réda Benkedour,
président de la Ligue de Sidi Bel-
Abbès (10 voix) et Krim Samir, pré-
sident de la Ligue de Boumerdès (3
voix), lors de l'AG élective tenue sa-
medi à l'amphithéâtre de l'Institut
national de la formation supérieure
des cadres de la jeunesse (INFS) de
Tixeraïne (Alger).

Les travaux de l`AGE se sont dé-
roulés en présence de 62 membres
de droit sur les 64 que compte l`AG
de la FAK (43 ligues, 10 meilleurs
clubs et 8 membres du bureau fé-
déral), sous l'£il vigilant du président
de l'Union des Fédérations afri-
caines de karaté (UFAK), l'Algérien
Mohamed-Tahar Mesbahi, désigné
en qualité de superviseur par la Fé-
dération mondiale de karaté-do
(WKF).

Pour ce faire, le nouveau patron
de karaté algérien a plaidé pour
une réorganisation de toutes les
structures de la FAK dont la direc-
tion technique nationale (DTN) «qui
a besoin d'un sang nouveau» et la
Commission nationale d'arbitrage.»
«Il faut d'abord réfléchir à mettre
en place une politique de formation
des entraîneurs et arbitres par des
experts étrangers, relancer la pra-
tique féminine et aider les ligues à
mieux organiser les compétitions
nationales à travers la mise en place
d'un système de licence électro-
nique unifié.», a souligné Mesdoui,
ancien athlète et secrétaire général
de la FAK. Il s`engage également
«à £uvrer avec l`ensemble des ac-
teurs de la famille de karaté pour
rétablir une sérénité durable et in-
dispensable afin de permettre» tout
en ramenant des ressources finan-
cières supplémentaires et moder-
niser les structures de la FAK dont
la Direction de l'organisation spor-
tive (DOS) et la création d'un cham-
pionnat handi-karaté, selon les
orientations de la fédération mon-
diale de karaté (WKF). 

Composante du bureau fédéral:
-Slimane Mesdoui : président (36
voix)
1-Sahi Hassène : membre (27 voix)
2-Boukerche Brahim : membre (20
voix)
3-Saidate Belkheir : membre (19
voix)/représentant du grand-sud
4-Ahmed Derderi  : membre   (19
voix)
5-Redjati Mustapha : membre (18
voix)
6-Zaoui Ryad : membre (17 voix)
7-Ouali Mahfoud : membre (17 voix)
8-Zerouki Nadira : membre (repré-
sentante féminine)
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LIGUE 1 MOBILIS (17E JOURNÉE) : 
Le CSC s'envole, les
poursuivants patinent

FOOTBALL : 
Retrait de 
la délégation 
de gestion des
championnats à la
LFP, un directoire
pour assurer
l'intérim 

La Fédération algérienne de football
(FAF) a annoncé hier sa décision de
retirer la délégation de gestion des
championnats de football professionnel
au Conseil administration de la Ligue
de football professionnel (LFP). «Mise
en application avec effet immédiat,
des dispositions de la convention re-
lative aux relations FAF et LFP en pro-
cédant au retrait de la délégation de
gestion des championnats de football
professionnel au Conseil administra-
tion de la LFP», écrit la FAF sur son
compte officiel sur Twitter. La décision
a été prise lors de la réunion du Bureau
fédéral de la FAF qui se tient à l'Ecole
nationale des sports olympiques d'El-
Baz à Sétif, en présence de 11 membres
sur les 13 que compte le Bureau fédéral.
«En attendant la tenue d'une assemblée
générale élective de la LFP, le BF va
charger un directoire de gérer les af-
faires courantes», précise l'instance
fédérale, une décision qui met fin au
règne du président de la LFP Mahfoud
Kerbadj, élu en juillet 2011. La conven-
tion de la délégation a été signée le 4
juillet 2011 entre l'ancien président de
la FAF Mohamed Raouraoua, Mahfoud
Kerbadj et Ali Malek, président de la
Ligue nationale de football (LNFA)
pour la gestion des deux championnats
amateur et professionnel. 

LIGUE DES CHAMPIONS (TOUR
PRÉLIMINAIRE RETOUR): 
Real Bangui-ES Sétif:
David Ndong 
au sifflet

La Confédération africaine de foot-
ball (CAF) a désigné des arbitres de la
Guinée équatoriale pour diriger le
match entre l’Olympique Real de Ban-
gui (République centrafricaine) et l’ES
Sétif prévu le 20 ou le 21 février pro-
chain à Bangui pour le compte du tour
préliminaire retour de la Ligue des
champions africaine.

Le CS Constantine a été le
grand bénéficiaire de la 17e jour-
née du  Championnat d'Algérie
de football, Ligue 1 Mobilis, dis-
putée vendredi et samedi, en
portant son avance à cinq points,
exploitant pleinement la chute
de ses principaux poursuivants
en l'occurrence, la JS Saoura et
l'USM Alger.

Cette journée a été caracté-
risée par la décision de la Fifa
qui a ordonné la défalcation de
six (6) points au club de l'USM
Bel-Abbès pour défaut d’exécu-
tion d’une décision prise lors
de sa réunion du 9 juin 2017,
concernant la  régularisation
financière au joueur congolais
Jessy Mayele.

Le leader constantinois vain-
queur dans la douleur du DRB
Tadjenanet (2-1) a attendu la
89e minute pour voir Zaalani
offrir les trois points à son
équipe. C'est le goleador du
championnat Abid (12 buts) qui
a ouvert le score (20e), mais la
courageuse équipe du DRBT,
réussira à niveler le score (72e)
sur un penalty transformé par
Dossi Kodja.

Le leader a profité pleine-
ment de la défaite concédée ven-
dredi, par son poursuivant di-
rect, la JSS sur le terrain de l'US
Biskra (14e-16 pts), avide de
points pour s'extirper de la zone
rouge. Ce fut au tour de l'USM
Alger de mordre la poussière
devant le NA Hussein-Dey (2-1)
samedi au stade du 5 Juillet (Al-
ger). Le NAHD qui devient cette
saison, la véritable «bête noire»
des clubs algérois continue de
progresser au classement gé-
néral en occupant la 6e place
(25 pts), sous la houlette du
coach Bilal Dziri, auteur d'un
excellent parcours depuis le dé-
part de Nabil Neghiz en Arabie
saoudite. Menant par 2 à 0 (10e
et 89e), les «Sang et Or» ont
concédé un but sur penalty lors
du temps additionnel (93+3).
Outre la défaite, l'USMA a été
éjecté du podium, par le MC
Oran vainqueur heureux du Pa-
radou (1-0), but inscrit d'un tir

anodin de Toumi (80). Cette
victoire permet aux Oranais de
chiper la 3e place aux «Rouge
et Noir» qui risquent également
d'être dépassés par l'ES Sétif en
cas de victoire devant le MC Al-
ger dans le dernier match de
cette journée en cours . Une au-
tre surprise a marqué cette jour-
née, celle causée par l'USM Har-
rach vendredi sur le terrain du
CR Belouizdad (1-0). Les Har-
rachis sous la menace de la re-
légation (14e - 16 pts), doivent
beaucoup à leur toujours jeune,
Hadj Bouguèche auteur du but
de la victoire. Le CRB, toujours
à la recherche de soin premier
succès depuis la 3e journée, a
bu le calice jusqu'à la lie en ra-
tant un penalty par Naamani.
Cette défaite met désormais, les
«Rouge et Blanc» en mauvaise
posture (10e - 18 pts), alors que
la phase retour vient d'être en-
tamée.

La JS Kabylie est également
mal placée à l'instar du CRB
(10e-18ts), suite à son nul (1-1)
concédé sur son terrain devant
la lanterne rouge, l'USM Blida.
Le fameux déclic attendu par

la nomination du coach Nou-
reddine Saadi n'a pas eu lieu.

Enfin, l'O. Médéa (13e - 17
pts), battue à domicile par
l'USMBA (0-1), n'a pas exploité
la situation de son adversaire
pénalisé de six points par la Fifa,
une défaite qui sera lourde de
conséquences au moment des
comptes, et les jours de l'entaî-
neur Slimani risquent d'être
comptés. 

Le MCA gagne à Sétif (2-1) et
s’empare de la troisième place

Le MC Alger, vainqueur sa-
medi soir en déplacement face
à l’ES Sétif (2-1), s’est emparé
de la 3e place au classement de
la Ligue 1 Mobilis de football,
au terme de la 17e journée de la
compétition.

Les Sétifiens ont ouvert le
score dès la 6e minute de jeu
par l’entremise de Rachid Nadji,
grâce à une superbe reprise de
la tête, avant que la nouvelle re-
crue hivernale du   Doyen   Mo-
hamed Souibaâh n’égalise dans
la foulée (11e).

En seconde période, les Al-
gérois ont réussi le hold-up par-

fait en marquant le but victo-
rieux par Hicham Nekkache
(80e) suite à un excellent travail
individuel sur le côté droit. Le
MCA a réussi à vaincre le signe
indien en mettant fin à 6 années
sans victoire au stade du 8-mai
1945. Le dernier succès des Al-
gérois à Sétif remonte au 27 jan-
vier 2012 (1-0) sous la conduite
de l'ancien entraineur français
François Bracci.

Le MCA, qui restait sur une
qualification en 1/8e de finale
de la Coupe d’Algérie aux dé-
pens de l’A Boussaâda (1-0),
reste invaincu, toutes compé-
titions confondues, depuis le 28
novembre dernier et sa défaite
concédée lors du derby de la
capitale face à l’USM Alger (2-
0) en mise à jour de la 6e jour-
née.

Lors de la 18e journée, le
MCA sera au rendez-vous avec
le derby algérois face au CR Be-
louizdad, prévu samedi pro-
chain au stade Omar-Hamadi
(16h00). 

Résultats complets  
et classement

US Biskra - JS Saoura 1-0
JS Kabylie - USM Blida 1-1
CRB-USM El-Harrach 0-1
O. Médéa - USM Bel-Abbès 0-1
MC Oran - Paradou AC 1-0
USMA - NA Hussein-Dey 1-2
CSC- DRB Tadjenanet 2-1
ES Sétif - MC Alger        1 - 2

Classement Pts J
1). CS Constantin 35 17
2). JS Saoura 30 17
3). MC Alger 29 17
4). MC Oran 28 17
5). USM Alger 27 17
6). ES Sétif 25 17
--). NAHD 25 17
8). Paradou AC 22 17
9). USM B.Abbes 20 17
10). DRB Tadjenanet18 17
--). CR Belouizdad18 17
--). JS Kabylie 18 17
13). O.Médéa 17 17
14). US Biskra 16 17
--). USMH 16 17
16). USM Blida 9 17

CLASSEMENT DES BUTEURS : 
Abid renoue avec les filets et signe son 12e but

L'attaquant du CS Constantine Mohamed
Amine Abid, auteur samedi de son 12e but
de la saison lors de la victoire de son équipe
à domicile face au DRB Tadjenanet (2-1) a
renoué avec les filets après trois matchs de
disette, confortant sa position en tête du
classement des buteurs, au terme de la 17e
journée du championnat de Ligue 1 Mobilis
de football disputée vendredi et samedi.

L'ancien joueur du NA Hussein-Dey re-
prend ainsi confiance après avoir resté
muet depuis son doublé réalisé lors de la
13e journée en déplacement face à la JS Ka-
bylie (2-1).

Abid est talonné par Oussama Darfalou
(USM Alger) et Mustapha Djalit ( JS Saoura)

qui comptent chacun 10 buts. Les deux
joueurs sont restés muets lors de cette jour-
née. L'attaquant le plus prolifique de la
saison succèdera à Ahmed Gasmi (NA Hus-
sein-Dey), sacré meilleur buteur du cham-
pionnat lors du précédent exercice, avec
14 réalisations, dont 8 sur penalty.

Classement des buteurs :
12 buts : Mohamed Amine Abid (CS

Constantine)
10 buts : Oussama Darfalou (USM Alger),

Mustapha Djallit ( JS Saoura)
6 buts : Samy Frioui (USM Blida)
5 buts : Hamza Banouh (USM El Har-

rach), Sid-Ali Yahia Chérif ( JS Saoura),
Adil Djabout ( JS Kabylie). 

L'USMA marque le pas en derbies de la capitale
L'USM Alger, battue samedi

à domicile au stade du 5 juillet
face au NA Hussein-Dey (1-2)
dans le cadre de la 17e journée
du championnat de Ligue 1
Mobilis de football, a chuté
pour la première fois de la
saison dans les duels de la ca-
pitale.

Ce revers intervient
quelques jours après le match
nul concédé au stade Omar-
Hamadi face au Paradou AC
(0-0), comptant pour la 16e
journée, marquant le début
de la phase retour de la com-
pétition. Pourtant lors de la
phase aller, les «Rouge et

Noir» ont pratiquement fait
le plein en derbies algérois
en décrochant quatre victoires
pour un match nul, se posi-
tionnant comme le nouveau
«Roi d'Alger». Le club algérois
n'a trébuché qu'une seule fois
à l'aller face au NA Hussein-
Dey (1-1) lors de la 2e journée,

en match disputé au stade du
20-août 1955. L'USMA a gri-
gnoté jusque-là 14 points lors
de ses confrontations contre
ses «voisins». A l'issue de cette
défaite, l'USMA a reculé à la
4e place avec 27 points, à huit
longueurs de retard sur le lea-
der du CS Constantine.

LIGUE 1 MOBILIS: 
Défalcation 
de six points 
à l'USM Bel-Abbès 

La Fédération algérienne de football,
en application de la décision de la Com-
mission de discipline de la FIFA, a informé
le club US Medinat Bel-Abbès et la Ligue
professionnelle de football (LFP) que six
(6) points sont défalqués du compte points
de l’USMBA en championnat de Ligue 1
Mobilis, a annoncé samedi l'instance fé-
dérale sur son site officiel. La Commission
de discipline de la Fédération interna-
tionale de football avait décidé la veille la
défalcation de six (6) points au club US
Medinat Bel-Abbès pour défaut d’exécu-
tion d’une décision prise lors de sa réu-
nion du 9 juin 2017 lui ordonnant de
payer le montant dû au joueur Jessy
Mayele et une amende de CHF 15 000 (15
000 francs suisses). Selon la réglemen-
tation de la FIFA, dans le cas où une déci-
sion de sa Commission de discipline n’est
pas exécutée dans un délai de 30 jours, le
créditeur est en droit d’exiger la défalca-
tion de six (6) points à l’équipe première
du club incriminé dans le championnat
local où il est engagé, ce que le joueur a
fait.



Henrikh Mkhitaryan aurait donné
son accord pour rejoindre Arsenal.
Ce qui ouvrirait la voie au départ
d’Alexis Sanchez vers Manchester
United. Tout pourrait s’accélérer
dans les prochaines heures.
La presse dominicale anglaise
évoque l’accord donné par Henrikh
Mkhitaryan pour rejoindre Arsenal.
L’international arménien  a accepté

de quitter Manchester United
pour s’engager à Arsenal

cet hiver. Dans le
même temps

Alexis
Sanchez

devrait

rejoindre le
club man-

cunien.
Le joueur

des Red
Devils

devrait
passer sa

visite médi-
cale ce

dimanche.
Alexis Sanchez
passerait la

sienne le lende-
main. L’échange est

conclu entre les deux clubs
sans supplément d’argent.

Tout va mieux pour
Chelsea. Après une série
de cinq matches nuls
toutes compétitions
confondues depuis le
début de l'année, le
club londonien a rem-
porté son premier
match de la saison
contre Brighton (0-4)
dans le cadre de 24e
journée de Premier
League.

Et Eden Hazard a été étincelant. L'international
belge, auteur d'un doublé, monte en puissance pour
le plus grand plaisir des Blues et de son coéquipier
Victor Moses. "Il fait ça à l'entraînement et aujourd'hui,
il est probablement l'un des meilleurs joueurs du
monde. Nous le voyons tous les jours. Il est incroyable,
tellement talentueux, a expliqué le latéral nigérian à
Standard Sport. Nous sommes très heureux de l'avoir
ici et content qu'il aime son football. On espère qu'il
continuera à marquer des buts." L'attaquant âgé de 27 ans
est en tout cas en grande forme et Chelsea aura besoin de
lui mercredi lors de la demi-finale retour de League Cup
face à Arsenal (0-0 à l'aller).
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Mkhitaryan

aurait donné
son accord à

Arsenal

Younes dans le
viseur de Naples 

Amin Younes (24 ans) plaît à Maurizio Sarri, lequel

cherche un élément capable de renforcer son

secteur offensif. Si l'on en croit Sky Italia, le SSC en

pince pour le milieu offensif allemand de l'Ajax

Amsterdam. Ses dirigeants demanderaient 10 millions

d'euros pour le laisser partir, somme qui ferait pour

l'instant reculer les Italiens. Pour rappel, le natif de

Düsseldorf a inscrit 1 but en 9 apparitions en Eredivisie,

depuis le début de la saison. 

Alors que le joueur
s’est déjà mis d’accord
avec Arsenal, les Gun-
ners vont devoir main-
tenant s’entendre avec
le Borussia Dortmund
concernant l’indem-
nité de transfert.

Selon le site WA.de,
les dirigeants du
BVB sont disposés
à lâcher Pierre-
Emerick Au-
bameyang
contre une
somme de
60 mil-
lions d’eu-
ros. Le club
londonien qui
veut rapidement
boucler l’opération,
serait disposé à payer
ce prix.

MOSES :
«HAZARD, L'UN
DES MEILLEURS
JOUEURS DU
MONDE»

Tottenham : un
doute plane
pour Lloris
Le gardien français de

Tottenham Hugo Lloris, malade,
est incertain pour le déplace-

ment des Spurs à Southampton
dimanche. Mauricio Pochettino
l'a confirmé : "Il a un virus ou la

grippe. C'est à cause du froid.
Tout le monde en Europe doit
lutter actuellement", selon le

coach argentin. 

Le Bayern Munich tente de
rajeunir son effectif depuis le
début de la saison. Convoité par

Liverpool et le Real, Leon
Goretzka sera un joueur

du Bayern cet été. Suite
à cette signature,

Arturo Vidal, 30 ans,
est libre de quitter le
club bavarois dès cet
été selon Bild. Une
bonne nouvelle
pour Antonio
Conte… En effet son
ancien coach de la
Juventus de Turin
ne serait pas
contre le fait de
récupérer le
Chilien à
Chelsea.
Bakayoko n’a
pas donné
entière satisfac-

tion à l’entraîneur
italien qui va ren-
contrer Vidal pour
le convaincre de le
rejoindre chez les

Blues afin de créer
un duo Kanté-Vidal. 

ARTURO
VIDAL LIBRE
DE QUITTER
LE BAYERN !

Dortmund fixe
le prix
d’Aubameyang
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ALGÉRIE - ARABIE SAOUDITE 
Le président Bouteflika
reçoit l’Emir Turki Ben
Mohamed Ben Fahd Ben
Abdelaziz Al-Saoud 

Le président de la République, Abdelaziz
Bouteflika, a reçu hier à Alger l'Emir Turki Ben
Mohamed Ben Fahd Ben  Abdelaziz Al-Saoud,
conseiller du Roi d’Arabie saoudite, Serviteur
des deux  Lieux saints de l’Islam, Salmane Ben
Abdelaziz Al Saoud. 

L’audience s’est déroulée en présence du
Premier ministre, Ahmed Ouyahia.  

INVESTITURE DU 
NOUVEAU PRÉSIDENT 
DU LIBERIA : 
Le président Bouteflika
désigne M.  Bensalah
pour le représenter 

Le président de la République, Abdelaziz Bou-
teflika a désigné le président du Conseil de la
nation, Abdelkader Bensalah pour le représenter
à la cérémonie d'investiture du nouveau président
élu du Liberia, George Weah, a indiqué hier un
communiqué de la présidence de la République.  

"En réponse à l'invitation qu'il a reçue de
Mme Ellen Johnson Sirleaf, présidente sortante
de la République du Liberia, Son Excellence
Monsieur Abdelaziz Bouteflika, Président de la
République, a désigné M.  Abdelkader Bensalah,
président du Conseil de la nation, à l'effet de le
représenter à la cérémonie d'investiture du nou-
veau président élu, Son Excellence Monsieur
George Weah, qui aura lieu le 22 janvier à Mon-
rovia", a précisé le communiqué de la Présidence.
Le nouveau président du Liberia George Weah
a remporté l'élection présidentielle le 26 décem-
bre dernier, succédant ainsi à Ellen Johnson Sir-
leaf. 

Début à Alger des travaux de la 14e conférence 
des ministres des Affaires étrangères 

La rencontre co-présidé par
le ministre des Affaires étran-
gères, Abdelkader Messahel,
et son homologue français,
Jean-Yves Le Drian, regroupe
les chefs de la diplomatie des
pays du Dialogue 5+5 de la Mé-
diterranée occidentale. 

Participent également à
cette conférence, le secrétaire
général de l'Union du Maghreb
arabe (UMA), le secrétaire gé-
néral de l'Union pour la Médi-
terranée (UpM) et le Commis-
saire européen en charge de
la politique européenne de voi-
sinage et des négociations
d'élargissement, partenaires à
ce dialogue.  L'Algérie, qui ac-

cueille pour la deuxième fois
la réunion des ministres des
Affaires étrangères du Dialogue
5+5 après celle d'Oran de 2005,

"plaidera comme à l'accoutu-
mée dans le cadre de sa poli-
tique méditerranéenne en fa-
veur de l'avènement d'un es-

pace euro-méditerranéen de
paix, de stabilité et de prospérité
partagée".  Cette réunion sera
aussi "l'occasion d'échanges
sur les questions régionales,
notamment celles relatives à
la sécurité, la lutte contre le
terrorisme, la déradicalisation
et la migration" et sera sanc-
tionnée par une Déclaration
ministérielle 5+5 d'Alger.  

Le Dialogue 5+5 regroupe
les cinq pays de l'UMA (Algérie,
Maroc, Tunisie, Libye et Mau-
ritanie) pour la rive sud de la
Méditerranée et l'Italie, la
France, l'Espagne, le Portugal
ainsi que Malte pour la rive
Nord. 

R É U N I O N  D I A L O G U E  5 + 5

Les travaux de la 14e conférence des ministres des Affaires étrangères du Dialogue 5+5 
ont débuté hier à Alger sous le thème "Méditerranée occidentale: promouvoir 
un développement économique et social inclusif partagé et durable face aux défis  
communs dans la région". 

Messahel : «Pour une approche consensuelle 
pour la stabilité de la région»... 

La réunion des pays du Dia-
logue 5+5 est un espace pro-
pice pour "une approche
consensuelle et pragmatique
de coopération dans l'intérêt
de la stabilité, de la sécurité
et de la prospérité dans le voi-
sinage", a soutenu hier à Alger
le ministre des Affaires étran-
gères, Abdelkader Messahel.
Cette réunion offre l'occasion
"de dialoguer et échanger en
vue d'une approche consen-
suelle et pragmatique de coo-
pération dans l'intérêt de la
stabilité, de la sécurité et de

la prospérité dans notre voi-
sinage", a-t-il indiqué lors
d'une allocution prononcée à
l'ouverture des travaux la
14ème conférence des minis-
tres des Affaires étrangères du
Dialogue 5+5.   La rencontre
co-présidée par le ministre
des Affaires étrangères, Ab-
delkader Messahel, et son ho-
mologue français, Jean-Yves
Le Drian, regroupe les chefs
de la diplomatie des pays du
Dialogue 5+5 de la Méditerra-
née occidentale.  M.  Messahel
a souligné que cette réunion

était placée "sous le thème fé-
dérateur du développement
économique et social inclusif,
partagé et durable, face aux
défis communs dans la ré-
gion".  Le chef de la diplomatie
algérienne a relevé que les
problématiques relatives au
développement économique
et social inclusif , à la jeunesse
et à l'emploi, à la migration et
au développement durable,
ainsi que ceux liés à la sécurité,
au terrorisme et à la radicali-
sation, tout comme les crises
et conflits qui secouent "notre

région sont autant d'enjeux et
de défis que nous avons la vo-
lonté et la détermination de
relever, en travaillant ensem-
ble sur la base de nos expé-
riences nationales et des efforts
de la communauté interna-
tionale". 

Le Dialogue 5+5 regroupe
les cinq pays de l'UMA (Algérie,
Maroc, Tunisie, Libye et Mau-
ritanie) pour la rive sud de la
Méditerranée et l'Italie, la
France, l'Espagne, le Portugal
ainsi que Malte pour la rive
Nord. 

... Il souligne l'approche de la solution politique dans le règlement des conflits 
L'approche par la solution politique dans

le règlement des conflits dans la région du
Sahel et au Moyen orient a été soulignée di-
manche, à Alger, par le ministre des Affaires
étrangères Abdelkader Messahel, afin de
mettre fin aux souffrances des peuples. 

A l'ouverture des travaux de la 14e Confé-
rence ministérielle du "Dialogue 5+5", le mi-
nistre des Affaires M.  Messahel a évoqué la
situation au Sahel notamment en Libye,
membre fondateur du Dialogue 5+5, appelant
à "un soutien actif et constructif autour d'un
seul agenda celui d'une solution politique
inclusive et rapide, sous l'égide de l'ONU,
loin de toute ingérence et consacrant l'unité,
intégrité territoriale et la réconciliation na-
tionale".  Il a, à ce propos, renouvelé l'appui
de l'Algérie au Représentant spécial du se-

crétaire général de l'ONU, Ghassan Salamé,
dans "ses efforts de sortie de crise à travers
son Plan d'action sur la transition politique
et la perspective de la relance économique
dans ce pays".  M. Messahel qui a co-présidé
avec le chef de la diplomatie française, Jean
Yves Le Drian, les travaux de la Conférence
5+5, a également estimé que la solution à la
situation qui a prévalu au Mali, fruit de la
médiation internationale conduite par l'Al-
gérie consacrée dans l'Accord de paix et de
réconciliation issus du processus de paix
d'Alger, "devrait être davantage soutenue".
S'agissant de la question palestinienne, "la
persistance de l'impasse du processus de
paix, accentué par la décision américaine
relative à la ville sainte El-Qods constitue
un obstacle sérieux à toute perspective du-

rable de stabilité, de sécurité et de paix dans
la région", a mis en garde M.  Messahel.  Il a,
par la même, réitéré son appui au respect
des résolutions pertinentes y afférentes des
Nations unies et à l'appel pour l'arrêt im-
médiat des annexions des territoires occupés
et des violations des droits de l'Homme en
Palestine occupée ainsi que le blocus imposé
à Ghaza.  L'approche politique devrait éga-
lement prévaloir en Syrie, poursuit le mi-
nistre, "afin de mettre fin à la souffrance du
peuple syrien et de juguler l'afflux des réfu-
giés", réitérant le soutien de l'Algérie aux ef-
forts de l'Envoyé spécial de l'ONU pour la
Syrie, Staffan De Mistura. 

"Nous devrions renouveler notre appui
aux efforts persévérants du Représentant
spécial du Secrétaire général de l'ONU, Staffan

De Mistura", a-t-il soutenu.  Le ministre a,
par ailleurs, salué les acquis du gouvernement
irakien dans sa lutte contre le terrorisme
marquée par la victoire sur le groupe terro-
riste autoproclamé "Etat islamique"
(EI/Daech). 

La 14e Conférence des ministres des Af-
faires étrangères du Dialogue 5+5 sous le
thème "Méditerranée occidentale: promou-
voir un développement économique et social
inclusif partagé et durable face aux défis
communs dans la région", qui se tient pour
la 2e fois en Algérie, a vu la participation des
chefs de diplomatie des pays membres du
Dialogue 5+5 en Méditerranée occidentale à
savoir: l'Espagne, la France, l'Italie, la Libye,
Malte, le Maroc, la Mauritanie, le Portugal,
la Tunisie et l'Algérie. 

Les 5+5 réaffirment leur position en faveur d’une solution politique à la crise en Libye 
Les ministres des Affaires étrangères du dialogue 5+5 en

Méditerranée occidentale ont réaffirmé, hier à Alger, leur
position en faveur d’une solution politique à la crise en Libye
loin de toute ingérence étrangère, basée sur le dialogue
inclusif et la réconciliation nationale, indique la Déclaration
d’Alger.  Les ministres ont réaffirmé leur position "en faveur
d’une solution politique à la crise en Libye loin de toute ingé-
rence étrangère, basée sur le dialogue inclusif et la réconciliation
nationale dans le cadre de l’accord politique du 17 décembre
2015, seul cadre viable de règlement de ce conflit sous l’égide
des Nations-Unies", ajoute la Déclaration d’Alger sanctionnant
les travaux de la 14e Conférence des ministres des Affaires
étrangères du Dialogue 5+5 qui s’est tenue à Alger sous la co-
présidence du ministre des Affaires Etrangères, Abdelkader
Messahel, et du ministre français de l’Europe et des Affaires
étrangères, Jean-Yves Le Drian. 

Dans le même document, les ministres ont réitéré "leur
rejet de toute solution militaire en Libye et leur attachement
à l’unité et à l’intégrité territoriale de la Libye, à sa souveraineté
et à sa cohésion nationales ainsi qu’à la fondation et le ren-
forcement d’institutions unies dont une armée nationale

unifiée sous l’autorité civile".  Les chefs de diplomatie des
pays membres du Dialogue5+5 ont également rappelé leur
"plein soutien au Conseil présidentiel et au gouvernement
d’entente nationale pour leurs efforts en faveur du rétablis-
sement de la paix et de la sécurité en Libye et de la lutte
contre le terrorisme ainsi qu’en faveur de la réconciliation
nationale".  Les ministres ont, par ailleurs, décidé d’apporter
leur plein appui aux efforts du représentant spécial de l’ONU
en Libye, Ghassan Salamé, en particulier à "la mise en £uvre
de son plan d’action du 20 septembre 2017", adopté par le
Conseil de sécurité.  Dans ce cadre, ils encouragent instamment
les parties libyennes à "s’abstenir de toute action de nature à
entraver le processus en cours et à poursuivre leur engagement
pour un règlement rapide à la crise". 

Les ministres ont, à la même occasion, fait part de leur
"préoccupation" face à la poursuite de la détérioration de la
situation économique et humanitaire en Libye, exhortant la
communauté internationale ainsi que les partenaires inter-
nationaux et régionaux en Libye à soutenir les efforts du gou-
vernement d’entente nationale pour faire face aux besoins
socio-économiques de la population libyenne.  Ils ont, en

outre, souligné leur "inquiétude" quant aux risques d’extension
de la menace terroriste, du crime organisé transnationale et
de l’Immigration clandestine.  Les travaux de la 14ème confé-
rence des ministres des Affaires étrangères du Dialogue 5+5
avaient débuté dimanche à Alger sous le thème "Méditerranée
occidentale: promouvoir un développement économique et
social inclusif partagé et durable face aux défis communs
dans la région".  La rencontre regroupe les chefs de la
diplomatie des pays du Dialogue 5+5 de la Méditerranée occi-
dentale.  Ont participé également à cette conférence, le
secrétaire général de l'Union du Maghreb arabe (UMA), le se-
crétaire général de l'Union pour la Méditerranée (UpM) et le
Commissaire européen en charge de la politique européenne
de voisinage et des négociations d'élargissement, partenaires
à ce dialogue.  L'Algérie accueille pour la deuxième fois la
réunion des ministres des Affaires étrangères du Dialogue
5+5 après celle d'Oran de 2005.  Le Dialogue 5+5 regroupe les
cinq pays de l'UMA (Algérie, Maroc, Tunisie, Libye et Mauritanie)
pour la rive sud de la Méditerranée et l'Italie, la France,
l'Espagne, le Portugal ainsi que Malte pour la rive Nord. 
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